
clima & tempo
Sertão

29o Máx.
20o  Mín.

30o   Máx.
19o  Mín.

32o   Máx.
21o  Mín.

Fonte: INMET

LitoraL

Altura
0.3m

Moeda
DÓLAR    R$ 2,239 (compra) R$ 2,240 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 2,150 (compra) R$ 2,290  (venda)
EURO   R$ 2,951 (compra) R$ 2,952    (venda)

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasill Unipê realiza as provas do concurso Vestibular 2013.2 hoje, às 9h

l IFPB divulga Lista de Espera do Sisu: pré-matrícula começa dia 23

l Mostra Egito sob o Olhar de Napoleão está em cartaz na Estação Ciência 

l Confraria do Choro de Natal e Xande Black animam hoje a Praça Rio Branco

Ano CXX
Número 143

R$ 1,00

R$ 160,00

Assinatura 
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Altura

Governo inaugura hoje primeira 
etapa da Rodovia da Reintegração

www.paraiba.pb.gov.br Twitter > @uniaogovpb jornalauniao.blogspot.comfacebook.com/uniaogovpb

PRF flagra veículo 
escolar carregando 
pneus e ambulância 
com bebidas

Número de novos 
casos de Aids já 
supera registros 
do ano passado

iRRegulaRidades

saúde

As irregularidades fo-
ram constatadas pelos po-
liciais rodoviários federais 
na BR-101, próximo a Mata 
Redonda. PágINA 13

A Paraíba registrou este 
ano 135 novos casos, 46,74% 
a mais que todo o ano de 2012. 
Foram 82 mortes. PágINA 14

O primeiro trecho da PB-
228, a Rodovia da Reintegra-
ção, ligando os municípios de 
Assunção e Salgadinho, será 
inaugurado hoje pelo gover-
nador Ricardo Coutinho. São 
15 quilômetros de estradas 
onde foram investidos R$ 13,5 
milhões. PágINA 4

Obras das escolas técnicas estaduais estão em ritmo acelerado. Investimentos somam R$ 43,2 milhões PágINA 4
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Polícia prende 
sete por tráfico 
e homicídios 
em Santa Rita

Secult lança 
programação do 
Festival de Areia

Empreender-PB 
libera créditos 
em Olivedos 
e Soledade

Botafogo 
vai disputar o 
Brasileiro de 
Futebol Feminino 

PágINA 4

PágINA 16 PágINA 24

TRF reduz valor da dívida da 
prefeitura de Campina Grande

SENtENçA

PágINA 18

Foto: José lins/secom-PB

Nublado com 
chuvas ocasionais

Cerca de 2,5 mil paraibanos vão participar da Jornada Mundial da Juventude, no Rio, que começa  terça-feira e terá a presença do 
papa Francisco. Um ato pela paz e uma missa ocorreram ontem em João Pessoa como atividade preparatória. PágINAs 9 e 10

Paraíba na Jornada da Juventude

ALtA

ALtA

14h28

01h54

2.3m

2.3m

baixa

baixa

20h36

08h13

0.3m

0.3m
sol e poucas

nuvens
sol e poucas

nuvens

2oCaderno

elisa Lucinda, Denise stoklos 
e Zizi Possi são algumas das 
atrações da 14a edição do 
evento que começa próximo 
dia 29 de julho. PágINA 5
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Se ainda não viveu esta situação, o leitor 
ao menos já ouviu falar de pessoas que adqui-
rem imóveis, pagam em dia as suas presta-
ções, mas não os recebem na data aprazada 
pelas empresas que respondem pelo em-
preendimento. Aqui mesmo em João Pessoa, 
onde a construção civil passa por uma de 
suas melhores fases, são inúmeros os casos 
de atraso na entrega de apartamentos adqui-
ridos, como se diz, “na planta”.

O Procon registra reclamações frequen-
tes de cidadãos que, com esforço de toda a fa-
mília, compram imóveis com prazo de entre-
ga acertado e se sentem ludibriados quando 
chega a data de receber a tão sonhada casa 
própria e não conseguem. 

A depender de uma decisão que está 
para ser tomada pelo Senado Federal, esta 
situação poderá mudar. Está em tramitação 
naquela Casa projeto de lei que estabelece 
pesadas indenizações para as construtoras e 
incorporadoras que não cumprirem as suas 
obrigações para atendimento a esses prazos 
de entrega dos imóveis.

O projeto, de autoria do senador Eduar-
do Lopes, do Rio de Janeiro, determina que 
as empresas indenizem o equivalente a 2% 
do valor total contratado se não honrarem 
o contrato. Não haverá indenização apenas 
quando o contrato previr prazo de tolerância, 
que, mesmo assim, não pode ser maior do que 
seis meses. 

Tem mais: se a entrega do imóvel não 
acontecer no prazo, além da indenização, 
o projeto de lei determina multa morató-

ria mensal de 0,5% sobre o valor total do 
imóvel, devidamente atualizado, a contar 
da data prevista no contrato. O consumidor 
poderá utilizar o valor proveniente da multa 
para abater em parcelas que vencerem após 
o prazo previsto para a entrega ou pedir sua 
devolução, que deve ser feita em, no máxi-
mo, 90 dias após a assinatura da escritura 
definitiva.

O que se pretende agora – e espera-se 
que o Senado, na volta do recesso, confirme 
esta expectativa – é compensar o consumidor 
que não pôde mudar-se no período estimado 
e precisou contar com a caridade de amigos, 
parentes ou mesmo alugar um imóvel. Essa 
situação não é prevista nos contratos e, quan-
do muito, as penalidades eventualmente es-
tabelecidas para o incorporador não são su-
ficientes para compensar os inconvenientes e 
prejuízos causados.

Segundo dados da indústria da constru-
ção civil, nos últimos oito anos, o volume de 
empreendimentos imobiliários no Brasil au-
mentou 25 vezes. Apesar de se comemorar 
esse crescimento, o que se constata é que 
também aumentaram os problemas causados 
aos consumidores. Algumas incorporadoras, 
que comercializam imóveis “na planta”, ale-
gam enfrentar dificuldades para contratar 
mão de obra e comprar material, o que resul-
ta no descumprimento de prazos. Pode até 
ser, mas o ônus desse descumprimento con-
tratual não pode recair apenas sobre o con-
sumidor, que é, reconhecidamente, a parte 
mais fraca da relação negocial.
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DIRETOR TÉCNICO
Gilson Renato

A Organização Internacional do Tra-
balho (OIT) estima em duzentos milhões o 
número de desempregados no mundo, boa 
parte deles jovens. Se o problema é mundial, 
claro que, no Brasil, temos a nossa parcela-
zinha de culpa, ou seja, milhares de patrícios 
que vivem sem receber um salariozinho por 
mês, para atender às suas necessidades – 
reais ou fabricadas pela propaganda.

Dados divulgados pelo ministro bra-
sileiro do Trabalho indicam que a nossa 
economia vai gerar trezentos mil empre-
gos a menos do que o número previsto 
pelo Governo Federal, para este ano. Signi-
fica dizer que a parcelazinha à qual me 
referi vai se transformar numa parcela, 
com muitos milhões de jovens e adultos 
contornando os dias atrás de duas palavri-
nhas mágicas: “Há vagas”.

O nosso ministro também fez reve-
rências à “voz das ruas”, ressaltando, em 
outras palavras e intenções, que a criação 
de empregos seria uma forma de atender 
parte das reclamações da juventude que 
se vestiu de verde e amarelo e ocupou 
a praça para manifestar seu desconten-
tamento com o estado geral da nação. O 
circo será em dois mil e catorze, mas até lá 
não pode faltar pão...

Como brasileiro de meia-idade preocu-
pado com o futuro dos conterrâneos mais 
jovens, apresento aqui uma modesta contri-
buição - em forma de ideia -, para ajudá-los 
a ganhar um dinheirinho extra, enquanto 

não assinam suas carteiras, para terem 
direito ao mínimo. É coisa para tempo de 
eleição, adianto, mas, como toda segunda-
-feira ou fim de férias, quando menos se 
espera... chega.

Essa ideia vingou em minha cabeça ao 
passar em frente aos luxuosos prédios que 
dão guarida aos serviços eleitorais, aqui 
na capital, incluindo o imponente edifício 
de Tambiá. “Desse mato aí sai coelho”, 
pensei com os meus botões, enquanto 
vinham à mente os jovens desempregados 
que corroem a saúde e a ferrugem do ócio 
consumindo crack e outras drogas.

A sugestão é a seguinte: todo dia de 
eleição, em vez de se obrigar toda sorte 
de brasileiro ou brasileira a trabalhar de 
graça como mesário de sessão, a Justiça 
Eleitoral pagaria um determinado valor 
– quinhentos contos, por exemplo – aos 
jovens desempregados que se dispuses-
sem a enfrentar um expediente corrido, 
prestando assistência ao eleitorado. Não 
seria bacana?

Porque, aqui para nós, não tem Cristo 
que aguente passar um domingo inteiro 
dentro de uma sessão, com direito ape-
nas a uma quentinha, isso sem falar no 
rol de castigos previstos na legislação 
para quem faltar ou abandonar a trin-
cheira, no dia da batalha eleitoral. Caso a 
ideia seja acatada, a Justiça tornaria mais 
feliz a vida dos novos e, principalmente, 
dos antigos mesários. 

Os municípios do Nordeste declarados em 
situação de emergência pela Defesa Civil em 
consequência da seca vão poder receber em 
breve as obras hídricas para solucionar pro-
blemas de abastecimento de água. O diretor-
-geral do DNOCS reuniu  os coordenadores do 
órgão nos estados e anunciou a descentra-
lização imediata de R$ 66,31 milhões para 
a instalação de 533 sistemas simplificados 
de abastecimento de água e 385 barragens 
subterrâneas. 
Para agilizar o atendimento às comunidades carentes de água, as coordenadorias do DNOCS em Alagoas, 
Ceará, Bahia, Minas Gerais, Paraíba, Pernambuco, Piauí, Sergipe e Rio Grande do Norte irão contratar as 
empresas com dispensa de licitação. O diretor-geral do DNOCS, Emerson Fernandes Daniel Júnior, reco-
mendou atender de modo prioritário os municípios mais carentes.
A Paraíba, por sua vez, vai receber R$ 6.126.723,85 para 45 barragens subterrâneas e 40 sistemas sim-
plificados de abastecimento de água. O estado terá também R$ 6.8642.642,86 para recuperação de 140 
sistemas simplificados de água com a instalação de poços e 75 sistemas simplificados de água com a 
perfuração e instalação de poços.
A recomendação é separar as obras em lotes de modo a contratar o máximo de empresas para dar agilida-
de na entrega do serviço e anunciou que a contratação será fiscalizada por pessoal do DNOCS nos estados 
e da Administração Central.

Foi publicada ontem, no Diário Oficial da União, Porta-
ria 80, da Secretaria Nacional da Segurança Pública, 
em que a é firmada a parceria com a Paraíba, dentro 
do programa “Brasil Mais Seguro”, que propões ações 
emergenciais de curto e médio prazo para serem im-
plementadas, focando, principalmente, a capital e as 
grandes cidades.  A mesma portaria inclui também, 
na mesma parceria, os estados de Alagoas e Rio 
Grande do Norte.  O programa visa a implementação 
de ações de prevenção à violência e criminalidade com 
o objetivo de, associadas as ações de repressão qua-
lificada, reduzir os índices de violência e criminalidade 
nas regiões mais vulneráveis.

Na reunião com a bancada do PSB, em Recife, o presidenciável Eduardo Campos informou que não tem 
decisão tomada (sobre candidatura à presidência). “O que quero é eleger mais deputados estaduais, 
mais deputados federais, mais governadores, mais senadores. Vou ser o que o partido quiser que eu 
seja”, explicou. Entre os pessebistas, não há dúvida: ele é candidatíssimo!

O ex-deputado Inaldo Leitão anda 
incendiando as redes sociais, defen-
dendo a extinção do Supremo Tribunal 
Federal. Inaldo, advogado, classifica o 
STF como um “tribunal inútil  e perdu-
lário, criado na época do Império por 
Dom João VI, que tem 15 ministros, 
900 funcionários e custa ao povo R$ 
430 milhões para julgar 100 proces-
sos anualmente”. Imagina um advoga-
do, nos Estados Unidos, pedindo o fim 
da Suprema Corte?...

INALDO E O STF

PERDEM TEMPO

NÃO ENGANA

“BRASIL MAIS SEGURO”

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

SUDENE ADIA NAS ACADEMIAS

PARAÍBA E AS OBRAS HÍDRICAS

Partidos perdem tempo convo-
cando Cássio Cunha Lima para 
integrá-los e ser candidato a 
governador. Se tiver que dis-
putar, por forças das circuns-
tâncias, fá-lo-à pelo PSDB, pois, 
não é dos  Cunha  Lima trocar de 
partido.
Só deixaram o PMDB em 1998 
por conta das convenções com-
pradas que fecharam o espaço 
para o clã político dentro do 
partido, para beneficiar o ex-
-governador José Maranhão.

A Fundação Getúlio Vargas, 
organizadora do concurso da 
Sudene, adiou a abertura das 
inscrições do concurso público 
que oferece 71 vagas, sendo 
67 de nível superior e quatro 
vagas para cargos de nível mé-
dio/técnico. 
O novo prazo vai de 24 de julho 
até 12 de agosto. A seleção 
será composta por provas 
objetiva e discursiva, a serem 
aplicadas no Recife, no dia 15 
de setembro, das 13h às 18h.

No XIX Fórum Banco do Nordes-
te de Desenvolvimento, evento 
que acabou ontem, em Forta-
leza, e marcou os 61 anos do 
banco e que teve como tema o 
Semiárido Brasileiro e o Desen-
volvimento Regional várias de-
cisões foram tomadas. Dentre 
elas, destacou-se a necessida-
de de mobilizar a comunidade 
acadêmica e política em torno 
de questões relevantes para o 
progresso regional. Às vezes, 
demora-se a achar o elementar.

Dia de eleição a Justiça Eleitoral pagaria um determinado valor – 
quinhentos contos, por exemplo – aos jovens desempregados.”



Cornelis Van Stralen
Professor especialista em gestão em saúde

Sistema de saúde 
reflete desigualdades

professor Cornelis Van Stralen, do Departamento de Psicologia da 
Faculdade de Filosofia e Ciências Humanas (Fafich), especialista em política, 
planejamento e gestão em saúde faz um diagnóstico dos vícios que 
caracterizam o sistema da saúde no Brasil, como o seu caráter bifurcado, 
que faz com que o SUS seja, ao mesmo tempo, um subsistema para a 
população de baixa renda e um tipo de seguro para o setor privado. “Em 
relação aos procedimentos caros, por exemplo, os planos de saúde dão 
um jeitinho de o paciente ser atendido pelo SUS. O correto seria o SUS 
ser ressarcido pelos planos, mas faltam fiscalização e controle”, afirma 
ele, que também aponta sugestões para aperfeiçoar a gestão, como a 
regionalização da assistência.

A presidente Dilma Rousseff 
anunciou o plano do governo de 
trazer médicos estrangeiros para 
suprir a carência nas regiões mais 
remotas do país. Isso seria uma 
solução?

As associações médicas são 
contra a vinda dos médicos estran-
geiros até por uma questão de re-
serva de mercado. Existe um pro-
blema real com 10% de municípios 
sem médicos. Não vejo problemas 
em trazer médicos de outros paí-
ses. Na Europa há muitos médicos 
estrangeiros, nos EUA também. Pri-
meiro falam que é paliativo, porque 
onde não há médicos, não há in-
fraestrutura, laboratórios etc. Mas 
dizer que o médico não pode fazer 
nada nesses lugares é invenção. 
Lógico que, para funcionar bem, 
infraestrutura ajuda bastante. É 
frustrante para o médico constatar 
que o paciente precisa de mais do 
que ele pode oferecer, mas um pro-
fissional nessas regiões afastadas, 
mesmo sem a infraestrutura ideal, 
já é capaz de fazer algo.

E a validação do diploma des-
ses médicos?

Essa questão é polêmica. O mé-
dico de fora pode não querer ficar 
nas cidades pequenas e afastadas, 
assim como o médico brasileiro 
não quer. Para evitar isso, ele pode-
ria ser obrigado a ficar um tempo 
lá e depois eventualmente validar 
o diploma, se quiser migrar para 
outra parte do país. Há uma razão 
para validar o diploma. O médico 
de outro país é acostumado a tratar 
outros tipos de doenças. Um médi-
co belga, por exemplo, precisa de 
alguma preparação para lidar com 
as chamadas doenças tropicais. 
Mas alegar que os médicos cubanos 
são todos ruins é um exagero, uma 
vez que Cuba tem um bom sistema 
de saúde. Se o sistema de saúde de-
les é bom, como os médicos podem 
ser tão ruins? E outra: será que 
nossos médicos passariam nos exa-
mes de revalidação aplicados aos 
profissionais estrangeiros?

Sobre a falta de infraestru-
tura, como ela pode ser resolvida?

O Brasil tem um gasto signifi-
cativo com saúde, mais de 8% do 
Produto Interno Bruto (PIB). A 
parte do dinheiro dos royalties do 
petróleo, que a presidente anun-
ciou que será destinada à saúde, 
vai fazer diferença. O SUS sofre 
com falta de recursos humanos e 
de infraestrutura. Uma pessoa que 
fica do lado de fora de um posto 

de saúde esperando atendimento, 
em pé, na chuva, é a prova de que a 
deficiência de infraestrutura não é 
só de equipamentos, mas também 
física, de postos de saúde. Atendi-
mento de qualidade também sig-
nifica acolhimento digno, oferecer 
condições para que as pessoas pos-
sam se sentar numa sala de espera 
e ser recebidas como cidadãos. O 
sistema público de saúde precisa 
ser acolhedor e humanitário.

Já se passaram 23 anos des-
de que o SUS foi oficializado por 
meio de uma Lei Orgânica. Por 
que ele ainda apresenta tantos 
problemas de gestão e funciona-
mento?

A Constituição de 1988 previa 
a implantação de um sistema uni-
versal, igualitário e integral. Mas a 
realidade é bem diferente. Quando 
o SUS surgiu, os especialistas ima-
ginavam que chegaríamos a um 
sistema-modelo de saúde pública, 
mas eles ignoravam que um siste-
ma de saúde privado já estava em 
franca expansão, tanto pela políti-
ca do então Instituto Nacional de 
Assistência Médica Previdenciária 
de estimular empresas a criarem 
assistência médica para seus em-
pregados quanto pela atuação de 
pequenos hospitais que lançaram 
“planos de saúde” para a classe 
média. Acabamos com um modelo 
altamente fragmentário e que es-
pelha a desigualdade da sociedade 
brasileira. Sistema único pressupõe 
um modelo que serve a população 
inteira, para todos e para tudo. Mas 
o que temos atualmente é o SUS 
atendendo no nível de atenção bá-
sica, mas ainda sem a cobertura 
integral. Ao lado disso, temos o sis-
tema privado, que deveria ser com-
plementar ao SUS, mas cresceu tan-
to que não podemos mais chamá-lo 
de complementar.

Qual o maior problema cau-
sado pelo crescimento da saúde 
privada, que é realizada pelos pla-
nos de saúde?

A saúde está virando um negó-
cio. O sistema privado é desigual, 
porque depende de quanto o asso-
ciado pode pagar; há planos bons 
e ruins. Depende também do ta-
manho da empresa que sustenta o 
plano. Grandes corporações costu-
mam ter planos melhores. Algumas 
empresas usam esse benefício para 
realizar controle da força do tra-
balho, pois se a pessoa adoecer ou 
sua familiar utilizar muito o plano, 
ela pode acabar sendo demitida. 

Por isso, empresários preferem os 
planos de saúde. Além disso, os sin-
dicatos dos trabalhadores se dizem 
favoráveis ao SUS, mas negociam 
planos com as empresas. Estamos 
vendo crescer um sistema fragmen-
tário que nega a saúde como direito 
e mantém a desigualdade social.

Por que os planos de saúde 
também perderam qualidade ao 
longo dos anos?

Quando o SUS foi criado, a vi-
são de muitas pessoas era de que 
tudo seria gratuito. Mas o SUS não 
tinha condições de começar a aten-
der todo mundo repentinamen-
te. Isso favoreceu as empresas de 
planos de saúde a ampliarem sua 
clientela e esse crescimento desen-
freado fez com que a saúde priva-
da não tivesse infraestrutura para 
atender os novos associados. Daí as 
reclamações sobre dificuldade para 
marcar consultas, realizar exames 
etc.

O que faz com que um siste-
ma de saúde seja de fato eficien-
te?

Um país baseado em cidadania 
deve oferecer saúde a todos, gratui-
tamente, ou com alguma forma de 
contribuição (como ocorre em al-
guns países da Europa, por meio de 
um tipo de seguro de saúde em que 
o cidadão paga uma parte e o go-
verno outra). A concepção do nos-
so SUS é muito elogiada no exterior. 
Se funcionasse como planejado, 
seria algo exemplar. Um sistema 
eficiente seria aquele não fragmen-
tário em que há a mesma atenção 
à saúde para o rico e para o pobre, 
indistintamente.

Como o SUS é gerido?
O atual sistema de saúde no 

Brasil é bifurcado, público e pri-
vado ao mesmo tempo. Em rela-
ção aos procedimentos caros, por 
exemplo, o plano de saúde dá um 
jeitinho de o paciente ser atendido 
pelo SUS. Assim o SUS vira um tipo 
de resseguro: o plano de saúde as-
sume o risco de um segurado pre-
cisar de procedimentos caros, mas 
na “hora h” transfere este paciente 
para o SUS. O correto seria o SUS 
ser ressarcido pelos planos, mas 
faltam fiscalização e controle. Aqui 
o sistema privado é mal regulado. 
Os diretores da Agência Nacional 
de Saúde, que deveriam fiscalizar 
o planos privados, costumam estar 
vinculados a planos de saúde e os 
empresários têm influência políti-
ca. O SUS não financia campanhas 

O

de deputados, mas os planos finan-
ciam. Enfim, a questão de poder e 
a questão política acabam atrapa-
lhando a evolução do SUS. Além 
disso, quase todos os procedimen-
tos de médio e alto custo de diag-
nóstico são do setor privado, pois 
o SUS compra esses serviços e isso 
fica caro demais. A médio prazo te-
mos que reverter esta situação em 
que o gasto privado supera o públi-
co. O governo precisa acabar com 
essa política ambígua de manter 
o SUS e, ao mesmo tempo, favore-
cer a expansão do setor privado 
de saúde. Mas não se melhora um 
sistema de saúde de repente. É pre-
ciso criar estratégias. Uma delas 
seria regionalizar o atendimento.

Como assim?
É uma loucura ter um sistema 

municipalizado, porque há municí-
pios com milhões de habitantes e 
outros com menos de mil que nem 
dão conta de manter uma equipe 
de saúde da família. Mas é difícil 
regionalizar devido à variável po-
lítica, porque o prefeito de uma ci-
dade pequena quer aparecer, quer 
fazer um hospital na cidadezinha 
dele, quer mostrar serviço. Mas o 
ideal da regionalização é ter uma 
rede de serviços com um hospital 
em uma das cidades e aquelas do 
entorno usufruírem dele. Há mui-
tos obstáculos e às vezes retroces-
sos, mas temos que lembrar dos 
avanços do SUS. Por exemplo: o 
SUS é referência em atenção básica.

O que é a atenção básica?
A atenção básica cuida da saú-

de das pessoas por meio de promo-

ção, prevenção, tratamento médico 
e reabilitação. Uma gestante, por 
exemplo, não está doente, mas pre-
cisa de cuidados de pré-natal. Isso 
é atenção básica, ela cuida de pro-
blemas de saúde e, quando neces-
sário, encaminha aos especialistas. 
A atenção básica é a porta de entra-
da da pessoa no sistema de saúde 
e falta médico para esse tipo de 
serviço no Brasil. Os médicos pre-
ferem não trabalhar em equipe de 
saúde da família ou em postos de 
saúde de atendimento básico, pois 
isso não é valorizado profissional-
mente e os salários costumam ser 
menores.

O 2o Congresso Brasileiro de 
Política, Planejamento e Gestão 
em Saúde, que acontece no início 
de outubro pretende propor uma 
agenda nacional para a saúde pú-
blica no Brasil. Quais são os prin-
cipais itens dessa agenda?

O tema do Congresso é Univer-
salidade, igualdade e integralida-
de da saúde: um projeto possível. 
Eu chamaria isso de um projeto 
necessário. O SUS corre o risco de 
se tornar um subsistema de saúde 
voltado para a prestação da aten-
ção à saúde da população de baixa 
renda, ao lado de um sistema priva-
do subjugado a interesses mercan-
tis. O congresso tem o propósito 
de discutir a evolução do sistema 
de saúde com suporte da produ-
ção acadêmica na área de política, 
planejamento e gestão, por isso a 
agenda do evento engloba a parti-
cipação da academia na montagem 
das estratégias para alcançarmos 
um sistema de saúde eficiente.
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Governo inaugura primeiro trecho hoje
Rodovia da REintEgRação

A pavimentação tem uma 
extensão de 15 km e inves-
timento foi de R$ 13,5 mi

A pavimentação do pri-
meiro trecho da PB-228 – Ro-
dovia da Reintegração – li-
gando as cidades Assunção e 
Salgadinho, será inaugurada 
pelo governador Ricardo Cou-
tinho hoje, às 17h30. O trecho 
tem uma extensão de 15 km e 
o investimento foi de R$ 13,5 
milhões.

Entre Assunção e Salga-
dinho, na Serra da Viração, foi 
construída uma terceira faixa 
com 1,8 km de extensão para 
facilitar o tráfego de veículos 
pesados. A solenidade de inau-
guração vai acontecer na Rua 
José Maciel de Souza, no centro 
de Salgadinho.

A Rodovia da Reintegra-
ção, em execução pelo Governo 
do Estado, tem uma extensão 
total de 84,2 km. A rodovia in-
terligará os municípios de As-
sunção, Salgadinho, Areia de 
Baraúna, Passagem, Quixaba, 
entroncamento com a BR-230 
e acesso a Cacimba de Areia. 
A obra inclui a restauração e 
adequação de capacidade do 
entroncamento da BR-230 para 
Assunção, com 8 km. A ordem 
de serviço foi assinada no dia 7 
de dezembro de 2012.

A obra tira do isolamento 
rodoviário por rodovias asfal-
tadas as cidades de Salgadinho, 
Areia de Baraúna, Passagem, 
Quixaba e Cacimba de Areia. 

O investimento total é de R$ 
62.409.907,92.

Dividida em dois lotes, 
a obra é uma das maiores de 
pavimentação rodoviária dos 
últimos anos na Paraíba. O lote 
I (39,3 km) contempla trecho 
entre Assunção/Salgadinho/
Areia de Baraúnas/entronca-
mento do acesso a Passagem, 
com valor estimado de R$ 
35.209.982,29. O lote II, com 
37 km, vai do acesso a Passa-
gem/Quixaba/Entroncamento 
da BR-230, inclusive os aces-
sos a Passagem e Cacimba de 
Areia. O valor estimado é de R$ 
27.199.925,63.

Com a obra, integran-
te do Programa Caminhos da 
Paraíba, o Governo do Estado 
contempla uma população de 
117.141 habitantes, incluindo a 
de Patos. A rodovia terá um trá-
fego médio diário no primeiro 
ano de 1.091 veículos entre au-
tomóveis, camionetas, ônibus, 
caminhões e motos. É previsto 
um aumento acentuado com o 
desvio do tráfego que demanda 
para o Sertão e vice-versa, atra-
vés da BR-230, reduzindo os 
riscos de acidentes na Serra de 
Santa Luzia.

Na obra são executados 
serviços de terraplenagem, 
pavimentação asfáltica, seis 
novas pontes em concreto ar-
mado, drenagem profunda e 
superficial, cercas com estacas 
de concreto, recuperação de 
áreas degradadas, paisagismo 
e sinalização horizontal e ver-
tical.

As obras de construção das 
seis escolas técnicas estaduais da 
Paraíba seguem em pleno an-
damento. Estão sendo construí-
das as unidades de João Pessoa, 
Bayeux, Mamanguape, Cuité, 
Cajazeiras e São Bento, onde os 
trabalhos seguem em ritmo ace-
lerado. Nas obras das escolas de 
João Pessoa (Mangabeira) e Ba-
yeux trabalham atualmente 200 
operários, 100 em cada unidade. 
As escolas estão sendo construí-
das em parceria com o Governo 
Federal, com investimento total 
de R$ 43,2 milhões. 

O Governo da Paraíba preten-
de construir 15 escolas técnicas es-
taduais. A meta é oferecer ensino 
profissionalizante de qualidade 
aos jovens da capital e do interior 
do Estado e auxiliá-los na inserção 
ao mercado de trabalho. A pri-
meira obra iniciada foi a da escola 
de Mamanguape e está com mais 
de 20% do projeto concluído. 

As escolas técnicas são cons-
truídas com recursos do Governo 
Federal, por meio do Ministério 
da Educação e Cultura (MEC), e 
do tesouro estadual. Elas estão 
sendo executadas pela Superin-

Obras seguem em ritmo acelerado
Escolas técnicas Estaduais

Unidades são construídas na capital, Bayeux, Mamanguape, Cuité, Cajazeiras e São Bento

FOTO: Diego Nobrega/

Uma operação conjun-
ta das Polícias Civil e Militar 
resultou na prisão de sete 
pessoas (entre elas três mu-
lheres) envolvidas nos crimes 
de tráfico de drogas e homi-
cídios, nos bairros de Marcos 
Moura e Alto das Populares, 
na cidade de Santa Rita.

Ainda na operação foram 
apreendidos um rifle e apro-
ximadamente dois quilos de 
drogas – sendo um quilo de 
maconha e um quilo de crack. 
No total, foram 16 mandados 
de busca e apreensão e de pri-
são expedidos pela 5ª Vara de 
Santa Rita, dos quais sete fo-
ram cumpridos nesta madru-
gada. Os policiais continuam 
nas ruas a fim de efetuar mais 
detenções.

Conforme o comandan-
te do 7º Batalhão da Polícia 
Militar da Paraíba, ligada a 
1ª Região Integrada de Segu-
rança Pública, tenente-coro-
nel Eduardo Jorge, a coleta 
de informações por parte das 
polícias começou em março 
e contou, sobretudo, com a 
ajuda da população. Várias 
denúncias foram recebidas 
pelo Disque Denúncia (197) 
e o Centro Integrado de Ope-
rações Policiais (190). “Junta-
mos todas essas informações, 
catalogamos, fizemos um tria-
gem e desencadeamos a ope-
ração”, contou Eduardo Jorge, 
ao citar que dos sete presos, 
um foi liberado por paga-
mento de fiança e os demais 
se encontram à disposição 
de Justiça. A arma e as drogas 
apreendidass foram encami-
nhadas para o Instituto de Po-

lícia Científica para serem pe-
riciadas, conforme informou o 
oficial, que acompanhou toda 
a operação ‘in loco’ junto com 
o delegado-geral da Polícia 
Civil, Carlos Alberto, e a dele-
gada titular da 6ª Delegacia 
Distrital de Santa Rita, Maria 
Solidade de Sousa.

De acordo com a dele-
gada, no acumulado dos cin-
co meses de investigações o 
número de pessoas detidas, 
nos bairros alvos da opera-
ção, além dos bairros Marcos 
Moura e Alto das Populares, 
chegou a 29, sendo 17 maio-
res de idades e 12 adolescen-
tes apreendidos. “Temos em 
Santa Rita uma parceria fun-
damental com a população, 
que diariamente nos comuni-
ca sobre fatos delituosos. Nós 
trabalhamos muito, mas a aju-
da da população potencializa 
os nossos resultados, fazendo 
com que realizemos prisões 
quase todos os dias”, desta-
cou a delegada, ao citar que a 
DD possui uma ligação e co-
municação estreita com o 7º 
BPM. “Quando a delegacia ou 
a unidade militar recebe uma 
denúncia, de imediato nos co-
municamos e começamos o 
trabalho conjunto”, contou. 

Presos na ‘Operação In-
tegração’: Arthur Felipe Cor-
reia da Silva, 19 anos;  José 
de Arimatéia da Silva, 19 
anos;  Paulo Pereira de Melo, 
22 anos; Cristina Augusta 
da Silva, 32 anos;  Eduardo 
Moura da Silva, 20 anos; Fa-
biana da Silva Paiva, 25 anos; 
e Paulo Francisco da Silva Jú-
nior, 30 anos.

Prisões e apreensões 
de drogas em Stª Rita

‘opERação intEgRada’

Com o objetivo de escla-
recer as dúvidas da popula-
ção, o Governo do Estado, por 
meio da Companhia de Água e 
Esgotos da Paraíba (Cagepa) 
apresentará, hoje, aos mora-
dores do município de Caapo-
rã, o projeto de construção da 
barragem de Cupissura, que 
contempla a segunda etapa da 
Translitorânea. Segundo o di-
retor de Expansão da Cagepa, 
Leonardo Brasil, é fundamen-

tal a participação civil para 
o acompanhamento da obra, 
que reforçará o abastecimento 
d’água na Região Metropolita-
na de João Pessoa.

“Com a implementação 
deste projeto, passaremos a 
atender 100% da população, ga-
rantindo o abastecimento com 
água tratada até o ano de 2030 
nas cidades de João Pessoa, Ba-
yeux, Santa Rita, Cabedelo, Con-
de e Alhandra. Convidamos os 

moradores para o debate deste 
sábado, para que se informem e 
contribuam com a execução do 
serviço público”, frisou o diretor 
de Expansão, acrescentando que 
a reunião será realizada na Es-
cola Municipal Maria do Carmo 
Rodrigues, na Comunidade Re-
tiranã, na zona rural de Caaporã, 
a partir das 15h. O gerente exe-
cutivo de Obras da Cagepa, enge-
nheiro Luciano Nóbrega, infor-
mou que a segunda fase de obras 

da Translitorânea contempla a 
construção  de uma barragem 
de acumulação com capacidade 
de 9,56 milhões de m³, uma es-
tação elevatória de água bruta e 
uma adutora de água bruta com 
10.680m de extensão”.

De acordo com a Subgerên-
cia de Programas Especiais da 
Cagepa, a informação da popu-
lação é um dos requisitos para a 
obtenção do licenciamento am-
biental da obra. 

Estado apresenta projeto da 2ª etapa
tRanslitoRânEa

tendência de Obras do Plano de 
Desenvolvimento do Estado – Su-
plan. O investimento médio de 
cada unidade é de R$ 7,2 milhões. 
O projeto das escolas técnicas 
segue o padrão elaborado pelo 
Ministério da Educação (MEC/
FNDE) com capacidade para 1.200 
alunos cada. Para este ano, a Su-
plan está trabalhando em parce-
ria com a Secretaria da Educação 
para adquirir terrenos e dar início 
ao processo de licitação nas cida-
des de Campina Grande, Patos e 
Guarabira.

As escolas terão edificações 
de primeiro andar, 11 salas de 
aula, auditório com capacidade 
para 145 pessoas, biblioteca, sala 
multimídia para professores, la-
boratório de línguas, Informática, 
Física, Química, Biologia e Mate-
mática, refeitório, cantina, cozi-
nha industrial completa, sala para 
o grêmio estudantil, oficina de 
manutenção, anfiteatro, ginásio 
poliesportivo completo, labora-
tórios especiais que vão depender 
da oferta dos cursos e centro de 
vivências.

Sucessivas falha nos servi-
ços de internet e de linha telefô-
nica oferecidos pela prestadora 
de telefonia móvel Oi vêm tra-
zendo transtornos aos servido-
res do jornal A União. Segundo 
funcionários, há alguns meses 
a operadora vem apresentando 
imperfeições na prestabilidade 
de internet, causando diversos 
problemas com relação às ativi-
dades de reportagens e atendi-
mento aos clientes, entre outros.

Os transtornos que já 
eram frequentes aumentaram 
nos últimos três dias, sendo 
que na última quinta-feira se 
acentuaram ainda mais, fican-
do o jornal quase que o dia in-
teiro sem o serviço.

Segundo o responsável 
pelo Diário Oficial, Lúcio Falcão, 
este fato tem como consequên-
cia o atraso nas licitações pu-
blicadas no periódico. “O Diário 
trabalha com o recebimento de 
todo o material que o pessoal 
prepara para a divulgação. É o 
órgão de publicação de docu-

mentos, então, todos precisam 
dele, sejam empresas particula-
res, prefeituras e até o Governo 
do Estado. Com essa deficiência 
estamos com sérias dificuldades. 
Na quinta-feira ficamos impos-
sibilitados de trabalhar, ontem, 
aconteceu a mesma coisa” disse. 
Ainda segundo Lúcio, o Diário 
depende exclusivamente da in-
ternet. E quando há algum pro-
blema dessa natureza, corre o 
risco do material não ser publi-
cado. Várias matérias do próprio 
Governo não foram publicadas 
por conta dessa falha. “E isso 
causa também atrasos nos pra-
zos, por exemplo, em licitações 
que exigem uma data específica, 
acabam atrasando. A prefeitura 
manda um documento com um 
prazo para licitação, que geral-
mente dura de 8, 15 até 25 dias, 
então se ela enviar um material e 
nós publicarmos fora de data, ela 
perde todo o trabalho de licita-
ção e isso acarreta em processos, 
entre outras coisas. Prejudica 
tanto ao cliente quanto a nós”, 
explica Lúcio Falcão.

De acordo com informa-
ções do assistente técnico do Jor-

nal, Zeilton Gomes, os problemas 
pioraram após uma manutenção 
feita pela equipe da concessioná-
ria do serviço em um terminal 
do lado de fora do prédio de A 
União. Mais de 8 protocolos fo-
ram abertos somente nos dias 
18 e 19. “Foi feito contato desde 
quinta-feira e somente ontem, 
sexta-feira, eles vieram aqui ave-
riguar. Já foram abertos no míni-
mo uns 8 protocolos e a resposta 
é sempre para esperar o prazo 
de 48 horas”, conta. 

O setor de assinaturas 
também sofreu com a falha. 
“Nos últimos três dias, devido 
a irresponsabilidade da Oi, nós 
não conseguimos enviar nada 
aos assinantes do jornal. Nós 
informamos aos assinantes que 
o problema não é interno, mas 
sim com a operadora, porém, al-
guns deles não entendem. Toda 
hora nós recebemos reclama-
ções dos clientes. Corre o risco 
de surgir até mesmo o cance-
lamento de assinaturas”, acres-
centa o gerente de circulação, 
Fabiano Albuquerque. 

A assessoria de imprensa 
da Oi informou que o problema 

aconteceu devido a uma des-
carga elétrica no lado de fora do 
Jornal, e que já solucionou as fa-
lhas até o quadro de entrada da 
empresa. Sendo o contratempo 
ocorrido nas dependências do 
periódico, de responsabilidade 
da própria empresa.  O diretor 
técnico do Jornal, Gilson Renato, 
lamenta o descaso da prestadora 
para com os clientes: “Se desca-
sos como estes acontecem com 
instituições tão grandes quanto 
o Jornal A União, é de se pensar 
no que fazem com os clientes 
que não são empresas. Cobram 
muito caro por um serviço, mas 
na hora de prestá-lo, o fazem 
com desrespeito. Podemos ob-
servar com isso, a distância 
com que a operadora lida com 
o cliente, não se mostrando pró-
xima na hora de solucionar uma 
falha”. De acordo com Gilson, a 
empresa teve prejuízos tanto 
com os recursos, quanto com 
os profissionais que ficaram 
impossibilitados de executar os 
devidos trabalhos.

Uma nova visita do técnico 
da operadora foi marcada para a 
próxima segunda-feira. 

Serviços da Oi causam transtornos 
no JoRnal A UNIÃO

Nádya Araújo
Especial para A UNIÃO



A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - SÁBADO, 20 de julho de 2013

Sabadinho Bom terá 
duas atrações hoje na 
Praça Rio Branco
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A Dançarina e o Ladrão é 
um dos filmes exibidos
pelo Projeto Estacine

O cantor paulista 
Luiz Pié se apresenta 
hoje na Usina Cultural
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Contagem regressiva
Secult lança programação do 14o Festival de Artes de Areia, que vai trazer 
artistas renomados no âmbito local e nacional em oito linguagens culturais
Vanessa Queiroga 
Evanessaqueiroga@gmail.com

FOtOS: Marcos Russo/Divulgação

Elisa Lucinda, Maria dos Mares, Zizi Possi e Denise Stoklos são algumas das atrações do Festival de Areia, que este ano faz uma homenagem ao universo feminino

Dezoito polos, cento e trin-
ta e oito atividades gratui-
tas, englobando artistas 
de dez estados, e uma 
estimativa de público de 
cem mil pessoas, duran-
te sete dias, entre 29 de 
julho e 4 de agosto. Esses 

são os números do 14º Festival de Artes 
de Areia, promovido pelo Governo do 
Estado, que teve sua programação oficial 
anunciada ontem em coletiva de impren-
sa realizada no auditório da Empresa 
Paraibana de Turismo com as presenças 
do secretário da Cultura, Chico César, da 
secretária da Mulher e da Diversidade 
Humana, Gilberta Santos, e do prefeito 
de Areia, Paulo Gomes. 

Com o tema Paraíba Feminina de 
Cultura, a 14ª edição traz um Festival 
plural, em que a arte aflora na figura 
representativa da mulher, no seu subje-
tivismo humano, quebrando barreiras 
entre o que é feminino e o que é mascu-

lino. Ao mesmo tempo, o Festival presta 
uma homenagem as nossas Mestras da 
Arte que são representadas, nessa progra-
mação, dentre outras, pela artista plástica 
paraibana Maria dos Mares; pelo longa 
metragem Elena, da diretora mineira 
Petra Costa; pelo grupo paraibano de 
cultura popular Caiana dos Crioulos; pela 
palhaça e diretora paulista Andréa Ma-
cera; pela bailarina e coreógrafa carioca 
Marcela Levi; pela escritora capixaba 
Elisa Lucinda; pela atriz e dramaturga 
paranaense Denise Stoklos e pela cantora 
paulista Zizi Possi. 

“A intersetorialidade é uma marca da 
gestão do governador Ricardo Coutinho. 
No dia 8 de março, lançamos a campa-
nha ‘Paraíba Mulher Forte e de Valor’. O 
Festival de Areia escolher essa temática 
se constitui como uma ação afirmativa da 
campanha. Um Festival que quer resgatar 
a produção artística das mulheres repre-
senta a valorização da presença feminina 
na área e ainda rompe com os preconcei-
tos, afinal o feminino e o masculino são 
dos homens e das mulheres. Vamos estar 
no Festival com duas atividades, discutin-

do a violência contra a mulher junto das 
associações de Areia”, comentou a secre-
tária da Mulher e da Diversidade Humana, 
Gilberta Santos. 

Para Chico César, essa terceira edição 
do Festival, desde a sua retomada, em 
2011, conseguiu solucionar duas ques-
tões. A primeira é referente a crítica feita 
na primeira edição do evento, em 1976, 
em que o jornalista Wills Leal questiona 
a natureza do Festival, afirmando que ele 
não é de Areia, é em Areia, devido a falta 
de presença dos artistas locais. O secre-
tário de Cultura apontou que, esse ano, a 
programação é composta principalmente 
pelos artistas locais, sejam da própria 
cidade de Areia, seja da Paraíba como 
um todo. A exemplo do grupo Sanfona 
Fest, Ensaio Cia de Dança, Grupo Graxa 
de Teatro, cantora Sandra Belê e Filar-
mônica Abdon Felinto Milanês, da cidade 
de Areia, que encerra o evento na Praça 
Pedro Américo, às 10h, no dia 4 de agosto.     

Outro ponto destacado por Chico Cé-
sar foi a união entre a rota cultural Cami-
nhos do Frio e o 14º Festival de Artes que, 
esse ano, acontecem no mesmo período 

em Areia. “Essa junção projeta nacional-
mente o Caminhos do Frio, pois são sete 
dias com atrações culturais e oficinas. O 
Festival já está em evidência por meio dos 
artistas que divulgaram em suas próprias 
páginas na internet a participação nele e a 
vinda a Areia. Assim, o Festival cresce e se 
enriquece como simbologia, gerando em-
pregos. Porém, é importante explicar que 
esse não é apenas um evento solto, é algo 
pensando para capacitar os nossos artis-
tas, por meio das oficinas, e ainda para 
promover intercâmbios culturais entre os 
participantes”, apontou Chico César. 

Na segunda, 22, acontece o lança-
mento do site do Festival, no endereço 
eletrônico www.festivaldeareia.pb.gov.
br. Nele, constará toda a programação do 
evento, inscrição gratuita para as vinte 
e seis oficinas oferecidas, material de 
todos os artistas participantes para a im-
prensa com release e fotos de divulgação, 
e ainda indicação de hospedagem alter-
nativa tanto em Areia como nas cidades 
circunvizinhas para os interessados em 
prestigiar o Festival e aproveitar todo o 
charme da Terra da Cultura. 
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As chuvas começavam em maio, às vezes as pri-
meiras chegavam no final de abril, mas pra valer mes-
mo elas se derramavam sobre as ruas sem calçamen-
to do bairro, a partir dos meados de junho, quando 
aconteciam os festejos juninos. Aí, sim, era chuva pra 
ninguém botar defeito e elas vinham acompanhadas 
de um vento forte e frio, que fazia tiritar quem não 
dispunha de um bom agasalho. E isso era aqui, não 
pensem que era em Campina Grande...

Lembro bem que, numa noite de junho, muito 
bem arrumado – de calça nova, camisa listrada e 
sapato marrom – para ver a festa de São João da Ave-
nida Conceição, saindo de casa na Rua da Concórdia, 
tive de parar no percurso e procurar abrigo embaixo 
da única marquise que existia no caminho, exatamen-
te na mercearia da esquina da Vera Cruz com a Capi-
tão José Pessoa – tudo isso em Jaguaribe, é claro.

Foi um momento difícil de esquecer porque, na-
quela noite de chuva forte, outras pessoas fizeram o 
mesmo e o espaço sob a marquise ficou congestiona-
do. No emaranhado de gente,  me arrepiei ao sentir 
meu braço e minhas mãos roçando (involuntaria-
mente) nos duros peitinhos de uma colega adoles-
cente que ainda não usara o seu primeiro sutiã.

Mas, deixando de lado as chuvas que se prolon-
gavam até agosto, o bom mesmo daquela época era 
sentir o friozinho gostoso que todas as noites deixava 
a cidade mais caseira: até as cadeiras nas calçadas 
eram recolhidas mais cedo e os quase 20 graus de 
temperatura obrigavam as mulheres (principalmen-
te) ao uso de casacos de lã ou providenciais xales. 

Eu, que nem sonhava e nem sabia o que era um 
bom vinho, um “fondue” de queijo ou um cober-
tor de orelha, sabia mesmo era apreciar o barulho 
musical da chuva batendo no telhado (sem forro e 
sem goteiras), a água caindo aos borbotões pela bi-

Eles aparecem apontando 
uma vaga entre os carros junto 
à calçada, sem mesmo saber se o 
motorista quer estacionar.

 – Aqui, aqui.
 Ou então assobiando 

um silvo de macaco, gestos de 
guarda de trânsito, mandan-
do os carros parar para outro 
sair. A flanela no pescoço, como 
gravata italiana, é seu distinti-
vo. Como nos 
advogados ou 
nas excelências 
parlamentares. 
Alguns dis-
pensaram as 
flanelas, não 
querem mais 
“passar agui-
nha”. Outros 
são mais folga-
dos:

– Aqui, 
coroa!

Nas efemé-
rides o preço é 
quintuplicado. 
Dizem que é 
para dividir com a polícia.

– É pra dar o dos homens, 
patrão!

Dividem também o espa-
ço. Se algum intruso aparecer, 
querendo participar do bolo, 
são gravemente ameaçados. 
Assim como são também ame-
açados os motoristas que não 
quiserem contribuir para a cai-
xinha. Serão xingados à saída 
e, na próxima vez, terão seus 
carros riscados.

O motorista não deve se 
trocar com eles. As palavras são 
rebatidas, e sai ganhando quem 

nada tem a perder. O mais pru-
dente é não fitar o chantagista 
nem lhe dirigir a palavra. Ficam 
tiriricas diante do silêncio, e até 
intimidados. Devem pensar que 
sou autoridade. Lembro-me de 
um que gritava para os com-
parsas, quando eu estacionava: 
“chegou o presidente!” Mais, 
não ousava. No entanto, é pre-
ciso que o semblante de quem 

chega traduza a trucu-
lência própria das san-
tas irmandades, cuja 
fama fez Sancho Pança 
sugerir ao Cavaleiro da 
Triste Figura o refúgio 
nas quebradas de Ser-
ra Morena.

 A ditadura mili-
tar lhes deu patente 
de “guardadores de 
carros”, em lei assina-
da pelo general plan-
tonista Ernesto Geisel 
(Lei nº 6.242, de 23 de 
setembro de 1975), e 
Dec.. nº 79797/07 de 
08/06/1997, 156º do 

Golpe da Independência e 89º 
do Golpe da República, também 
assinado pelo supra dito. O 
dono do carro paga IPI, ICMS, 
IPVA e ainda tem de pagar 
aos f lanelas de Geisel. Não sei 
se os diplomas citados ain-
da estão vigorosos, mas seus 
operadores estão, e como. Dia 
desses quiseram cadastrá-los, 
organizá-los.Desistiram, pois 
muitos já estavam cadastrados 
na polícia, o que contraria uma 
disposição da lei:

Art. 3º - A concessão do re-
gistro somente se fará mediante 

a apresentação, pelo interes-
sado, dos seguintes documen-
tos:

II - atestado de bons antece-
dentes, fornecido pela autorida-
de competente;

III - certidão negativa dos 
cartórios criminais de seu do-
micílio.

O que é que Geisel queria 
com sua lei e seu decreto? Trans-
formar os flanelas em arapon-
gas? Durante a ditadura, arapon-
ga era a ave-símbolo nacional. 
Para onde que se ia se ouvia o 
estalo da araponga, também 
denominada “ferreiro” por causa 
do seu canto característico, 
audível a centenas de metros. 
Os milicos davam preferência a 
algumas profissões. Porteiro de 
prédio era uma delas, pois sabia 
quem saía e entrava, quem mo-
rava e quem era de fora.

Não faltava nem essa aos 
flanelas: serem enteados da di-
tadura de 64/88. Ainda hoje de-
vem estar guardando o carro do 
doutor Alberto Jorge Peregrino, 
médico da organização. Quando 
um companheiro do aparelho 
caiu (companheiro é a mesma 
coisa que camarada, só que fora 
de moda), Albertosumiuno oco 
do mundo. Não foi nem buscar o 
carro no estacionamento, numa 
das ruas de Salvador.Ele devia 
ter pedido um carro novo ao go-
verno,na redemocratização. Axé, 
Betozinho.

Ex-deputado e jornalista - ramalholeite84@gmail.com

O Almirante do Povo
A última vez que o Almirante Cândido da 

Costa Aragão esteve nesta capital, já depois de 
anistiado, recepcionei-o com um almoço na mi-
nha residência do Jardim Luna. José Aragão, seu 
primo e meu sogro, pedira a cada membro da fa-
mília para o acolher com carinho. Era uma forma 
de compensá-lo dos sofrimentos e da distância 
que mantivera dos seus. Chamei alguns amigos, 
entre os quais Jório Machado, Edivaldo Motta e 
Orlando Almeida.O militar, cansado e cego de um 
olho, resultado de torturas  na Fortaleza de La-
jes, se queria falar, não conseguiu, mesmo diante 
da insistência de  Jório, já deputado, mas que não 
largava seu faro de repórter. A segunda esposa 
do almirante, Aldalina Bobadilha, uma chilena 
com quem andou por vários países durante o 
exílio de quinze anos, não deixava que abrisse 
a boca sobre o passado. Ainda vivia apavorada 
com os inimigos do chamado Almirante do Povo.

Cândido Aragão, nascido em quatro de se-
tembro de 1907, nesta cidade de João Pessoa, 
começou sua carreira como soldado, chegando 
a capitão-tenente em 1938. Durante a Segunda 
Guerra comandou a Ilha de Trindade, e em 1948, 
cursou a Escola de Guerra Naval. Por suas posi-
ções políticas, foi reformado no posto de capitão- 
de -corveta e ficou afastado da Marinha até 1955 
quando retornou à ativa por decisão judicial. JK o 
fez contra-almirante fuzileiro naval, e  João Gou-
lart, vice-almirante. No mesmo ano, 1963, nome-
ado Comandante do Corpo de Fuzileiros Navais, 
alí foi alcançado pelo golpe militar de 1964. Um 
estopim para a deflagração do movimento que   ti-
rou  Jango do poder e  entronizou os militares por 
três décadas, foi a atuação do  paraibano como lí-
der dos marinheiros rebelados.

Eclodido o movimento armado, Cândido 
Aragão foi preso. Graças a um habeas-corpus con-
cedido pelo Superior Tribunal Militar foi solto 
após quatro meses de cárcere. Pediu asilo político 
no Uruguai. Regressou ao seu País em 1979, já na 
vigência da Lei da Anistia - o que não impediu que 
fosse novamente preso por 49 dias.  Tempos de-
pois, era  absolvido em todos os processos instau-
rados contra ele. Foi promovido a Almirante pelo 
presidente João Figueiredo.

Um dos poucos militares a permanecerem 
fiéis ao presidente João Goulart, Cândido Aragão 
virou alvo predileto dos defensores do novo regi-
me e tornou-se inimigo fidagal de Carlos Lacerda.

Ao registrar o falecimento do Almirante do Po-
vo,em 11 de novembro de 1998, no Rio,   a revista 
Veja conta que em primeiro de abril de 64, Aragão 
foi surpreendido por uma mensagem através de 
emissora de rádio: “Aragão, covarde,incestuoso,-
venha decidir comigo essa parada! Quero matá-lo 
com o meu revólver”. A voz era de Carlos Lacerda, 
então governador da Guanabara, injuriado com os 
boatos, nunca confirmados, de que o almirante se 
preparava para invadir o Palácio Guanabara,  onde 
Lacerda estava cercado de barricadas.

Puxei da minha memória a presença de Cân-
dido Aragão entre nós, para lembrar que há quem 
defenda a substituição dos nomes dos militares 
vitoriosos em 64 e que são patronos de conjuntos 
residenciais,  praças e ruas, pelos nomes dos que 
foram derrotados. Sou contra. Todos fizeram parte 
da história deste País. Defendo sim, que também 
se encontre espaço para homenagear os que foram 
presos, torturados e mortos.Em Sapé, a rodovia 
onde trucidaram João Pedro Teixeira, ganhou o seu 
nome. Brizola denomina escola na Beira-Rio. Jan-
go continua “deshomenageado”. Cândido Aragão, o 
Almirante do Povo, é paraibano como nós. Merece 
ser lembrado e pranteado. O prefeito do Rio bati-
zou uma rua na Barra da Tijuca com o seu nome. 
Falta a  Paraíba, às vezes  ingrata, destacar os seus 
filhos mais ilustres.

Ramalho 
LeiteFriozinho gostoso

Donos da rua

A paralisação de 
anteontem não 
amarrou a 
chuteira das 
arruaças de junho. 
Aquelas, sim, foram 
um fenômeno que
nunca o País tinha 
conhecido

FaRolito

Carlos Pereira Engenheiro - cpcsilva1@globo.com

Sitônio Pinto sitoniopinto@gmail.com

Crônica

queira da casa, as poças que se formavam na Vasco 
da Gama e o perigo que representava a encharcada 
bola-de-meia, de cujo impacto os craques nem sem-
pre conseguiam se defender, atingidos às vezes na 
chamada região dos países baixos.

Sair pela rua chutando as poças, tomar banho de 
chuva, correr contra o vento com os pingos de chuva 
a bater no rosto – eram coisas que faziam a minha 
felicidade, principalmente depois que fiquei curado 
daquela asma que por alguns anos me atormentou e 
cujo remédio milagroso nunca soube qual foi...

E – como se diz hoje – curtir aquele friozinho 
gostoso que fazia de noite, era delicioso e se igua-
lava ao prazer de ficar mais tempo na cama (ou na 
rede), pois as férias escolares tinham data certa 
para acontecer e por isso mesmo, depois do São 
João, as aulas só voltariam no dia 6 de agosto, após 
o fim  da Festa das Neves.

E tenho quase certeza de que mesmo os mais 
pobres (e eu era um deles) não corriam o risco de 
morrer de frio, primeiro porque tinham um teto 
para se abrigar – à época não existiam os atuais 
moradores de rua – e, em segundo lugar, porque 
aquele pijama usado de f lanela , guardado de um 
ano (ou de um irmão) para outro, vinha na hora 
certa. Às vezes coronha nas pernas e curto nos bra-
ços, saía do armário ainda com cheiro de naftalina, 
mas cumpria fielmente o seu papel.

Isso tudo, sem falar na indefectível colcha de 
meia-lã, de cor marrom com listras pretas e ama-
relas que as Lojas Paulistas e o Armazém Nova 
Aurora expunham nas suas calçadas e o povo a 
comprava a pouco mais de 2 mil réis e que, por 
ser tão curta, fazia jus ao famoso ditado; “é cober-
tor de pobre, quando cobre a cabeça, descobre os 
pés...

(Sitônio Pinto escreve neste espaço 
às terças, quintas e sábados.)
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Roteiro

Projeto Estacine apresenta documentário 
nacional e filme espanhol ambientado no Chile

Cinema

O final de semana já tem 
agenda certa para os cinéfilos 
e amantes da sétima arte, com 
o Estacine. Hoje e amanhã, o 
projeto desenvolvido pela Es-
tação Cabo Branco apresenta 
filmes no Estacine Cult e no 
Estacine Grandes Nomes, sé-
ries temáticas exibidas às 16h, 
no Miniauditório I da Estação 
das Artes, anexo da Estação 
Cabo Branco, com entrada 
gratuita.

Hoje, no Estacine Cult, 
será exibido o filme Encontro 
com Milton Santos ou O Mun-
do Global Visto do Lado de Cá, 
produção brasileira de 2006, 
com classificação indicativa 
de 10 anos. Já amanhã, indi-
cado para maiores de 14 anos, 
será apresentada a produção 
espanhola A Dançarina e o La-
drão, de 2009.

O primeiro é parte da 
Mostra Documentários, te-
mática deste mês do Estacine 
Cult, dirigido por Sílvio Ten-
dler. Ele trata do processo de 
globalização com base no pen-
samento do geógrafo Milton 
Santos, que, por suas ideias e 
práticas, inspira o debate so-
bre a sociedade brasileira e a 
construção de um novo mun-
do, mostrando-se atual no 
contexto das manifestações 
recentes por todo o país.

Para abordar o tema, Mil-
ton pegou a perspectiva das 
periferias e das comunidades 
carentes do chamado Terceiro 
Mundo. Apesar das críticas, 
ele não era contra a globaliza-

Apesar das ruas...

lll Petrobras raciona gasolina e continua exportando a 
preço que permite aos países importadores vender mais barato do 
que os postos brasileiros. Em João Pessoa já falta gasolina e diesel 
em alguns postos.

lll A gasolina que vinha pra consumo na Paraíba não será 
mais desembarcada no Porto de Cabedelo. Todo combustível pro-
cedente da Petrobras vai desembarcar no Posto Suape-PE, para 
todo o Nordeste. Vão jogar a culpa em Eduardo Campos.

lll O que vão fazer com aqueles enormes tanques que ar-
mazenavam combustíveis instalados em Cabedelo? Poderiam ser-
vir pra armazenar água no Semiárido?

lll Mesmo dizendo ter pressa para aprovar o projeto que 
torna a corrupção crime hediondo, a Câmara decidiu alterar o tex-
to votado no Senado. Acredite se quiser: os deputados alegam que 
querem ampliar os efeitos do tema. Na China, recentemente, o ex-
chefe da Administração Estatal de Alimentos e Remédios da China, 
ZhengXiaoyu, 63, foi executado após ser condenado por corrup-
ção: recebeu propinas no valor de US$ 832 mil (incluindo presen-
tes, o que representa cerca de R$ 1,6 milhão). As últimas execuções 
de altos dirigentes na China ocorreram em 2004, com a do vice-go-
vernador Wang Huaizhong, e em 2002, com as de Hu Changqing, 
vice-governador da província de Jiangxi, e de ChengKejie, vice-pre-
sidente do Legislativo, todos eles por terem aceitado subornos. 

lll Agentes do Sistema Penitenciário da Paraíba apreende-
ramum estatuto da organização criminosa PCC de São Paulo, que 
apregoa: “Vida se paga com vida. Sangue se paga com sangue”. E 
sobre direitos humanos... Não, num, ninha, nada!

lll Sem votar LDO, Congresso dá início a “recesso branco”. 
Medida entra em choque com a Constituição, porque o recesso 
constitucional só poderia ocorrer após votação da Lei de Diretri-
zes Orçamentárias. A Constituição proíbe, mas, para os congressis-
tas, às favas com ela! E a voz das ruas.

lll Popularidade da presidente Dilma Rousseff está cres-
cendo como rabo de cavalo: pra baixo. Também pudera! Má acon-
selhada por Lulla, sem puder de comando sobre o PT e traída pelos 
“aliados” no Congresso... Isso já faz ecoar perigosamente o “volta 
Lulla”. Uma estratégia bem à imaginação do “nosso premier”, a 
eminência parda de Dona Dilma.

lll Em Itapetinga-BA, um homem tenta pagar prostituta 
com cartão do Bolsa Família. Não se sabe se ele queria troco. 

lll No Rio de Janeiro, sob os cuidados do Ministério Públi-
co para evitar violência policial, manifestantes voltaram às ruas, 
no Leblon, quarta-feira passada, nas proximidades da residência 
do governador Sérgio Cabral. Como sempre, bandidos encapu-
zados se infiltraram, montaram o seu campo de guerra e saíram 
atirando pedras e bombas molotov, ferindo policiais, danificando 
patrimônio público e privado, saqueando lojas, e estenderam suas 
ações a Ipanema, onde as ações da horda continuaram madrugada 
adentro.

lll Em Campina Grande, policiais fazem manifestação con-
tra a violência!

Alarico Correia Neto
Jornalista e professor (inativo) da UFPB
(alaconeto@gmail.com)

Mídias em destaque

Foto: Divulgação

O filme de amanhã, A Dançarina e o Ladrão, se passa no Chile após a ditadura de Pinochet

Em cartaz
O Concurso

Fábio Porchat, do canal Porta dos Fundos, estrela comédia 

Caio, Rogério Carlos, Bernar-
dinho e Freitas vieram de várias 
partes do país para o Rio de Janei-
ro, onde irão fazer a prova para um 
importante concurso público. Eles 
se conhecem na cidade maravilho-
sa, em meio aos estudos, mas logo 
percebem que apenas têm chances 
de passar na prova se conseguirem 
antecipadamente o gabarito. Para 
tanto eles entram em contato com 
o submundo, se envolvendo em 
várias confusões por estarem em 
uma cidade bem maior do que as 
que estão acostumados.

Foto: Divulgação 
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SERViÇO

ção, que trouxe uma série de 
benefícios e melhores condi-
ções de vida a uma boa parte 
da humanidade, mas era con-
tra o modelo de globalização 
perversa vigente no mundo, 
que ele chamava de ‘globali-
tarismo’. 

Analisando as contra-
dições e os paradoxos deste 
modelo econômico e cultural, 
Milton enxergou a possibili-
dade de construção de uma 
outra realidade, mais justa e 
mais humana. Considerado 

um dos maiores pensadores 
brasileiros do século passado, 
a produção foi gravada ape-
nas quatro meses antes de seu 
falecimento, em 2001. 

Já A Dançarina e o La-
drão (El Baile De La Victoria, 
ESP, 2009) está inserido na 
Mostra Ricardo Darín, que 
estrela o filme dirigido por 
Fernando Trueba. No elen-
co, ainda podem ser vistos 
os atores hispânicos Abel 
Ayala e Miranda Bodenhofer. 
O filme conta o advento da 

democracia, no Chile, quan-
do o presidente da nação de-
creta anistia geral para todos 
os presos. Entre eles estão o 
jovem Ángel Santiago e o ve-
terano Vergara Grey, famoso 
ladrão de caixa-forte. Os dois 
têm planos muitos opostos: 
enquanto Grey quer apenas 
recuperar sua família, o jo-
vem pensa em dar um gran-
de golpe. No caminho da 
dupla aparece outra jovem, 
Victoria, que transforma a 
vida dos dois.

GUERRA MUNDIAL Z (World War Z, EUA, 2013). 
Gênero: Ficção Científica. Duração: 116 min. 
Classificação: 12 anos. Direção: Marc Forster, 
com Brad Pitt, Mireille Enos, Elyes Gabel. O 
mundo está sendo invadido por zumbis e as 
Nações Unidas lutam contra o tempo para evi-
tar o pior. Enquanto isso, Gerry Lane, repórter 
da instituição e enviado especial para a zona 
de conflito começa uma série de entrevistas 
com sobreviventes do ataque. Baseado no 
livro homônimo e best seller escrito por Max 
Brooks. Tambiá 2: 20h20.

MEU MALVADO FAVORITO 2 (Despicable Me 2, 
EUA, 2013). Gênero: Animação. Duração: 
98 min. Classificação: Livre. Direção: Chris 
Renaud, Pierre Coffin, com vozes de Steve 
Carell, Kristen Wiig, Russell Brand. A mente do 
crime Gru volta a ter pela frente seu inimigo 
Victor, enquanto tenta lidar com outro super 
vilão, El Macho, que possui um filho chamado 
Machito. Cinespaço 4: 14h, 15h50, 17h50 
e 19h50. Manaíra 1: 15h20, 17h45 e 20h. 
Manaíra 7/3D: 13h45, 16h15, 18h30 e 20h45. 
Manaíra 8: 12h15, 14h45 e 17h. Tambiá 5: 
13h40, 15h30, 17h20, 19h10 e 21h. Tambiá 
6/3D: 14h30. 

MINHA MÃE É UMA PEÇA (BRA, 2012). Gênero: 
Comédia. Duração 85 min. Classificação: 12 
anos. Direção:  André Pellenz, com Paulo 
Gustavo, Ingrid Guimarães, Herson Capri. Dona 
Hermínia é uma mulher de meia idade que está 
aposentada e não tem muitas ocupações, 
sendo que sua maior preocupação é achar 
o que fazer. Ela é uma mãe dedicada e está 
sempre preocupada com os filhos, só que 
eles cresceram, e já não precisam tanto dela, 
o que a deixa entediada. Sem um trabalho, 
um companheiro ou filhos pequenos para 
se ocupar, Dona Hermínia passa o dia todo 
desabafando sobre seus problemas com 
a tia idosa, a vizinha fofoqueira e a amiga 
confidente. CinEspaço 1: 14h, 18h, 20h, 22h. 
Tambiá 4: 15h45 e 19h15.

O CAVALEIRO SOLITÁRIO (The Lone Ranger, EUA, 
2013). Gênero: Ação. Duração: 149 min. Clas-
sificação: 14 anos. Direção: Gore Verbinski, 
com Johnny Depp, Armie Hammer, James 
Badge Dale, Ruth Wilson. John é um advogado 
que acaba de retornar à sua cidade-natal, 
onde vive seu irmão Dan, a cunhada Rebecca 

e o sobrinho Danny. John está disposto a 
cumprir a justiça ao pé da letra, levando os 
criminosos ao tribunal, apesar da resistência 
local. O índio Tonto o encontra e, ao perceber 
que um cavalo branco escolhe John, passa a 
ajudá-lo. Manaíra 1: 12h30 e 22h15. Manaíra 
2: 21:15. Tambiá 1: 17h40 e 20h30.

O CONCURSO (BRA, 2013). Gênero: Comédia. 
Duração: 87 min. Classificação: 12 anos. 
Direção: Pedro Vasconcellos, com Fábio 
Porchat, Sabrina Sato, Danton Mello. Caio, 
Rogério Carlos, Bernardinho e Freitas 
vieram de várias partes do país para o Rio 
de Janeiro, onde irão fazer a prova para 
um importante concurso público. Eles 
se conhecem na cidade maravilhosa, em 
meio aos estudos, mas logo percebem 
que apenas têm chances de passar na 
prova se conseguirem antecipadamente 
o gabarito. Para tanto eles entram em 
contato com o submundo, se envolvendo 
em várias confusões por estarem em uma 
cidade bem maior do que as que estão 
acostumados. CinEspaço 2: 14h10, 16h10, 
18h10, 20h10 e 22h. Manaíra 4: 13h30, 
15h30, 17h30, 19h30 e 21h30. Tambiá 4: 
14h, 17h30 e 21h.

O HOMEM DE AÇO (Man of Steel, EUA 2013). 
Gênero: Ação. Duração: 148 min. Classificação: 
12 anos. Direção: Zack Snyder, com Henry 
Cavill, Amy Adams, Diane Lane. Nascido em 
Krypton, o pequeno Kal-El viveu pouco tempo 
em seu planeta natal. Percebendo que o 
planeta estava prestes a entrar em colapso, 
seu pai o envia ainda bebê em uma nave 
espacial, rumo ao planeta Terra. Ao chegar 
ele é criado por Jonathan e Martha Kent, que 
passam a chamá-lo de Clark. Com o tempo ele 
demonstra ter uma força descomunal, o que 
amedronta seus pais. Eles pedem que ele 
jamais demonstre seus poderes, mesmo em 
situações de emergência, já que nem todos 
conseguirão compreendê-lo por ser diferente 
das demais pessoas. Ao crescer, Clark se torna 
uma pessoa isolada e frustrada. Em meio aos 
seus problemas emocionais, ele resolve usar 
seus poderes para ajudar a humanidade e se 
torna o Super-Homem. CinEspaço 3/3D: 18h30 
e 21h20. Manaíra 3: 12h, 15h, 18h e 21h. 
Manaíra 5/3D: 13h, 16h, 19h e 22h.  Manaíra 6: 
14h, 17h15 e 20h15. Tambiá 3: 15h, 17h50 e 

20h40. Tambiá 6/3D: 18h05 e 20h50.

TRUQUE DE MESTRE (Now You See Me, EUA/
FRA, 2013). Gênero: Suspense. Duração: 
115 min. Classificação: 12 anos. Direção: 
Louis Leterrier, com Jesse Eisenberg, Mark 
Ruffalo, Woody Harrelson. Michael Atlas é 
o carismático líder do grupo de ilusionistas 
chamado The Four Horsemen. O que poucos 
sabem é que, enquanto encanta o público 
com suas mágicas sob o palco, o grupo 
também rouba bancos em outro continente 
e ainda por cima distribui a quantia roubada 
nas contas dos próprios espectadores. Estes 
crimes fazem com que o agente do FBI Dylan 
Hobbs esteja determinado a capturá-los 
de qualquer jeito, ainda mais após o grupo 
anunciar que em breve fará seu assalto mais 
audacioso. CinEspaço 4: 21h40. Manaíra 8: 
19h15 e 21h45.

TURBO (EUA, 2013). Gênero: Animação. 
Duração: 96 min. Classificação: Livre. 
Direção: David Soren. Turbo é um caracol 
que sonha em se tornar um astro das cor-
ridas. Sua obsessão com velocidade o faz 
sentir como um peixe fora d’água na lenta 
comunidade dos caracóis. Mas Turbo não 
quer se conformar. Então um acidente que 
envolve uma queda no motor de um carro, 
transforma misteriosamente a devagar 
vida desse caracol em uma extraordinária 
aventura que vai contra qualquer destino 
que Turbo achava que estava fadado a 
viver: correr contra os melhores pilotos na 
Indianápolis 500. CinEspaço 3/3D: 14h10 e 
16h20. Manaíra 2: 11h50, 14h15, 16h30 e 
18h45. Tambiá 2: 14h20, 16h20 e 18h20. 
Tambiá 6/3D: 16h15.

UNIVERSIDADE MONSTROS (Monsters Universi-
ty, EUA, 2013). Gênero: Animação. Duração: 
107 min. Classificação: Livre. Direção: Dan 
Scanlon, com Billy Crystal, John Goodman, 
Peter Sohn. Em Monstros S.A. descobrimos 
que Mike Wazowski e James P. Sullivan são 
uma dupla inseparável.Mas nem sempre foi 
assim. Quando se conheceram na universi-
dade, estes dois monstros se detestavam. O 
longa revela o segredo de como Mike e Sulley 
superaram suas diferenças e se tornaram 
grandes amigos. CinEspaço 1: 16h. Tambiá 1: 
13h40 e 15h40.
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Música

Luiz Pié se apresenta hoje na Usina Cultural com 
músicas que estarão em seu primeiro álbum

Músicas da MPB repaginadas pelo intér-
prete Luiz Pié farão parte da alternativa 
de hoje à noite para um show destinado 
aos amantes do gênero. A apresentação 
acontece na Usina Cultural Energisa, a 
partir das 21h. A entrada custa R$ 20 
e R$ 10 (meia-entrada). Luiz Pié tem 
influências que vão da bossa nova ao 

samba, passando pela MPB. 
Hoje à noite Pié cantará as canções que farão parte do 

seu primeiro CD. Com sua voz aveludada, de timbre privile-
giado e seu estilo jovem e carismático de cantar, cria novas 
roupagens para antigos sucessos e interpretações vigorosas 
para músicas inéditas. Os arranjos são de João Linhares, que 
integra a banda com Léo Meira (guitarra), Hélio Medeiros 
(teclados), Adriano Ismael (baixo), Gledson Meira (bateria), 
Costinha (sax & flauta), Teinha (sax & clarinete), Zaquinha 
(trompete) e Azeitona (trombone).

O intérprete nasceu em Mogi das Cruzes, mas atualmen-
te mora na capital paulista. Para ele, “o trabalho consiste 
em pegar clássicos da música brasileira, músicas que foram 
sucesso, como as de Cartola, Gonzaguinha e muitos outros 
compositores da música brasileira e trazer para um estilo 
mais contemporâneo, mais jovem”. O cantor segue uma 
linha apenas de interpretação. 

“Eu estudei bossa nova por muito tempo, então acho 
que ela é a minha base. Mas ultimamente eu estou mais 
aberto em relação a outros compositores, como Caetano 
Veloso e Chico Buarque”, disse Luiz Pié.

Segundo Luiz, o show de hoje consiste num “desfile de 
grandes canções”. “Como eu não componho, vivo caçando 
música boa para poder depois interpretar. Eu não acredi-
to que consiga compor, talvez no futuro, mas eu tô muito 
focado em pegar músicas que me tocam e trabalhar com 
isso”, acrescentou. 

Nos shows, Luiz Pié disse que não é o mesmo que as 
pessoas conhecem fora deles. “Quando se sobe no palco, a 
pessoa muda, então ela deve perder a timidez e realizar uma 
boa performance. O Luiz que meus amigos conhecem não 
é o mesmo Luiz que sobe ao palco. Já fiz bastante shows, 
mas esse vai ser o primeiro só meu, e nem eu sei o que vai 
acontecer até lá, mas vou estar lá de corpo e alma. Eu vou 
estar lá dando o máximo de mim”, concluiu. 

Da bossa nova ao samba

Cairé Andrade
Especial para A União

 

Choro e samba dão o tom da 
tarde de hoje no Projeto Sabadinho 
Bom, que vai receber o grupo Con-
fraria do Choro de Natal e o samba 
de Xande Black. O evento, realiza-
do pela Fundação Cultural de João 
Pessoa (Funjope) começa às 12h 
na Praça Rio Branco, no Centro.

Primeira atração do dia, a 
Confraria do Choro de Natal sur-
giu da necessidade de se criar 
mais um espaço de incentivo à 
prática do choro na capital po-
tiguar. O grupo é formado por 
músicos locais que podem ser 
profissionais ou não. Alguns até 
exercem outras profissões. O 
critério principal adotado foi que 
tivessem a disponibilidade de se 
apresentar quando convocados.

Na coordenação do projeto 
estão o músico Bruno Barros (vio-
lão de sete cordas) e Alexandre 
Moreira. A formação básica tem 
Cesinha (cavaquinho), Augusto Ju-
nior (violão), Diego (violão), Luiz 
Américo (cavaquinho), Paulinho 

FotoS: Divulgação

(bandolim),  Dudu Campos, Léo 
e David (pandeiros e percussão 
em geral), Carla Cabral (flauta), 
Campos e Benício (violão).

Na segunda parte da pro-
gramação, Xande Black, que tem 
20 anos de trajetória musical e 
já passou por vários grupos da 
Capital, chegando a fundar um 
grupo de pagode.

Há três anos ele decidiu inves-
tir na carreira solo e hoje ele vai 
apresentar um pouco do seu vasto 
repertório, formado por músicas 
de grandes artistas nacionais, como 
Zeca Pagodinho, Jorge Aragão, Beth 
Carvalho, Alcione, Dona Ivone Lara, 
Arlindo Cruz, Agepê e outros no-
mes do samba e do pagode.

O cavaco e a voz de Xande 
Black serão acompanhados por 
músicos locais. Entre os que so-
bem ao palco com o artista estão 
Júnior Pezão (bateria), Rafael 
Quirino (percussão, conga e pan-
deiro), Roliço Oliveira (tantan), 
Berg Jhoy (violão) e JB (surdo).Confraria do Choro começou como uma forma de incentivar o choro em Natal

Músico paulista apresenta uma mistura de gêneros musicais que passa pelo samba, MPB e ritmos africanos
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Paraíba enviará mais de 2,5 mil para o megaevento

Várias dioceses 
paraibanas envia-
rão mais de 2,5 
mil jovens para 
participar em da 
Jornada Mundial 
da Juventude 
(JMJ), que será 
realizada entre 
os dias 23 e 28 

deste mês, na cidade do Rio de Ja-
neiro. Conforme a importância do 
megaevento, o número pode ser 
ainda maior. O paraibano Maxwell 
Pereira foi escolhido como o jovem 
que irá representar a região Nordes-
te e vai ficar mais próximo do papa 
Francisco. 

A preparação para a JMJ já 
começou com a Semana Missio-
nária, que acontece em todas as 
dioceses do país. Ontem, em João 
Pessoa, foi realizada uma missa às 
17h, na Catedral Basílica de Nossa 
Senhora das Neves, no centro de 
João Pessoa, no qual ocorreu ain-
da um ato pela vida e pela paz em 
frente à Catedral Metropolitana 
na tarde de ontem.

O coordenador da Juventude 
da Arquidiocese da Paraíba, pa-
dre Pedro Targino, estimou que 
mais de 20.500 jovens paraiba-
nos deverão participar da JMJ. “A 
maioria dos jovens vai em missão 
pela renovação carismática e pela 
unificação da fé.

 Esses jovens vão ser rece-
bidos em casas de acolhimento 
de famílias cariocas e também 
poderão ficar abrigados em giná-
sios, escolas, universidade, além 
de pousadas e hotéis. A maioria 
viajará de avião, mas também sai-
rão muitas caravanas de ônibus 
para o evento e em carros parti-
culares”. Segundo o arcebispo da 
Paraíba, Dom Aldo Pagotto, os 
jovens paraibanos precisarão ter 
muita fé e coragem para partici-
parem da JMJ. “A expectativa da 
participação dos jovens da Ar-
quidiocese da Paraíba no evento, 
é que seja bastante produtiva, 
desse importante encontro com o 
papa, animados para trabalharem 
nas várias ações de evangeliza-
ção existentes em nossa diocese”, 
declarou.   Na cidade de Campina 
Grande, a Semana Missionária 
prossegue até hoje. A coordena-
dora de Comunicação da Diocese, 
Márcia Araújo, informou que cer-
ca de 700 jovens de 51 paróquias 
integrantes da Diocese campi-
nense farão parte do megaevento, 
que é uma espécie de preparação 
espiritual.

 Segundo informações de Ma-
ria Ângela, proprietária de uma 
agência de viagem localizada na 
cidade de João Pessoa, o comércio 
de passagens aéreas para o me-
gaevento religioso já aumentou 
cerca de 50%, em comparação ao 
mesmo período do ano passado.
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Mercado de trabalho exige 
cada vez mais qualificação e 
capacitação dos trabalhadores

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

Campina Grande 
deverá enviar cerca 
de 700 pessoas 
oriundas de 51 
paróquias que in-
tegram a Diocese, 
que encerra hoje a 
Semana 
Missionária

Rio de Janeiro - Os lojistas da ci-
dade mantêm expectativa de cresci-
mento das vendas em 10% este mês, 
em relação a julho do ano passado, 
impulsionadas pela presença de pe-
regrinos e fiéis do Brasil e de várias 
partes do mundo que vão participar 
da Jornada Mundial da Juventude 
(JMJ), que começa no dia 23 e vai até 
28 deste mês. A informação é do pre-
sidente do Clube dos Diretores Lojis-
tas do Rio de Janeiro, do Sindicato dos 
Lojistas do Comércio do Município do 
Rio de Janeiro e do Conselho Empre-
sarial de Comércio de Bens e Serviços 
da Associação Comercial do Rio de Ja-
neiro, Aldo Gonçalves.

A procura por produtos alusivos 
à jornada tem sido grande, em espe-
cial bonés, camisetas, CDs e DVDs de 
música católica, adereços religiosos, 
como medalhas, terços e imagens de 
santos, além de roupas esportivas.

O professor de Varejo da Funda-
ção Getúlio Vargas, Daniel Plá, avalia 
que o evento católico terá impacto 
pequeno no comércio. “Menos de 
15% dos comerciantes estão sendo 
beneficiados pelo evento da próxima 
semana”, disse à Agência Brasil. 

Segundo ele, as vendas esta se-
mana têm sido boas para o comércio 
da zona sul e do centro da cidade de-
vido ao aumento de turistas, comum 
nesta época do ano, “embora os hotéis 
não estejam totalmente ocupados”.

A partir do dia 23, quando come-
ça oficialmente a jornada, o professor 
estima que o comércio do centro do 
Rio deve ser afetado pela concetra-
ção de fiéis e por causa dos feriados 
durante o evento, que resultarão no 
encerramento mais cedo dos expe-
dientes. 

Os principais atos do evento 
ocorrerão em Copacabana, na zona 
sul, e em Guaratiba, na zona oeste. 
“Pode ser que o comércio da zona sul 
seja beneficiado”, disse Daniel Plá, re-
ferindo-se aos bares e restaurantes 
da orla.

Na avaliação de Daniel Plá, os 
maiores ganhos com a jornada de-
vem ser sentidos no Brasil somente 
no médio e longo prazo. “A garotada 
estrangeira que está nas ruas, entu-
siasmada por permanecer estes dias 
no Rio de Janeiro, vai falar em seus 
países sobre como foi bem recebida”, 
disse, acrescentando que o retorno 
positivo para o país, em termos de 
turismo, deve ocorrer nos próximos 
dois ou três anos.

O presidente da Sociedade de 
Amigos da Rua da Alfândega e Ad-
jacências (Saara), Ênio Bittencourt, 
prevê “no mínimo” expansão de 20% 
nas vendas este mês, em decorrência 
da JMJ, em comparação a julho do ano 
passado. 

Mas ele descartou que tenha 
ocorrido a contratação de funcioná-
rios temporários. “Não houve nenhu-
ma contratação”, disse à Agência Bra-
sil. O Saara engloba mais de 600 lojas 
e é considerado o maior shopping a 
céu aberto do Estado do Rio.

Alana Gandra
Da Agência Brasil

Marli Moreira
Da Agência Brasil

Rio de Janeiro - O Comitê Or-
ganizador Local (COL) da Jornada 
Mundial da Juventude (JMJ) estima 
que o custo total da organização do 
evento deverá alcançar R$ 350 mi-
lhões. De acordo com o COL, cerca 
de 70% desse custo serão viabiliza-
dos por meio de contribuições dos 
peregrinos, que variam do valor mí-
nimo de R$ 106 ao máximo de R$ 
600. O comitê esclareceu ainda que 
parte do custo vem de doações es-
pontâneas, patrocínios e parcerias, 
além do licenciamento de produtos 
que geram divisas para o evento.

Em nota, os organizadores 
destacam que “a Jornada Mundial 
da Juventude Rio 2013 é um evento 
único, de grandes proporções, e se 
diferencia pelo aspecto humano, já 
que busca promover reflexões que 
visam à construção de uma socie-
dade mais justa e fraterna. Serão 

gerados mais de 20 mil empregos 
diretos com a realização do evento 
e estima-se um impacto econômi-
co de mais de meio bilhão de reais. 
Para sua realização são necessá-
rias inúmeras parcerias. As fontes 
de financiamento da JMJ vão des-
de patrocínios privados a doações 
de pessoas físicas”. Cerca de R$ 20 
milhões foram arrecadados entre 
patrocínios e eventos promovidos 
pela JMJ, incluindo a Feijoada JMJ, 
rifas, venda de produtos. Segundo 
informou o COL, na Espanha, que 
foi o último país a receber a Jornada 
Mundial da Juventude, em 2011, o 
impacto econômico foi em torno de 
R$ 920 milhões. O evento gerou 8 
mil empregos, sendo 3 mil somente 
na capital.

O COL acredita que além do 
aspecto financeiro, a JMJ trará refle-
xos positivos para o Rio de Janeiro 
e o Brasil em termos de imagem, o 
que beneficiará, sobretudo, o turis-
mo.

Em relação aos investimentos 
efetuados pelo Governo Federal 
para o evento, a informação oficial 
é que os números só serão divulga-
dos após o fechamento da jornada. 
A assessoria de imprensa da Secre-
taria-Geral da Presidência da Repú-
blica disse que a maior parte dos 
recursos está sendo aplicada em 
segurança, além dos gastos ineren-
tes à recepção do papa como chefe 
de Estado.

A prefeitura do Rio disse estar 
trabalhando no planejamento da 
JMJ há um ano. Sua missão é garan-
tir comunicação, mobilidade, logís-
tica, saúde e o bom funcionamento 
da cidade durante a permanência 
do papa Francisco. Para garantir o 
êxito do evento, a administração do 
município prevê aplicação de cerca 
de R$ 26 milhões, “através de servi-
ços, logística e planejamento, que in-
cluem desde a urbanização das vias 
de acesso ao Campus Fidei, limpeza 
e dragagem, entre outras ações”.

São Paulo – A visita do papa 
Francisco ao município de Apare-
cida, no Vale do Paraíba, na próxi-
ma quarta-feira , como parte das 
atividades da Jornada Mundial da 
Juventude (JMJ), deve atrair entre 
150 mil e 200 mil pessoas. De acor-
do com o arcebispo auxiliar da Ar-

quidiocese de Aparecida, dom Dar-
ci José, a cidade tem infraestrutura 
para receber até 400 mil fiéis.

No dia da visita do papa, a popu-
lação presente deverá ser mais do que 
o quádruplo do número de habitantes, 
que passa dos 35 mil, segundo o último 
censo do Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), de 2010.

Ele informou que o templo do 
Santuário Nacional Nossa Senhora 

Aparecida abriga até 30 mil fiéis, 
mas, no dia da missa celebrada pelo 
papa, haverá espaço para receber 
apenas metade disso. Segundo o 
arcebispo auxiliar, isso decorre da 
colocação de cadeiras, o que aca-
bou limitando o espaço, mas criou 
um conforto a mais para os devotos, 
já que seria muito cansativo acom-
panhar a cerimônia toda em pé.

Dom Darci José disse, porém, 

que mesmo aqueles que ficarem 
de fora da igreja e forem assistir ao 
ritual por meio dos telões terão a 
oportunidade de estarem perto do 
papa. O público poderá vê-lo no mo-
mento do desembarque do helicóp-
tero na praça rumo à celebração da 
missa, depois na bênção, na praça, e 
ainda quando o pontífice se deslocar 
de papamóvel na hora em que for re-
pousar na Pousada Bom Jesus.

Aparecida atrairá entre 150 a 200 mil pessoas

Investimento no evento chega a R$ 350 mi

Vendas do comércio 
devem crescer 10%

Peregrinos fizeram ontem um ato pela vida e pela paz diante da Catedral Basílica, que integrou a Semana Missionária
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Papa terá show de dança coreografada
número recorde de jovens

Flash mob será exibido 
antes da missa no Campus 
Fidei, em Guaratiba, amanhã

Rio de Janei-
ro - Adria-
na Carolina 
Francelina 
da Silva es-
tará entre os 
jovens que 
vão partici-

par de uma mobilização que 
promete marcar um recorde 
de integrantes. Ela faz parte 
do grupo da Paróquia Nossa 
Senhora da Conceição e San-
to Antônio, em Campo Gran-
de, zona oeste do Rio. Junto 
com amigos, Adriana ensaia a 
coreografia do flash mob que 
será apresentado ao papa 
Francisco antes da missa no 
Campus Fidei, em Guaratiba, 
também na zona oeste.

A estudante de direito 
disse que está feliz por par-
ticipar de um encontro tão 
próximo do papa e que se 
pudesse conversar pesso-
almente com ele teria uma 
mensagem pronta. “Gosta-
ria de agradecer por ele ter 
aceito esta missão (de ser 
papa) que não é fácil. Ele 
está indo bem. Com humil-
dade, ele contagia a gente”, 
disse.

Em tempo de tanta 
tecnologia na comunicação 
entre as pessoas, a internet 
ajuda a divulgar os passos 
da dança e a mobilizar cada 
vez mais gente para a apre-
sentação. A partir daí, vale 
uma fórmula antiga, o boca 
a boca. O vídeo com a coreo-
grafia, criada especialmente 
para a Jornada Mundial da 
Juventude (JMJ), pode ser 
visto em todas as partes do 
mundo. Por isso, o diretor 
artístico da programação 
do Campus Fidei, Edson 
Erdmann, acredita que en-
quanto os jovens estiverem 
se apresentando para o 
papa, o flash mob pode ser 
replicado em outros locais e 
assim não se pode calcular 
o número de participantes. 

obras de hospitais 
terão r$ 560 mi

violência policial 
mudou, diz a Anistia

mortes em assaltos 
em bancos crescem 

Brasília – Este ano serão in-
vestidos R$ 560 milhões em recursos 
federais no Programa Nacional de 
Reestruturação dos Hospitais Universi-
tários (Rehuf ). A liberação da primeira 
parcela de R$ 100 milhões está pre-
vista na Portaria 1464/2013, publicada na 
edição de ontem do Diário Oficial da União. 

Os recursos serão liberados pelo 
Ministério da Saúde para 45 hospitais 
de 21 estados. Do total de R$ 560 
milhões a serem investidos por meio 
do Rehuf até o final do ano, R$ 460 
milhões serão destinados ao custeio 
de atividades assistenciais e de ensino 
e R$ 100 milhões para obras, reformas 
e a compra de equipamentos para mel-
horar a infraestrutura das instituições. 

O  programa é uma parceria 
entre os ministérios da Saúde e da 
Educação e busca melhorar a gestão 
administrativa, financeira e hospitalar 
nas áreas de assistência e ensino. Os 
hospitais universitários são vinculados 
às instituições de Ensino Superior do 
Ministério da Educação. 

Rio de Janeiro – Nos últimos anos, 
a forma de violência praticada por polici-
ais mudou. Quem afirma é o assessor de 
Direitos Humanos da Anistia Internacional, 
Maurício Santoro. De acordo com ele, apesar 
de terem ocorrido outras chacinas após a 
da Candelária, que completa 20 anos 
na próxima semana, a polícia promoveu 
“alguns esforços” para tentar modificar 
a atuação da corporação, como a criação 
das unidades de Polícia Pacificadora.

“Esse tipo de grande chacina já 
tem alguns anos que a gente não vê mais. 
Mas a gente continua tendo, por exemplo, 
operações policiais muito questionáveis, 
que matam uma quantidade muito 
grande de pessoas. Na mais recente 
delas, no mês passado, no complexo de 
favelas da Maré, foram dez mortos. Não 
é a mesma coisa que uma chacina, que 
é uma execução sumária, um tipo muito 
mais grave de violência, mas mostra 
nossa dificuldade em realmente superar 
a violência como um todo”.

Só este ano, foram registrados 
até maio, na cidade do Rio de Janeiro, 101 
homicídios decorrentes de intervenção 
policial, segundo dados do Instituto de 
Segurança Pública do Estado. Santoro 
lembra que a Chacina da Candelária teve 
grande repercussão internacional, mas é 
um tipo de crime muito comum, principal-
mente contra jovens negros e pobres.

São Paulo - O número de mortes 
em assaltos envolvendo bancos no país 
cresceu 11,1% no primeiro semestre 
deste ano na comparação com igual 
período do ano passado, aponta levan-
tamento, divulgado ontem, pela Con-
federação Nacional dos Trabalhadores 
do Ramo Financeiro (Contraf ) e a Confe-
deração Nacional dos Vigilantes (CNTV). 
A pesquisa, elaborada com o apoio téc-
nico do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioeconômicos 
(Dieese), mostra que o total de víti-
mas passou de 27 para 30. O Estado 
que concentra maior número de casos 
(46%) é São Paulo, com 14 mortes. 

“O que mais nos preocupa é essa 
curva de crescimento constante, porque 
foram 23 casos em 2011, passamos 
para 27 e chegamos a 30. Não se tem 
medidas por parte do setor financeiro 
que reduzam essas mortes”, avaliou 
José Boaventura Santos, presidente da 
CNTV. O Rio de Janeiro é o segundo em 
número de mortes, com cinco vítimas, se-
guido pela Bahia e pelo Rio Grande do Sul.  
60% dos casos, 18 mortes, correspondem 
a assaltos ocorridos quando os clientes 
saem da agência.

Cristina Indio do Brasil
Da Agência Brasil

“É bem possível, não é cal-
culado. Isso é uma grande 
manifestação de alegria e de 
união de pessoas que estão 
pensando igual”, declarou.

Ensaio
Gláucia Geraldo, uma 

das criadoras da coreogra-
fia, disse que a apresenta-
ção vai durar quase três mi-
nutos - o tempo da música 
Bem-Vindo Papa Francisco, 
composta para o flash mob. 

A coreógrafa informou que 
quando começou a ensaiar 
os passos junto com o core-
ógrafo Fly, além de alguns 
bailarinos, havia apenas in-
tegrantes de duas paróquias 
de Campo Grande, mas 
ontem o número de parti-
cipantes aumentou. “Tem 
pessoas de outros estados 
como de Pernambuco, que 
já chegaram para a jornada”, 
ressaltou.

Para o coreógrafo Fly, a 

energia dos participantes é 
contagiante.” Quando você 
une a força de vontade das 
pessoas com a energia, que 
o papa transmite para elas, 
a coreografia é o de menos. 
As pessoas estão com uma 
energia tão boa, que você 
fica empolgado. Eu trabalho 
com isso há anos, mas quan-
do vejo a garotada, essa 
energia é muito bacana”, ex-
plicou.

O flash mob sempre 

acontece em locais públicos. 
Ele se caracteriza por uma 
coreografia repetida por um 
número elevado de partici-
pantes e já foi usado em vá-
rias partes do mundo para 
fazer reivindicações sociais, 
grandes homenagens a pes-
soas que se destacaram em 
alguma atividade ou para 
demonstrar sentimentos. 
Agora a figura central é o 
papa Francisco.

Rio de Janeiro – Os quatro prin-
cipais aeroportos do Rio de Janeiro e 
de São Paulo receberam um aumen-
to de 58% no efetivo dos servidores 
para atender aos peregrinos e outros 
participantes da Jornada Mundial da 
Juventude (JMJ). Ao todo serão mais 
de 500 servidores da Empresa Brasi-
leira de Infraestrutura Aeroportuária 
(Infraero), da Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac), da Polícia Federal 
e da Receita Federal, entre outros ór-
gãos, que trabalharão nos aeroportos 
internacionais  - Tom Jobim (Galeão) e 
o de Guarulhos - do Rio de Janeiro e 
de São Paulo, respectivamente; além 
dos aeroportos Santos Dumont, na ca-
pital fluminense, e o de Congonhas, 
na capital paulista.

“Fizemos um plano específico 
para a JMJ, que envolve os dois ae-
roportos do Rio, dois de São Paulo e 
mais 17 aeroportos de contingência. 
Além disso, temos à nossa disposição 
duas bases aéreas, de São Paulo e o 
do Galeão. A Base Aérea do Galeão, 
aliás, é onde o papa chegará e deixará 

o país”, disse Rafael Faria, coordena-
dor da Secretaria Nacional de Aviação 
Civil. De acordo com o Ministério do 
Turismo, são esperados entre 1,7 mi-
lhão e 2 milhões de visitantes no Rio 
de Janeiro para a Jornada Mundial da 
Juventude. 

Um centro de Comando e Contro-
le Nacional da Secretaria de Aviação 
Civil, que começou a funcionar em 15 
de julho e ficará aberto até 4 de agos-
to, ajudará no acompanhamento da 
movimentação dos aeroportos.

Aeroportos com mais servidores

Rio de Janeiro – A Secre-
taria Extraordinária de Gran-
des Eventos, do Ministério 
da Justiça, está monitorando 
redes sociais para identificar 
manifestações durante a Jor-
nada Mundial da Juventude 
(JMJ), entre os dias 23 e 28 
de julho. A informação é do 
diretor de operações do ór-
gão, José Monteiro, que coor-
dena as ações de segurança 
no evento católico.

Segundo Monteiro, se-
rão contidas pessoas que 
“buscam oportunidade para 
cometer atos de violência e 
crimes” no meio dos protes-
tos. Para assegurar a segu-
rança no evento, cerca de 10 
mil agentes das Polícias Civil, 
Militar, Federal e Rodoviária 
Federal atuarão somente na 
Praia de Copacabana, onde 
estão previstas duas ativida-
des com a presença do papa 
Francisco na próxima sema-
na.

Ao avaliar a atuação da 
Polícia Militar (PM) nas úl-

timas manifestações no Rio 
de Janeiro, o diretor disse 
que a PM tem atuado “de 
maneira adequada” e deve 
agir da mesma forma na JMJ. 
No entanto, organizações de 
defesa de direitos humanos, 
como a Anistia Internacio-
nal, questionam a atuação 
dos policias e os ministérios 
públicos Federal e Estadual 
estão investigando.

“A utilização de arma-
mento menos letal foi feita 
de maneira adequada. Ago-
ra, pode ter havido neste 
universo de atuação nas ma-
nifestação algum excesso”, 
disse Monteiro. Segundo ele, 
excessos da força policial só 
podem ser acompanhados 
e investigados pelo gover-
no estadual. “A PM sempre 
pauta suas atividades com 
técnica, força e meios neces-
sários”, reforçou.

O órgão estima que cer-
ca de 2 milhões de pessoas 
participarão da Jornada da 
Juventude. Ao contrário do 
evento em Guaratiba, grupos 
de manifestantes não serão 
barrados na orla.

Governo monitora redes

Efetivos dos quatro 
principais terminais dos 
estados do Rio de Janeiro 
e de São Paulo receberam 
um aumento de 58% para 
atender aos peregrinos e 
outros participantes 

Isabela Vieira
Da Agência Brasil

Vitor Abdala
Da Agência Brasil

Campus Fidei, localizado em Guaratiba, na zona oeste do Rio de Janeiro, será palco da coreografia que terá duração de três minutos

FOTO: Divulgação
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Mercado exige mais qualificação e capacitação

Empregos
Vanessa Braz
e-mail: vanessabraz.comunicando@gmail.com

A batalha de inserção no 
mercado de trabalho é um pro-
cesso que deve começar cedo, 
desde a formação educacional 
básica do cidadão até a sua qua-
lificação na área profissional. 
As vagas ofertadas exigem mão 
de obra cada vez mais qualifica-
da, porém a população não tem 
acompanhado estas exigências 
do setor e muitas vezes acaba 
ficando de fora das milhares 
de vagas ofertadas por falta de 
qualificação no país.

 No Sistema Nacional de 
Empregos da Paraíba (Sine-PB) 
a oferta é de cerca de 300 va-
gas, por mês, e algumas delas 
demoram quase um mês para 
serem preenchidas por falta de 
qualificação.

De 2011 até a segunda 
semana de julho deste ano, 
140.427 pessoas se cadastra-
ram no Sine em busca de vaga 
no mercado de trabalho, sendo 
112.589 só em João Pessoa. De 
acordo com a assessoria do Sine-
-PB, a maioria das pessoas que 
está em busca de uma oportu-
nidade tem entre 18 e 25 anos e 
com o segundo grau completo, 
em alguns casos o segundo grau 
é incompleto, o que dificulta a 
inserção deste público no mer-
cado de trabalho.

A exigência está maior em 
áreas onde a qualificação de 
mão de obra não era necessá-
ria, como para serviços gerais 
e carga e descarga, aonde a 
formação completa do segun-
do grau vem sendo um item in-
dispensável para a contratação. 
De acordo com assessoria as 
maiores oportunidades estão 
na área do comércio com ofer-
tas para operador de caixa, ven-
dedor e estoquista, assim como 
na área de serviços com vagas 
para vigilante, ajudante, moto-
rista, serviços gerais e porteiro.

Informática
A dificuldade dos mais de 

150 empresas cadastradas, de 
maneira rotativa no Sine-PB, 
está na falta de qualificação pro-
fissional, de formação educacio-
nal, agilidade e destreza com a 
internet e o computador. Vagas 
como a de esteticista, pastelei-
ro, pizzaiolo, motorista de ca-
minhão munk passam semanas 
para serem ocupadas por falta 
de mão de obra qualificada.

Esta é a mesma conclusão 
que o presidente da Câmara 
dos Dirigentes Lojistas (CDL), 
Eronaldo Vasconcelos, conse-
guiu identificar com os relatos 
dos lojistas da capital. “O nível 
educacional geralmente é de se-
gundo grau completo, mas isso 

não é o suficiente porque para 
muitas áreas é necessária qua-
lificação específica. Sem falar 
que alguns funcionários não fi-
cam atentos a questões básicas 
como higiene pessoal, o nível de 
atendimento, a boa relação com 
o cliente e isso pesa bastante no 
dia a dia profissional”, disse ele.

Na construção civil a qua-
lificação profissional é valo-
rizada mais que a formação 
educacional, onde boa parte 
dos trabalhadores não possui 
o Ensino Médio. “Mesmo sem a 
formação educacional, a cons-
trução civil precisa de mão de 
obra qualificada e ainda faltam 
cursos nesta área. Um grande 
parceiro tem sido o Senai”, dis-
se José de Anchiete, presidente 
do sindicato dos trabalhadores 
da construção civil.

A carência está nas funções 
de pedreiro, carpinteiro e arma-
dores, que são profissionais que 
chegam a ganhar cerca de R$ 2 
mil, sendo em média R$ 1 mil 
na carteira e o restante como 
gratificação. Segundo José de 
Anchieta, um profissional qua-
lificado chega a ganhar 30% a 
mais que um não qualificado e 
deixa o exemplo de um mestre 
de obras que ganha cerca de R$ 
4 mil, enquanto um ajudante ga-
nha 30% a menos. Atualmente 
estão filiados ao sindicato cerca 
de 1500 profissionais da cons-
trução civil de Campina Grande.

Cursos
Para suprir a falta de qua-

lificação existem cursos ofere-
cidos pelo governo que ajudam 
na formação e qualificação da 
população. O Programa Nacio-
nal de Acesso ao Ensino Técni-
co e Emprego (Pronatec), por 
exemplo, foi criado pelo Go-
verno Federal, em 2011, com o 
objetivo de ampliar a oferta de 
cursos de educação profissio-
nal e tecnológica para jovens a 
partir do Ensino Médio.

O Serviço Nacional de 
Aprendizagem (Senai), na Paraí-
ba, conta com 3 Centros de Edu-
cação Profissional, 2 Centros de 
Tecnologia, 2 Centros Regionais 
de Treinamento e 1 Centro de 
Ações Móveis com 34 unidades, 
atuando na geração e difusão do 
conhecimento para o desenvol-
vimento da indústria. 

Periodicamente, em par-
ceria com empresas e outras 
instituições, são promovidos 
cursos de armador de ferros, 
carpinteiro, eletricista de ins-
talação predial e residencial, 
eletricista de instalação indus-
trial, pedreiro, entre outros. Em 
2012 foram mais de 100 cursos 
ofertados em várias áreas de 
atuação com 61.114 pessoas 
matriculadas.

l Conclusão de pelo menos o ensino médio;

l Domínio no uso do computador e de programas básicos;

l Conhecimento no uso da internet;

l Cursos de qualificação na área que pretende atuar;

l Experiência. Para isso, procure programas como o ‘Jovem Apren-

diz’ que inseri jovens a partir dos 16 anos no mercado de traba-

lho para, como o nome já diz ampliar o seu aprendizado e obter 

experiência para encarar o mercado de trabalho;

Exigências

Com a seca no semiárido do Nordeste, 
ovinos e caprinos correm risco de extinção 
e, para evitar que isso ocorra, o Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa) e o Centro de Ciências Agrárias da 
Universidade Federal de Alagoas (Ceca-Ufal) 
firmaram acordo de conservação do material 
genético de algumas espécies.

Serão conservados os materiais genéticos 
de caprinos das raças Marota e Moxotó e da 
espécie ovina das raças Rabo Largo e Cara 
Curta. “Para o bem das futuras gerações, os 
recursos genéticos vegetais e animais devem 
ser considerados como um dos maiores patri-
mônios históricos, culturais e ambientais da 
região Nordeste”, comentou o secretário de 
Desenvolvimento Agropecuário e Cooperati-
vismo do Mapa, Caio Rocha.

Para o coordenador é preciso reunir es-
forços para que as raças originadas da região 
mantenham-se conservadas, principalmente, 
para uma utilização associada à sustentabi-

lidade. “As raças nativas são instrumentos 
com os quais precisamos contar no presente 
e no futuro”, acrescentou.

 
Caprinos e ovinos
Grande parte do rebanho caprino encon-

tra-se no Nordeste, principalmente nos esta-
dos da Bahia, Pernambuco, Piauí e Ceará. A 
ovinocultura tem representatividade na re-
gião Nordeste e no Estado do Rio Grande do 
Sul.

Carne, pele e lã estão entre os principais 
produtos. A produção de leite de cabra é de 
cerca de 21 milhões de litros e envolve, em 
grande parte, empresas de pequeno porte.

A caprinocultura e a ovinocultura têm se 
destacado no agronegócio brasileiro. A cria-
ção de caprinos, com rebanho estimado em 
14 milhões de animais, distribuído em 436 
mil estabelecimentos agropecuários, colocou 
o Brasil em 18º lugar do ranking mundial de 
exportações.

Materiais conservados vão 
salvar espécies em extinção

CAPRINOS E OVINOS do NORDESTE

Brasília – Os sete maiores ban-
cos do país terão de prestar escla-
recimentos ao Ministério da Justiça 
sobre o oferecimento e a padroni-
zação de pacotes de produtos e ser-
viços básicos. O Departamento de 
Proteção e Defesa do Consumidor 
(DPDC) notificou as instituições 
financeiras com base na resolução 
do Conselho Monetário Nacional 
(CMN) que regulamenta o assunto.

Desde o dia 1º, os bancos são 
obrigados a oferecer quatro paco-
tes padrão aos correntistas, um pa-
cote mínimo de serviços gratuitos, 
exigido desde 2010, e três novos 
pacotes padronizados associados a 
contas de depósito. 

O cliente também pode contra-
tar serviços individuais à parte. A 
medida, informou o Ministério da 
Justiça, tem como objetivo ampliar 
a transparência e facilitar a com-
paração de tarifas entre os servi-
ços bancários. Foram notificados 

o Banco do Brasil, a Caixa Econô-
mica Federal, o Bradesco, o Itaú, o 
HSBC, o Santander e o Citibank. As 
instituições têm até dez dias para 
apresentar os documentos que de-
monstram o cumprimento da reso-
lução do CMN.

De acordo com o Ministério da 
Justiça, a pasta não chegou a rece-
ber denúncias de descumprimento 
da nova regra. O DPDC quer apenas 
verificar se a exigência está sendo 
respeitada e de que forma os ban-
cos se ajustaram à norma.

Ministério da Justiça notifica sete
MAIORES BANCOS DO PAÍS

Wellton Máximo
eDa Agência Brasil

Grande parte do rebanho caprino do Brasil se encontra no Nordeste e tem importante representatividade na economia

FOTO: Divulgação
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Social
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oretti G Zenaide
Festejos

A TARDE de hoje 
estará mais animada 
para a pequena Rebe-
ca Nunes Marinho que 
estará comemorando 
seus 7 anos com mui-
ta alegria e brincadei-
ras infantis.

Os festejos vão 
acontecer às 17h30 
no Paço dos Leões, 
onde seus pais, os 
empresários Edilia-
ne Nunes Marinho e 
José Marinho estarão 
recebendo, ao lado da 
sua irmã Sara, os fa-
miliares, amiguinhos e 
convidados especiais.

Vereador Bosquinho 
Filho, médico Ítalo Ku-
mamoto, estilista Zeno 
Zenarde, advogado José 
Mário Porto Júnior, 
economista Ivaldo Caval-
canti, ex-vice governa-
dora Lauremília Lucena, 
ex-governador Roberto 
Paulino, fotógrafo Osmar 
Santos.

Parabéns Dois Pontos
Zum Zum Zum
   A jornalista carioca Tammy Freitas circulou, a convite do Convention Bureau de 
João Pessoa, na capital paraibana e também no Conde, Cabedelo e Campina Grande, com o 
propósito de registrar em matéria do Jornal de Turismo do Rio de Janeiro, as potencialidades 
turísticas dessas cidades.

Médico Ítalo Kumamoto, que hoje aniversaria, Chiquinho Evangelista de Freitas e Laura Kumamoto

Memorável 
encontro de 
participantes 
do 4o Festival 
Cineport no 
ano de 2009: 
cineasta 
Vladimir 
Carvalho, 
escritor e 
jornalista 
Ricardo Anísio, 
compositor 
Marcus 
Vinicius 
Andrade e 
artista plástico 
Chico Pereira

  Jesuíta de ações franciscanas, 
o Papa Francisco abre mão dos 
supérfluos e pede mais simplicidade 
no local onde ele se hospedará no 
Rio de Janeiro, durante a Jornada 
Mundial da Juventude.
  Entre as peças que com-
porão o ambiente está uma linha 
de produtos para casa da grife 
Marta Medeiros, que utiliza renda 
renascença paraibana.

FOTO: Goretti Zenaide

No Brejo paraibano
UMA COMITIVA  de jornalistas de turismo, liderada 

pelo presidente da Abrajet Paraíba, Rogério Almeida, 
segue hoje para Areia e Bananeiras, onde vai conferir 
as potencialidades turísticas e os serviços oferecidos 
por aquela cidade.  

Nesta segunda-feira, Bananeiras inicia o Roteiro 
Cultural Caminhos do Frio que, com suas atrações cul-
turais e musicais, vai atrair muitos visitantes ao Brejo 
paraibano.

   A empresária Amanda Maciel lança nova marca e novo nome de sua empresa 
do segmento da decoração que agora passa a chamar-se Pietre Mármores e Granitos 
(o antigo era Art em Pedras). O evento será na próxima quinta-feira com um coquetel 
para convidados e clientes no Porto Pinheiro Recepções, no Bessa.

“Mulheres e gatos agem 
como bem entendem. 
Homens e cães deveriam 
relaxar e acostumar-se 
com isso”

“Gatos amam mais as 
pessoas do que elas per-
mitiriam. Mas eles têm 
sabedoria suficiente para 
manter isso em segredo”

 ROBERT A. HEINLEIN MARY WILKINS

Lauremília Lucena é a aniversariante de hoje

FOTO: Dalva Rocha

Velhos tempos, belos dias
FOTO: Goretti Zenaide

A Brasiliana
 UMA VALIOSA obra de arte do artista plástico 

Miguel dos Santos será sorteada em evento promovi-
do na Maison Lúcia Chianca, especialista em vestidos 
de noivas e festas, consultoria, salão de beleza e 
estética.

O quadro, denominado A Brasiliana foi avaliado 
em cerca de R$ 30 mil e quem quiser participar, in-
formações pelo telefone (83) 3576-8854 ou 8889-
5483.

AOS 70 ANOS,  com-
pletados em janeiro, a can-
tora carioca Leny Andrade, 
a diva do samba jazz, está 
lançando o seu novo CD 
intitulado Las canciones 
Del Rey. 

Em espanhol, a grande 
dama da música brasileira, 
canta músicas do Rei Ro-
berto Carlos. Com certeza, 
este CD não pode faltar à 
discoteca do fã Martinho 
Moreira Franco!

Canciones Del Rey
SERÁ NO DIA 26 de 

setembro a posse da nova 
imortal desembargadora 
Fátima Bezerra, na Acade-
mia Paraibana de Letras.

Autora dos livros 
Guiadas pela Justiça, 
Movidas pela Fé e Pelos 
caminhos da Justiça, ela 
vai ocupar a cadeira de 
número 23, que foi do 
saudoso desembargador 
federal Paulo de Sá Bene-
vides Gadelha.

Imortalidade

Ana Paula e José Mário Porto Júnior, ele é o aniversariante de hoje

FOTO: Goretti Zenaide

Amigas para Sempre
A DILIGENTE secretária do Clube Amigas Para 

Sempre, Roziane Coelho, avisando que no próximo dia 
29 a entidade realiza seu tradicional encontro mensal, 
sob o comando de Ezilda Rocha no Sonho Doce.

Com comemoração das aniversariantes dos me-
ses de junho e julho, desfile dos primeiros modelos da 
coleção primavera-verão da Maison Norma Pedrosa. 
A ação filantrópica do evento será revertida para a 
AMEM, com doações das participantes de leite em pó, 
desinfetantes e fraldas geriátricas número extra G.

Encontro de ouvidorias
O FÓRUM PARAIBANO de Ouvidorias realiza nes-

ta segunda-feira, o primeiro Encontro de Ouvidorias 
Públicas e Privadas, sob a coordenação da Ouvidoria 
da Assembleia Legislativa da Paraíba.

O evento será realizado no auditório do Ministério 
Público da Paraíba, a partir das 14h, com o objetivo de 
fomentar a criação de novas unidades de ouvidorias 
no Estado, discutir o sistema nacional e os impactos 
desses organismos privados para a cidadania. Na 
ocasião, o professor Rubens Pinto Lyra e o jornalista 
Walter Galvão farão palestras sobre o assunto.
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Número de novos casos 
de Aids já é 46% maior do 
que em todo o ano de 2012
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Ônibus escolares transportam pneus
desvio de fiNAlidAde

Ambulância a servi-
ço do comércio de bebidas 
alcoólicas. Ônibus escolar 
transportando pneus de 
carro e de trator. Os dois ca-
sos são exemplos de situa-
ções ainda recorrentes nas 
rodovias federais. Ambas as 
situações foram registradas 
mês passado em ações de 
rotina da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF). Tanto a am-
bulância quanto o ônibus 
em questão foram flagrados 
pela PRF nas proximidades 
do município paraibano de 
Mata Redonda, na BR-101.

De acordo com a asses-
soria de imprensa da PRF, 
as irregularidades mais 
comuns, no caso dos ôni-
bus escolares, são falta de 
comprovação da inspeção 
semestral de segurança dos 
veículos e ausência do cur-
so para condução de trans-
porte escolar por parte dos 
motoristas. 

Com relação às ambu-
lâncias, a situação se repete 
e a entidade que fiscaliza o 
trânsito nas BRs constante-
mente flagra veículos dirigi-
dos por motoristas que não 
têm o curso especializado 
para conduzir automóvel 
destinado a casos de urgên-
cia e emergência. 

Ainda segundo a PRF, am-
bulâncias circulando em mau 
estado de conservação, sem 
a licença sanitária ou com ela 
vencida são problemas vistos 

com frequência. Neste caso, 
a Agência Estadual de Vigi-
lância Sanitária (Agevisa) é 
comunicada para que haja a 
autuação do veículo.

Os policiais rodoviários 
também encontram casos 
em que há o desvio de fi-
nalidade de veículos pú-
blicos utilizados nas áreas 
de educação e saúde. Ôni-
bus escolares são flagrados 
transportando adultos para 
igrejas, casamentos, praias, 
feiras, entre outros locais. Já 
as ambulâncias às vezes são 
pegas levando pessoas para 
a realização de exames e 
consultas, cidadãos que não 
se enquadram na situação 
de urgência ou emergência 
e por isto não deveriam ser 
transportados por este tipo 
de automóvel.

Neste ano a Polícia Ro-
doviária Federal já realizou 
quatro operações voltadas 
para a fiscalização destes 
dois tipos de meios de trans-
porte especializados. Até o 
final do ano, a PRF pretende 
promover mais ações neste 
sentido, ainda sem data nem 
locais definidos. A assesso-
ria da entidade informou 
que, apesar das operações 
terem número limitado ao 
longo do ano, os policiais 
realizam fiscalizações diá-
rias em que prestam atenção 
especial em ambulâncias e 
ônibus escolares.

Penalidades
Segundo a procurado-

ra de Justiça do Estado da 
Paraíba e coordenadora 
do Centro de Apoio Opera-
cional das Promotorias de 
Defesa da Educação, Vasti 
Cléa Marinho Costa Lopes, 

Herbert Clemente
Especial para A união

Fiscalização da PRF já
flagou até ambulâncias
carregadas de bebidas

em tese há nesses casos 
um indício de improbidade 
administrativa pelo gestor 
que permitiu que o veículo 
fosse utilizado de maneira 
adversa. A partir do mo-
mento que o Ministério Pú-
blico recebe a notificação da 
Polícia Rodoviária Federal 

com a denúncia, o promo-
tor de Justiça deve verificar 
cada caso e ver se é ou não 
uma situação que configu-
ra o crime de improbidade 
administrativa. Se for, será 
proposta pelo MP uma ação 
civil pública para responsa-
bilizar os infratores.

As penas para quem 
comete ato de improbidade 
estão previstas no artigo 11 
da lei número 8.429/1992. 
Entre o rol das penalidades 
estão: o ressarcimento in-
tegral do dano, em caso de 
dano; a perda da função pú-
blica; a suspensão dos direi-

tos políticos por um período 
de 3 a 5 anos; pagamento de 
multa e proibição de con-
tratar com o poder público. 
Vale salientar que, confor-
me a lei, respondem por 
improbidade não apenas 
os gestores, mas servidores 
públicos e até terceiros. 

Morreu aos 80 anos na 
noite da última quinta-feira 
no hospital Memorial São 
Francisco, em João Pessoa, 
o médico paraibano Delos-
mar Mendonça. Especialista 
em Ginecologia e Obstetrícia, 
pesquisador e professor da 
Universidade Federal da Pa-
raíba (UFPB), dedicou mais 
de 50 anos à Medicina. Ape-
sar de nunca ter concorrido 
a nenhum cargo eletivo, teve 
participação efetiva na polí-
tica da capital. Era irmão do 
ex-prefeito Domingos de Men-
donça Neto e do ex-vereador 
Derivaldo Mendonça.

Médico formado pela 
UFPB, se apaixonou pela Obs-
tetrícia e lecionou na disciplina 
durante anos. Estima-se que 
tenha atuado no parto de mais 
de dez mil bebês. Na carreira 
pública, Delosmar Mendonça 
foi também superintendente 
da antiga Superintendência de 
Campanhas de Saúde Pública 
(Sucam), onde participou da 
implantação do Sistema Único 
de Saúde (SUS) na Paraíba. 

No vídeo da série “Memó-
rias da Medicina na Paraíba”, 
produzido pelo Conselho Re-
gional de Medicina da Paraíba 

(CRM-PB) e publicado no You-
Tube em fevereiro de 2012, 
Mendonça conta detalhes de 
sua vida, início de carreira, 
do trabalho como obstetra e 
da necessidade de tratar as 
enfermidades de seu pai. O 
médico relata também alguns 
momentos anteriores à car-
reira, e como se encantou pela 
Medicina. 

“Visitando a maternida-
de Frei Martinho, vi na entra-
da uma frase que me tocou 
profundamente, que dizia ‘O 
médico é o reflexo de Deus 
na esperança dos que sofrem’, 
escrita pelo ilustre professor 
Lauro Wanderley. Escolhi Me-
dicina e me senti muito feliz 
por ser médico”. Na mesma 
entrevista, o médico revela 
que o ponto alto de sua carrei-
ra foi o parto de sua filha por 
suas próprias mãos.

Delosmar Mendonça 
escreveu vários artigos cien-
tíficos e foi coautor de livros 
na área da Ginecologia e 
Obstetrícia. Entre seus tra-
balhos como autor, publicou 
em 2000 o livro “Obstetrícia 
- Protocolos de Diagnóstico 
e Tratamento”, adotado atu-
almente por faculdades de 
Medicina de todo o país. Tam-
bém é autor do livro de poe-
sias “Relicário de Emoções”.

Morre em João Pessoa 
Delosmar Mendonça

vidA dedicAdA à MediciNA

Felipe Gesteira
Especial para A União

 A Empresa Paraibana de Turis-
mo (PBTur) firmou parceria com as 
sete maiores operadoras de turismo 
do país para dar destaque aos rotei-
ros paraibanos no processo de co-
mercialização de pacotes. O anúncio 
foi feito ontem pela presidente da 
PBTur, Ruth Avelino, após reunião 
em São Paulo com executivos das 
operadoras CVC, Visual, TREND, TAM 
Viagens, Flytour, Nascimento e Azul 
Viagens.

Segundo ela, a Paraíba também 
ampliará o número de atracamentos 
de navios de cruzeiros no Porto de 
Cabedelo a partir da próxima tempo-
rada, que será iniciada em outubro. 
O porto atenderá 14 atracamentos 
a partir de dezembro até março de 
2014. De acordo com Nilton Sanches, 
diretor da BCR Brazilians Cruises, esse 
número poderá ser aumentado de 
acordo com a demanda. 

Segundo o diretor-presidente 
da Visual, Afonso Louro, a operado-
ra incluirá a Paraíba na campanha 
de incentivo de vendas no freta-
mento que será lançado a partir de 
outubro, em roteiros casados com 
Recife e Natal.

O superintendente da CVC, Wal-
ter Patriani, anunciou que a Paraíba 
será inserida na Rota Experiência, um 
novo produto que a operadora está 
lançando para o mercado nordestino 
com o objetivo de superar a deficiên-
cia da malha aérea intrarregional. 
Esse novo produto deverá ser inicia-

do em setembro e será via terrestre 
utilizando a BR-101. A CVC também 
irá inserir a Paraíba nas campanhas 
de vendas de ações como Pague Me-
nos e Venda Mais.

Na Flytour, o vice-presidente da 
operadora, Cleiton Armelin, afirmou 
que a Paraíba é um dos destinos cor-
porativos que mais têm crescido no 
Nordeste e têm se mostrado “mui-
to forte no mercado”. O executivo 
anunciou que o Estado será inserido 
no roteiro rodoviário pela Rota 101, 
que envolve ainda Natal e Recife, já 
nesta alta temporada de verão.

De acordo com Cleiton Armelin, 
a Flytour adquiriu um ônibus luxuo-
so, com uma série de itens tecnológi-
cos, e que fará roteiros envolvendo 
cidades entre Pernambuco e o Rio 
Grande do Norte. Na Paraíba, segun-
do Ruth Avelino, a operadora fará 
uma pesquisa junto ao setor hotelei-
ro para ver a possibilidade de incluir 
roteiros até o Conde, Lucena, Baía da 
Traição e Barra de Camaratuba.

O diretor comercial da Nasci-
mento, Cleiton Feijó, anunciou que 
a Paraíba será o único destino do 
Nordeste a ser inserido na campa-
nha de incentivo às vendas da ope-
radora, que irá premiar os agentes 
de viagens parceiros da operadora. 
A campanha começa em agosto. Fei-
jó revelou dados do crescimento de 
vendas da Paraíba. Em 2011, a Nas-
cimento fechou 229 pernoites, pas-
sando para 359 em 2012. Neste ano, 

já foram 915 pernoites, um número 
quase três vezes maior do que o ano 
passado todo.  

A analista de produtos Nordeste 
da TAM Viagens, Lívia Vogel Fernan-
des, fechou com a comitiva paraiba-
na a realização de uma série de trei-
namentos e capacitações junto aos 
agentes de viagens pelo interior de 
São Paulo e a capital paulista, enfo-
cando o Destino Paraíba.

A executiva da TREND, Marcela 
Costa, disse que João Pessoa é um 
destino do Nordeste que tem apre-
sentado bastante crescimento nas 
vendas nos últimos anos, mas que 
ainda é necessária a realização de 
ações de capacitação com os agentes 
de viagens da operadora. A presi-
dente da PBTur anunciou que essas 
capacitações serão feitas e intensi-
ficadas durante a Abav (Congresso 
Brasileiro das Agências de Viagens), 
que será realizada em São Paulo, na 
primeira semana de setembro.

Na Azul Viagens, a diretora Dé-
bora Kombo, confirmou que a ope-
radora tem registrado forte cresci-
mento de vendas nas capitais do 
Nordeste, mas que João Pessoa, em 
especial, não tem acompanhado essa 
demanda. Para investir nesse merca-
do, foi fechada a realização de capa-
citações junto aos agentes de viagens 
em várias cidades de São Paulo, com 
o objetivo de apresentar os roteiros, 
os equipamentos hoteleiros e as tari-
fas praticadas no setor.

Operadoras ampliam divulgação da PB
turisMo

Flagra da Polícia Rodoviária de um ônibus escolar que trafegava próximo a Mata Redonda transportando pneus de carro e de trator

FOtO: Assessoria PRF
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Número de novos casos de Aids
já é 46% maior do que em 2012
Este ano, Estado registrou 
135 ocorrências, sendo
34 delas em João Pessoa

Apenas em 2013, a Paraí-
ba registrou 135 novos casos de 
Aids e 82 óbitos em decorrên-
cia da síndrome. O número de 
novos casos já é 46,74% maior 
que em todo ano de 2012. En-
tre 1999 e 2013, 1.602 pessoas 
tiveram como causa determi-
nante para a morte a AIDS. Em 
João Pessoa, são 34 novos casos 
da doença este ano, sendo que 
23 dessas pessoas são homens 
e 11 são mulheres. Na capital, 
mais de 1,6 mil pessoas vivem 
com AIDS.

De acordo com o diretor 
do Centro de Testagem e Acon-
selhamento em DST/Aids, 
Lucas Carlos de Brito, os nú-

meros apresentados por João 
Pessoa são elevados. “Existe 
muito empenho para divulga-
ção e prevenção, mas ainda há 
muitos casos novos. No entan-
to, também podemos atribuir 
maior número de casos novos 
ao fato do teste rápido estar 
sendo descentralizado, feito 
nas Unidades de Saúde da Fa-
mília”, disse.

Lucas disse ainda que, 
quando o teste rápido é posi-
tivo, a pessoa é encaminhada 
para um novo teste. “Eles fa-
zem o reteste para a confirma-
ção do positivo. Lembro ainda 
que esse teste, como os servi-
ços do CTA são de demanda 
espontânea, não precisam de 
encaminhamento. Se a pessoa 
tem alguma dúvida, basta nos 
procurar”, assegurou.

A gerência operacional 
de DST/Aids da Secretaria de 
Saúde do Estado explica a fe-

minilização da AIDS pelo fato 
do teste rápido estar entre os 
exames realizados durante o 
pré-natal. O teste é realizado 
no terceiro e no sétimo mês de 
gestação e também na hora do 
parto, para evitar a transmis-
são vertical (da gestante para 
a criança). Até abril deste ano, 
um terço dos novos casos da 
doença era registrado em grá-
vidas.

Em relação à quantidade 
de mortes, dois fatores podem 
estar contribuindo: doenças 
oportunistas, como a tubercu-
lose, e abandono do tratamen-
to. Abandonar a medicação, 
seja por qual motivo for, vai 
gerar a falência do medica-
mento e consequentemente a 
mudança do coquetel. Existe 
um número reduzido de com-
binações que podem ser feitas 
e isso vai dificultar no trata-
mento.

Lidiane Gonçalves
lidianevgn@gmail.com

Estatísticas

l 92 novos casos notifica-
dos no Estado em 2012
l 1.627 pessoas vivendo 
com HIV/Aids em João Pes-
soa 
l 2.403 recebendo o co-
quetel de medicamentos 
em todo o Estado 
l 1.714 mortes entre 1999 
e junho de 2013 na Paraíba

Pesquisa
Pesquisa do Ministério da Saúde 
apontou que mais de 90% da 
população brasileira tem conhe-
cimento sobre a Aids, e, princi-
palmente, sobre as formas de  
prevenção.

Teste rápido 

Os resultados dos testes rá-
pidos para o diagnóstico de 
HIV ficam prontos em 15 mi-
nutos. Na eventualidade de 
um resultado positivo, um 
segundo teste é realizado, 
com o intuito de confirmar 
a informação. Aproximada-
mente 150 municípios da 
Paraíba já oferecem o teste 
rápido na atenção básica. 
A meta é que até o final do 
ano essa oferta possa estar 
em todos os 223 municípios 
do Estado.

Saiba mais sobre a doença

O período chuvoso triplica o atendi-
mento a viroses no Hospital General Ed-
son Ramalho em João Pessoa. Segundo a 
médica Cláudia Madalena Machado Dan-
tas, as doenças gastrointestinais (diar-
reias), as doenças respiratórias, as gripes 
e a dengue são as doenças campeãs de 
atendimento nesse período chuvoso. Ela 
ressaltou que as infecções intestinais, 
ocorrem principalmente por causa da 
água contaminada.

O Edson Ramalho atende adultos e 
idosos e, antes do período chuvoso, vinha 
atendendo uma média de 600 pacientes 
por mês nos serviços ambulatoriais. Mas 
logo que que as chuvas chegaram com 
mais intensidade na cidade, o número 
de atendimento praticamente triplicou, 
principalmente em razão das diarreias, 
das doenças respiratórias e da dengue.

“As pessoas geralmente chegam ao 

hospital com febre, dor de cabeça, dor no 
corpo e em diversos casos com quadro de 
infecção intestinal. Em 70% dos atendi-
mentos o quadro de atendimento gira em 
torno de diarreia, vômito e dor no corpo. 
O restante são doenças do coração e hi-
pertensão”, disse a médica, enfatizando 
que o hospital atende pacientes de toda a 
Região Metropolitana de João Pessoa.

Virose
A virose é um nome genérico dado a 

qualquer doença que tenha como causa 
algum tipo de vírus, e que tenha duração 
autolimitada, ou seja, o próprio organis-
mo é capaz de se livrar da doença sozi-
nho. Com duração média de cinco a 10 
dias, as mais comuns são as viroses respi-
ratórias, como os resfriados, e as intesti-
nais, sobretudo o rotavírus.

Nesse período, as crianças são as mais 
afetadas por esse tipo de enfermidade, 
e, em João Pessoa, o atendimento delas 
acontece em escala maior no Hospital Ar-

linda Marques. A médica Cláudia Dantas 
explicou que, nesse período da vida, as 
crianças estão passando pelo processo de 
formação do sistema imunológico, que 
é responsável pela defesa do corpo. En-
tão elas ficam mais expostas a contraírem 
esse tipo de doença em ambientes de 
confinamento, pois há uma maior circu-
lação do vírus.

Os ambientes mais propícios às viro-
ses são escolas, creches e berçários, por-
que as crianças ainda não possuem as 
noções básicas de higiene e corriqueira-
mente levam a mão à boca sem lavá-la, 
espirram sem proteger o nariz e ingerem 
alimentos que tenham caído no chão, fa-
cilitando assim o contágio e a transmis-
são dessas enfermidades.

Entre as principais viroses que atin-
gem as crianças estão às respiratórias, 
que, apesar de bastante comuns durante 
o outono e inverno, também aparecem 
no verão. Geralmente os sintomas são 
tosse, coriza de cor clara, congestão nasal 

e febre, devendo desaparecer natural-
mente em alguns poucos dias. A dica dos 
médicos é que os pais devem apenas ad-
ministrar os sintomas, fazendo inalações 
com soro fisiológico, sempre que neces-
sário, para auxiliar na boa respiração e 
mantendo a atenção sobretudo na hidra-
tação da criança.

Infecções Intestinais
Também são bastante comuns as 

viroses que atingem o trato intestinal, 
como o rotavírus, que possui esse nome 
devido à sua forma similar a roda de uma 
carroça. O contágio dessa enfermidade 
ocorre pelas vias aéreas superiores, ou 
seja, boca e nariz, e os sintomas são de 
desconforto abdominal, vômitos, febre e 
diarreia. Nesses casos os pais devem man-
ter a atenção à higiene da criança e de-
vem adotar uma dieta constipante, que 
prioriza a reposição de líquidos e a inges-
tão de alimentos que ajudem a estabili-
zar o funcionamento do intestino.

Chuva triplica quantidade de atendimento por viroses
hoSPITal EdSon ramalho

José Alves
zavieira2@gmail.com

o que é hIV

HIV é a sigla em inglês do vírus da imunodeficiência 
humana. Causador da Aids, ataca o sistema imunológico, 
responsável por defender o organismo de doenças. As cé-
lulas mais atingidas são os linfócitos T CD4+. E é alteran-
do o DNA dessa célula que o HIV faz cópias de si mesmo. 
Depois de se multiplicar, rompe os linfócitos em busca de 
outros para continuar a infecção.

Ter o HIV não é a mesma coisa que ter a Aids. Muitas 
pessoas vivem com o HIV sem apresentar sintomas e sem de-
senvolver a doença. Mas podem transmitir o vírus a outros 
pelas relações sexuais desprotegidas, pelo compartilhamen-
to de seringas contaminadas ou de mãe para filho durante 
a gravidez e a amamentação. Por isso, é sempre importante 
fazer o teste e se proteger em todas as situações.

*Fonte www.aids.gov.br

o que é aids
A Aids é o estágio mais avançado da doença que 

ataca o sistema imunológico. A Síndrome da Imunode-
ficiência Adquirida, como também é chamada, é cau-
sada pelo HIV. Como esse vírus ataca as células de de-
fesa do nosso corpo, o organismo fica mais vulnerável 
a diversas doenças, de um simples resfriado a infecções 
mais graves, como tuberculose ou câncer. O próprio 
tratamento dessas doenças fica prejudicado.

Há alguns anos, receber o diagnóstico de Aids era 
uma sentença de morte. Mas, hoje em dia, é possível 
viver com qualidade de vida. Basta tomar os medica-
mentos indicados e seguir corretamente as recomen-
dações médicas.

Saber precocemente da doença é fundamental 
para aumentar ainda mais a sobrevida da pessoa. Por 
isso, o Ministério da Saúde recomenda fazer o teste 
sempre que passar por alguma situação de risco e usar 
sempre o preservativo.

*Fonte www.aids.gov.br

l hospitais referências em infectologia 
na Paraíba 
Hospital Clementino Fraga - João Pessoa 
Hospital Universitário Lauro Wanderley 
Hospital Universitário Alcides Carneiro 

l Tratamento 
Caso o teste rápido ou outro exame de san-
gue dê positivo para o HIV, a pessoa é enca-
minhada para um médico infectologista, que 
pede os exames CD4, CD8 e Carga Viral, para 

saber se a pessoa já é doente de Aids ou se 
tem o vírus sem ter desenvolvido a doença. 
Em ambos os casos, o paciente terá que se 
consultar com um infectologista uma vez a 
cada três meses, para verificar a necessidade 
do uso de medicamento e de sua dosagem. 

l dúvidas
Setor de DST/Aids da Secretaria Estadual de 
Saúde: 32187327
CTA- João Pessoa - 32146091ou 32146092

Sintomas e fases da síndrome
Quando ocorre a infecção pelo vírus 

causador da Aids, o sistema imunológico 
começa a ser atacado. E é na primeira fase, 
chamada de infecção aguda, que ocorre a 
incubação do HIV - tempo da exposição ao 
vírus até o surgimento dos primeiros sinais 
da doença. Esse período varia de 3 a 6 se-
manas. E o organismo leva de 30 a 60 dias 
após a infecção para produzir anticorpos 
anti-HIV. Os primeiros sintomas são muito 
parecidos com os de uma gripe, como fe-
bre e mal-estar. Por isso, a maioria dos casos 
passa despercebida.

A próxima fase é marcada pela forte 
interação entre as células de defesa e as 
constantes e rápidas mutações do vírus. 
Mas que não enfraquece o organismo o su-
ficiente para permitir novas doenças, pois 
os vírus amadurecem e morrem de forma 
equilibrada. Esse período, que pode durar 
muitos anos, é chamado de assintomático.

Com o frequente ataque, as células de 
defesa começam a funcionar com menos 
eficiência até serem destruídas. O organis-

mo fica cada vez mais fraco e vulnerável a 
infecções comuns. A fase sintomática inicial 
é caracterizada pela alta redução doslinfó-
citos T CD4 - glóbulos brancos do sistema 
imunológico - que chegam a ficar abaixo de 
200 unidades por mm³ de sangue. Em adul-
tos saudáveis, esse valor varia entre 800 a 
1.200 unidades. Os sintomas mais comuns 
são febre, diarreia, suores noturnos e ema-
grecimento.

A baixa imunidade permite o apare-
cimento de doenças oportunistas, que re-
cebem esse nome por se aproveitarem da 
fraqueza do organismo. Com isso, atinge-se 
o estágio mais avançado da doença, a Aids. 
Quem chega a essa fase, por não saber ou 
não seguir o tratamento indicado pelos mé-
dicos, pode sofrer de hepatites virais, tuber-
culose, pneumonia, toxoplasmose e alguns 
tipos de câncer. Por isso, sempre que você 
passar por alguma situação de risco, aguar-
de 30 dias e faça o teste.

*Fonte www.aids.gov.br

Teste rápido pode ser feito nas Unidades de Saúde da Família sem necessidade de indicação médica

Foto: ortilo Antônio



Liberados créditos do Empreender-PB 
nas cidades de Olivedos e Soledade 
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O Governo do Estado, 
por meio do Programa Em-
preender Paraíba, liberou on-
tem R$ 213,5 mil em créditos 
para 59 comerciantes de Oli-
vedos e Soledade. A primeira 
liberação aconteceu em Oli-
vedos, durante a manhã. Em 
Soledade, às 14h, na sede do 
Detran.

Em Olivedos, o progra-
ma entregou R$ 68 mil em 
créditos beneficiando 21 
comerciantes. Já em Sole-
dade, foram R$ 145,5 mil 
gerando benefício a 38 em-
preendedores da cidade 
inscritos no Programa Em-
preender-PB.

Olivedos e Soledade são 
cidades da 3ª Região Geoad-
ministrativa do Estado, com 
sede em Campina Grande. Ao 
longo das plenárias do Orça-
mento Democrático, o Gover-
no liberou cerca de R$ 1,4 mi-
lhão em crédito, para mais de 
400 empreendedores inscri-
tos no Empreender-PB. Ano 
passado, a região foi benefi-
ciada com quase R$ 5 milhões 
em crédito para mais de 520 
empreendedores.

O programa atua por 
meio de cinco linhas de crédi-
to disponíveis aos interessa-
dos de todo o Estado. A Linha 
Individual, Coletivo, Artesana-
to, Gás Natural e Empreender 
Mulher, esta última em parce-
ria com a Secretaria da Mulher 
e Diversidade Humana. Cada 
uma possui sua especificida-
de e todas elas possibilitam 
a aquisição do investimento 
para qualquer área de negócio 
produtivo. O empreendedor 
deve ser maior de 18 anos e 
morar no Estado há pelo me-
nos seis meses. O contato com 
o Empreender-PB pode ser 
pelo telefone 83-3218-4428 
e/ou redes sociais: Facebook – 
(facebook.com/empreender-
pb) e Twitter – (@Empreen-
derPB).

Foram liberados pelo Estado 
R$ 213,5 mil em créditos 
para 59 comerciantes

Uma comitiva formada por 
sete integrantes da Associação 
Brasileira de Jornalistas de Tu-
rismo da Paraíba (Abrajet-PB), 
chega hoje à cidade de Bana-
neiras, no Brejo da Paraíba, 
onde permanece até amanhã. 
A equipe avaliará as potencia-
lidades da cidade e os serviços 
que serão oferecidos durante a 
Rota Cultural Caminhos do Frio 
2013 que acontece de 22 a 28 
de julho. Durante a estadia, a 
Prefeitura de Bananeiras pres-
tará todo apoio para a comitiva 
da Abrajet-PB.

O Caminhos do Frio 2013 
acontece de 22 a julho a 1º de 
setembro com diversas atrações 
artísticas nas cidades de Bana-
neiras (22 a 28 de julho), Areia 

(29 de julho a 4 de agosto), Ser-
raria ( 5 a 11 de agosto), Pilões 
(12 a 18 de agosto), Alagoa 
Nova (19 a 25 de agosto) e Ala-
goa Grande (26 de agosto a 1º 
de setembro).

Os jornalistas Rogério Al-
meida (presidente da Abrajet, 
Jornal A União, Revista Fácil 
Nordeste do Recife, Revista 
Foco de Natal), Onaldo Mendes 
(Portal PB), Rosa Aguiar (Revis-
ta A Semana) e Mozart Monte-
negro integram a comitiva que 
conta ainda com os colunistas 
sociais Abelardo Jurema (Jor-
nal Correio da Paraíba, portal 
Abelardo.com), Ricardo Castro 
(portal RCVIPS, Rádio Tabajara, 
Revista RCVIPS) e Messina Pal-
meira (Jornal Correio da Paraí-

ba – Suplemento Magazine).
“Esse é o primeiro fam-

press de jornalistas de turismo 
da Abrajet-PB. profissionais dos 
mais diversos veículos de João 
Pessoa fazem parte da comi-
tiva. A nossa expectativa é de 
conhecer os novos equipamen-
tos e o potencial turístico da 
cidade. Vamos nos hospedar 
do Hotel Serra Golfe e está pro-
gramada uma clínica de golfe 
no Águas da Serra Golf Clube. 
Nós também vamos saborear a 
culinária local em restaurantes 
da cidade”, explicou Rogério 
Almeida, presidente da Abra-
jet-PB

Na programação de Ba-
naneiras constam os shows de 
Guilherme Arantes, Renata 

Arruda, Yegor Gomes e muito 
mais. Além das atrações musi-
cais, o evento terá exposição 
fotográfica, apresentação tea-
tral, mostra gastronômica e 
atividades esportivas. O evento 
conta com o apoio do Governo 
da Paraíba.

A secretária de Cultura e 
Turismo de Bananeiras, Mirian 
Trindade, explicou que Bana-
neiras convida toda a Paraíba e 
cidades vizinhas para o evento 
e anuncia que serão sete dias de 
muita diversão com o charme 
de Bananeiras e a qualidade re-
gistrada do Caminhos do Frio. 
“Os visitantes poderão curtir os 
12ºC do Brejo paraibano com o 
melhor que nossa região tem 
para oferecer”, explicou.

Bananeiras recebe comitiva da Abrajet-PB
PREPARATIVOS dO CAmInhOS dO FRIO

A equipe da Abrajet-PB avaliará as potencialidades de Bananeiras e os serviços que serão oferecidos durante a Rota Cultural Caminhos do Frio 2013

FOTO: Jean Valério

A Empresa Estadual de 
Pesquisa Agropecuária da Pa-
raíba (Emepa) realizará um 
leilão de bovinos no dia 21 
de setembro na Estação Ex-
perimental João Pessoa, em 
Alagoinha. O tradicional leilão 
acontece todos os anos e atrai 
criadores de todo o país inte-
ressados em adquirir animais 
de alto padrão genético das 
linhagens Gir, Sindi e Guzerá, 
que três raças zebuínas leitei-
ras.

“Vamos disponibilizar jo-
vens reprodutores e matrizes 
de alta genética de nosso reba-
nho zebuíno leiteiro. O leilão é 
uma oportunidade ímpar que 
os produtores têm para com-
prarem animais com a marca 
Emepa, que é referência no 
Brasil”, destaca o presidente da 
empresa, Manoel Duré. A pre-
visão é de que serão disponibi-
lizados no leilão 70 animais.

A Estação Experimental 
de Alagoinha completa 91 anos 
de atividades. No ano passado, 
foram leiloados 49 animais 

Emepa vai fazer leilão de bovinos
Em AlAgOInhA

todos de alta linhagem. Fun-
dada pelo agrônomo Epitácio 
Pessoa Sobrinho, é reconhe-
cida como uma das mais con-
ceituadas do país, estando os 
resultados de suas pesquisas 
nos estados do Piauí, Ceará, 
Pernambuco, Bahia e Minas 
Gerais, para onde foram leva-

dos os primeiros reprodutores 
e matrizes selecionadas como 
produtores de leite.

Em 1985, passou a inte-
grar o Programa Nacional de 
Melhoramento do Gir Leitei-
ro, realizado pela Associação 
Brasileira dos Criadores do Gir 
Leiteiro.

Com uma área de 305,6 
hectares, a Estação Experi-
mental possui vegetação na-
tiva e capineira. Impressiona 
pela beleza arquitetônica e por 
sua construção em encostas, 
erguida em blocos separados, 
o que lhe dá uma visão especial 
e singular da região.

O leilão de animais acontece todos os anos e atrai criadores do país interessados na boa genética

Pescadores e pisciculto-
res da Vila Capoeira, no muni-
cípio sertanejo de Mãe D’Água, 
estão entusiasmados com a 
implantação do projeto de pis-
cicultura que vai gerar renda 
complementar inicialmente 
para 18 famílias. Nessa pri-
meira etapa, os tanques rede 
receberam 15 mil alevinos, 
mas no total, os 25 tanques 
receberão 25 mil. O projeto 
inclui ainda cinco berçários. A 
parceria envolve a Associação 
dos Pescadores da Vila Ca-
poeira, o Projeto Cooperar e a 
Universidade Federal de Cam-
pina Grande (UFCG).

No prazo de seis meses, as 
famílias já poderão vender ti-
lápias com peso médio de 800 
gramas. O quilo do peixe na 
região é vendido hoje por R$ 
7,00. A renda complementar 
com a venda da tilápia vai ficar 
em torno de R$ 400,00 por fa-
mília.

“Essa comunidade al-

mejava esse apoio financeiro 
há uns dez anos e finalmente 
estão realizando o sonho cole-
tivo graças à visão e a determi-
nação do governador Ricardo 
Coutinho”, disse o gestor do 
Projeto Cooperar, Roberto Vi-
tal. O Cooperar financiou R$ 
97 mil para ajudar na melho-
ria de vida dos pescadores da 
Vila Capoeira.

O zootecnista do Coo-
perar, Bruno Lacerda, acom-
panha as famílias passando 
orientações sobre manejo ali-
mentar e outros cuidados ne-
cessários.

O município de Mãe 
D’água está recebendo outro 
importante benefício. O Gover-
no do Estado trabalha na pavi-
mentação da estrada que faz li-
gação com São José do Bonfim, 
numa extensão de 20,6 qui-
lômetros. “A comunidade Vila 
Capoeira também comemora 
esta ação de desenvolvimento”, 
acrescenta Bruno Lacerda.

Cooperar vai dar apoio a 
projeto em Mãe D’água

PISCICUlTURA

FOTO: Cláudio Goes/Secom-PB
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Pela cidade

Mais informações sobre as vagas disponíveis 
podem ser obtidas por telefone ou diretamente 
na sede do órgão, que tem como coordenador 
Raymundo Asfora Neto. O Sine de Campina Grande 
está localizado na Rua Afonso Campos, 140, centro, 
telefone 3310 6267.

l Museu VIVo

O Museu Vivo da Ciência e Tecnologia está com 
visitação aberta às escolas desde o dia 10 de junho, 
com atividades pedagógicas em pleno funcionamento, 
pronto para receber alunos, professores e a 
comunidade em geral. Entre os equipamentos 
disponíveis, estão o “túnel do terremoto”, “sala de 
espelhos” e a “sala de ótica”. São equipamentos 
que ajudam no desenvolvimento educativo dos 
estudantes, utilizados para estimular o aprendizado 
das crianças. As visitas podem ser agendadas pelo 
telefone 3322 4976.

ProJovem 
Serão realizadas, no período de 24 de julho a 4 de 

agosto de 2013, nos turnos manhã e tarde, as matrículas 
para o ProJovem Urbano de Campina Grande. De acordo 
com a Secretaria de Educação, estão sendo oferecidas 
600 vagas distribuídas nas 5 escolas.

oportunidade

O ProJovem Urbano é um programa do Governo 
Federal em parceria com a PMCG, que visa dar 
oportunidade a quem não terminou os estudos. Além disso, 
o aluno receberá uma bolsa-auxílio de R$ 100 por mês para 
participar do curso, que tem duração de 18 meses.

Inscrições

Para ter direito ao auxílio, o interessado deve 
ter entre 18 e 29 anos, saber ler e escrever, e não ter 
concluído o Ensino Fundamental. Para a matrícula, 
é preciso cópias da Certidão de Nascimento, RG, 
CPF, comprovante de residência, duas fotos 3x4 e 
histórico escolar.

Convocação
O vereador Hércules Lafite (PSC) apresentou 

requerimento na Câmara Municipal de Campina Grande 
propondo a convocação da Secretaria de Saúde do 
Município, Lúcia Derks, para prestar esclarecimentos 
a respeito das denúncias de que mulheres estariam 
dando a luz nos corredores do Instituto de Saúde 
Elpídio de Almeida (ISEA). O requerimento deve ser 
votado nos próximos dias. O recesso do meio do ano 
da Câmara termina oficialmente neste sábado e os 
vereadores voltam ao trabalho na terça-feira.

o caso
Lúcia Derks admite que o problema existe, mas 

garante que não é cotidiano. De acordo com a secretária 
de Saúde, os casos denunciados ocorreram no fim de 
semana, quando a maternidade municipal sofre com 
um aumento considerável do quadro de superlotação 
porque, segundo ela, hospitais conveniados ao SUS, 
caso da Clipsi e da FAP, não atendem regularmente nos 
finais de semana por falta de obstetras. O caso está 
sendo apurado pelo Ministério Público e o prefeito 
Romero mandou instaurar uma sindicância.

Há vagas

O Sine de Campina Grande anunciou, na tarde desta 
sexta-feira, 19, que há 274 vagas a serem preenchidas 
no banco de empregos do órgão. De acordo com o 
Sine, existem vagas disponíveis para os mais variados 
tipos de atividades, graus de escolaridade e outras 
exigências. 

Há vagas II

Entre as 274 vagas disponíveis, a maioria é para a 
função de auxiliar logístico (80), vendedor interno (40), 
fiscal de loja (20), auxiliar de limpeza (10), repositor (10) 
e embalador (9). Há, ainda, vagas para recepcionista, 
montador, serigrafista e outras funções.  

Detalhes

João Pessoa, Paraíba - SÁBADO, 20 de julho de 2013

O evento é organizado 
pela Secretaria de Serviços
Urbanos e Meio Ambiente

Resíduos Sólidos. Este 
será o tema do Seminário 
Preparatório para a 4ª Con-
ferência Municipal do Meio 
Ambiente, que será sediado 
no Auditório do Centro de 
Tecnologia e Educação (CTE), 
largo do Açude Novo em 
Campina Grande. O evento 
organizado pela Secretaria de 
Serviços Urbanos e Meio Am-
biente (Sesuma) começa hoje.

A discussão, com início 
às 8h da manhã, tem por ob-
jetivo proporcionar a qua-
lificação dos diálogos que 
ocorrerão na 4ª Conferência 
Municipal de Meio Ambiente, 
no período de 2 a 3 de agos-
to, bem como, contribuir para 
que as ações e metas propos-
tas tenham embasamento 
técnico-científico, de modo a 
favorecer a implantação das 
Políticas Municipais e Esta-
duais de Resíduos Sólidos.

Já na 4ª Conferência Na-
cional do Meio Ambiente, os 
debates serão norteados por 
quatro propostas com eixos 
temáticos, são eles: Produção 
e consumo sustentáveis; redu-
ção de impactos ambientais; 
geração de emprego, trabalho 
e renda e educação ambiental.

A programação contará 
com uma palestra de abertu-
ra sobre “Gestão Integrada de 
Resíduos Sólidos” ministrada 
pela professora da Univer-
sidade Federal de Campina 
Grande (UFCG) Luisa Cirne. 
Em seguida, uma mesa-re-
donda abordará os aspec-
tos da “Produção Consumo 
e Impactos Ambientais”, sob 
orientação dos professores, 
Monica Maria Pereira da Sil-
va, da Universidade Estadual 

da Paraíba (UEPB), e Ramiro 
Pinto, analista da Empresa 
Brasileira de Pesquisa Agro-
pecuária (Embrapa).

Na segunda mesa-redon-
da, o tema proposto e minis-
trado pelas professoras Cris-
lene Morais (UFCG) e Maria 
Gorete Cavalcante Pequeno 
(UEPB) será “Geração de Tra-
balho, Emprego, Renda e Edu-
cação Ambiental”. 

O convite se estende 
a todos os representantes 

da comunidade científica, 
ONG’s ambientalistas, movi-
mentos sociais e sindicatos, 
setor empresarial, catado-
res de materiais recicláveis, 
representantes do setor pú-
blico e sociedade civil. Tam-
bém será objetivo do debate 
contribuir de forma efetiva 
na elaboração de políticas 
públicas e construir coleti-
vamente boas perspectivas 
para uma cidade mais sus-
tentável.

Kalyenne Antero
Especial para A União

Lixo sem tratamento e a céu aberto, como este, ainda é comum nos grandes centros urbanos

FOtO: Arquivo

Seminário discute resíduos sólidos hoje
 4a CoNferêNCIA Do MeIo AMbIeNte

ProJovem
Urbano oferece 
600 vagas e 
bolsa-auxílio

O ProJovem Urbano de 
Campina Grande abre vagas e 
dá oportunidade a quem ainda 
não terminou os estudos. As 
matrículas podem ser feitas a 
partir do próximo dia 24 e se 
estendem até 4 de agosto. O 
programa do Governo Federal 
é realizado em parceria com a 
Prefeitura Municipal de Cam-
pina Grande (PMCG).

Os jovens podem se ins-
crever nos turnos da manhã e 
tarde e os pontos disponibili-
zados para efetuar a matrícula 
são: Cepacs, localizado na Rua 
Sebastião Donato, nº 311, pró-
ximo ao Parque do Povo; Esco-
la Municipal Anis Timani, bair-
ro da Catingueira; Dr. Williams 
de Souza Arruda, no bairro Bo-
docongó II; Cícero Correia de 
Menezes, no distrito de Galan-
te; São Clemente, no distrito de 
São José da Mata e a Escola Dr. 
Chateaubriand, no bairro de 
José Pinheiro. 

Um dos benefícios do pro-
grama é a bolsa-auxílio no va-
lor de R$ 100,00 reais por mês 
para participar do curso, que 
tem duração de 18 meses. Para 
ter direito ao auxílio mensal, o 
interessado necessita ter entre 
18 e 29 anos, saber ler e escre-
ver, e que não tenha concluído 
o Ensino Fundamental (9º ano, 
antiga 8ª série).  Serão ofereci-
das 600 vagas distribuídas em 
cinco escolas públicas. Nestas, 
o início das aulas está previsto 
para o dia 5 de agosto, em pe-
ríodo noturno.  

Para fazer a matrícula 
será exigida uma cópia da Cer-
tidão de Nascimento ou casa-
mento, Identidade, CPF, com-
provante de residência, duas 
fotos 3x4, histórico escolar ou 
declaração. 



Convenções podem começar hoje
SOLEDADE

Prazo para os registros de
candidaturas termina terça
no cartório da Comarca

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - SÁBADO, 20 de julho de 2013

Página 18Políticas
17

Os partidos políticos 
que estão em dia com a 
Justiça Eleitoral já podem 
realizar convenções a par-
tir de hoje para as eleições 
municipais que o TRE de-
finiu para acontecer no dia 
primeiro de setembro. 

Conforme calendário 
eleitoral publicado na edi-
ção de ontem do Diário da 
Justiça Eletrônico, o prazo 
para as convenções deve 
terminar no domingo(21) 
e, partir da segunda-feira 
(22) os partidos ou coliga-
ções já podem apresentar 
ao cartório requerimento 
de registros de candidatu-
ra aos cargos de prefeito e 
vice-prefeito de Soledade.

A partir de segunda-fei-
ra, também passa a ser proi-
bido às emissoras de rádio e 
televisão, em programação 
normal e em noticiário, vei-
cular propaganda política 
ou difundir opinião favorá-
vel ou contrária a candidato, 
partido, coligação, a seus ór-
gãos e representantes, den-
tre outras vedações.

A juíza da 23ª Zona Elei-
toral, Bárbara Bortoluzzi 
Emmeerich, que conduzirá 
o processo eleitoral, disse, 
ontem, que a Justiça Eleito-
ral está pronta para cumprir 
seu papel e que atuará com 
rigor até o dia do pleito. 

“A disputa política na 
cidade está muito acirra-
da, mas acredito que, agora 
com o calendário eleitoral 

definido, consigamos ter 
um ambiente mais tranqui-
lo. De toda forma estamos 
intensificando os trabalhos 
para coibir crimes eleito-
rais”, garantiu.

Os candidatos eleitos 
vão substituir o prefeito e 
a vice, José Bento do Nasci-
mento (PT) e Fabiana Barris 
Gouveia de Oliveira(PRB), 
respectivamente, cujos di-
plomas foram cassado em 
decisão adotada anteontem 
à noite pelo Pleno do TRE.

A Resolução do Tribunal 
determina que estarão aptos 
a votar os eleitores constan-
tes do Cadastro Eleitoral em 
dia 9 de maio de 2012 e só 
poderá participar da elei-
ção o partido que, até o 1º 
de setembro de 2012, tenha 
registrado seu estatuto no 
Tribunal Superiro Eleitoral 
(TSE) e possua, até a data da 
convenção, órgão de direção 
constituído no município, de 
acordo com o respectivo es-
tatuto.

Nas convenções deste 
final de semana podem con-
correr o eleitor que possuir 
domicílio eleitoral no muni-
cípio pelo prazo de, no míni-
mo, um ano antes da data da 
nova eleição e estiver com a 
filiação deferida pelo parti-
do político no mesmo prazo, 
se o estatuto partidário não 
estabelecer prazo superior.

O prazo para solicita-
ção ao juízo da 23ª zona 
eleitoral do registro dos 
seus candidatos pelos parti-
dos políticos ou coligações, 
mediante o sistema CAND, 
termina às 14h do dia 23, 
terça-feira.

A Assembleia Legislati-
va da Paraíba encerrou neste 
final de semana a rodada de 
audiências com o Governo Fe-
deral para o acompanhamen-
to de pleitos encaminhados 
sobre a situação da seca e do 
abastecimento de água no Es-
tado. O deputado Assis Quin-
tans (DEM) se reuniu com 
representantes da Agência 
Nacional de Água (ANA) para 
tratar da situação do Açude 
Epitácio Pessoa (Boqueirão), 
que abastece Campina Grande 
e região.

O encontro teve o objeti-
vo de pedir providência para 
evitar o colapso no manancial, 
pois com a baixa ocorrência 
pluviométrica, o reservatório 
não tem recebido recarga de 
água. Além disso, a irrigação 
e o desperdício de água no 
sistema adutor têm piorado 
a situação. Segundo Quin-
tans, a audiência foi mais uma 
ação do Poder Legislativo que 
obteve êxito durante toda a 
semana em que alguns parla-
mentares estiveram em Bra-
sília para cobrar decisões do 
Governo Federal que possam 
solucionar o problema da falta 
de água no Estado.

“Essa foi mais uma reu-
nião que tivemos e a Assem-
bleia cumpriu seu papel em 
exigir solução das autoridades 
competentes para melhorar a 
vida da população paraibana 
que tem sofrido com a estia-

gem”, disse o parlamentar.
Durante a audiência, o su-

perintendente de Regulamen-
tação da ANA, Rodrigo Flecha, 
afirmou que as soluções de-
finitivas para resolver o pro-
blema do Açude de Boqueirão 
serão concluídas no próximo 
mês, quando o Departamento 
Nacional de Obras Contra a 
Seca, a Companhia de Água e 
Esgoto da Paraíba e a Agência 
Executiva de Gestão das Águas 
do Estado entregarem as su-
gestões para reduzir os riscos 
de colapso do manancial que 
está com apenas 47,7% da ca-
pacidade armazenada. 

O acordo foi feito no dia 
18 de junho durante encon-
tro para discutir o tema com 
a participação da ANA, Aesa, 
Cagepa, Dnocs, Ministério 
Público Estadual, Assembleia 
Legislativa da Paraíba, Câma-
ra Municipal dos Vereadores, 
Federação das Indústrias, As-
sociação Comercial e Univer-
sidades Federal e Estadual da 
Paraíba, para definir de ime-
diato as melhorias para a situ-
ação do açude.

Pleitos 
Os parlamentares partici-

param durante toda a semana 
de audiências. No Ministério 
da Integração discutiram so-
bre a ampliação das obras do 
Sistema Adutor do Pajeú, que 
vai beneficiar 10 municípios 
paraibanos. 

AL encerra audiências
sobre seca em Brasília  

Foto: tRE

O presidente da Câmara Muni-
cipal de João Pessoa, vereador Dur-
val Ferreira (PP), e o procurador-ge-
ral de Justiça do Ministério Público 
da Paraíba, Oswaldo Trigueiro do 
Valle Filho, firmaram, no início da 
tarde de ontem, um Acordo de Co-
operação Técnica para veiculação 
do programa “MPTV” na grade de 
programação da TV Câmara a partir 
da próxima sexta (26). 

O encontro ocorreu na sala 
da presidência da Casa Legislativa 
e também contou com a presença 
dos vereadores Bosquinho (DEM), 
Bruno Farias (PPS), Eliza Virgínia 
(PSDB) e Zezinho Botafogo (PSB), 
além do secretário-geral do MPPB, 
Francisco Lianza. 

O procurador-geral destacou a 
importância da parceria ressaltando 
o alcance que a TV Câmara tem na 
região metropolitana de João Pes-
soa, através da abertura do sinal 
no início deste ano, o que permite 
que os conteúdos veiculados pos-
sam chegar a toda a população. “O 
alcance da TV Câmara é uma coisa 
fabulosa, e daí porque o Ministério 
Público, como um parceiro da Câ-
mara Municipal de João Pessoa, a 
procurou para ter essa iniciativa”, 
comentou Oswaldo Trigueiro.

O objetivo do programa, con-
forme o procurador-geral, é escla-
recer à população acerca do tra-

MP firma acordo com a tV Câmara
COOPERAÇÃO

balho feito pelo MPPB em prol da 
sociedade nas áreas da infância, 
idoso, patrimônio, preservação dos 
direitos do consumidor, educação, 
saúde, etc. “Isso é tudo com que a 
Câmara também lida, é isso que os 
vereadores defendem no seu dia a 
dia, então a população vai conhecer 
essa relação muito próxima entre 
aqueles que defendem a sociedade 
através do MPPB e aqueles que de-
fendem a sociedade através de um 
mandato parlamentar. São objeti-
vos comuns”, avaliou.

Oswaldo Trigueiro ainda revelou 
que o primeiro programa vai explicar 
a diferença entre os diversos ramos 

do Ministério Público e qual a função 
do MPPB, além de trazer matérias so-
bre a atuação do órgão nas diversas 
áreas e uma entrevista sobre o poder 
de investigação da instituição. 

Já o presidente da Casa, ve-
reador Durval Ferreira, ressaltou 
que a sugestão foi recebida com 
muita alegria desde o início e que 
o acordo firmado vai fazer com que 
os cidadãos conheçam melhor seus 
direitos. “Muitas pessoas ainda não 
conhecem o papel do Ministério Pú-
blico ou como devem proceder para 
resolver diversos problemas, então 
vamos passar tudo isso à popula-
ção”, ressaltou.

O vereador Marco An-
tônio (PPS) vai solicitar ao 
prefeito Luciano Cartaxo 
(PT) e ao secretário de Saú-
de de João Pessoa, Adalberto 
Fulgêncio, a regulamentação 
das 30 horas de jornada de 
trabalho para os profissio-
nais de Farmácia e Nutrição. 
O parlamentar já prepara 
um Projeto de Indicação so-
bre o tema para apresentar 
na Câmara, logo após o fim 
do recesso legislativo.

Marco Antônio foi 
procurado por diversos 
representantes das duas 
categorias, logo após que 
o chefe do Executivo Mu-
nicipal anunciou a implan-

tação da medida para os 
enfermeiros e psicólogos. 
“O prefeito Luciano Cartaxo 
tomou uma decisão acerta-
da em contemplar essas ca-
tegorias. 

Mas também é preciso 
regulamentar a jornada de 
trabalho para outros profis-
sionais da saúde que resta-
ram, ou seja, os farmacêuti-
cos e os nutricionistas. Essa 
luta é mais do que justa e 
esses profissionais também 
merecem esse reconheci-
mento”, argumentou.

A discussão da redução 
da jornada de trabalho dos 
farmacêuticos já foi moti-
vo de intensos debates no 

Congresso Nacional, em 
Brasília (DF). 

No Senado Federal, 
está em tramitação um Pro-
jeto de Lei (PL) originário 
da Câmara, de autoria do 
ex-deputado José Carlos 
Coutinho, o qual dispõe so-
bre a duração da jornada de 
trabalho dos farmacêuticos. 
O PL estabelece uma jorna-
da não superior a 30 horas 
semanais para a categoria.

Já com relação aos nu-
tricionistas, tramita na Câ-
mara dos Deputados outro 
PL do deputado Carlos Sam-
paio (PSDB-SP), o qual limi-
ta a carga horária de tra-
balho desses profissionais 

para 30 horas semanais e 
lhes assegura adicional de 
40% sempre que atuarem 
em ambiente insalubre.

“Como outras catego-
rias profissionais da saúde 
conquistaram esta prerro-
gativa aqui em João Pessoa, 
e essa discussão já existe, 
inclusive, no Congresso Na-
cional, também temos que 
defendê-la igualmente para 
os farmacêuticos e nutri-
cionistas em âmbito local. 
É importante também lutar 
pela conquista de melhores 
remunerações e condições 
de trabalho para essas duas 
categorias”, afirmou o vere-
ador Marco Antônio.

Vereador prepara projeto em defesa da 
jornada de trabalho dos farmacêuticos

Procurador Oswaldo Trigueiro se reúne com o presidente da Casa. Durval Ferreira 

TRE aprovou instruções para as novas eleições e, ontem, já publicou Resolução orientando os partidos que vão disputar o pleito 

Foto: Assessoria CMJP

Sentença do TRF reduz
valores de dívidas da
Prefeitura de Campina

João Pessoa, Paraíba - SÁBADO, 20 de julho de 2013



TRF reduz valor de dívidas da 
Prefeitura de Campina Grande
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GERAL

Ainda na chefia do Executivo, 
Ronaldo Filho recebe o
vice-governador do Estado

zeeuflavio@gmail.com

Euflávio
Zé

Um homem chamado 
Delosmar Mendonça

Cássio e os médicos

A instalação de comissão responsável por debater, no Congresso 
Nacional, a medida provisória do programa “Mais Médicos” foi adiada. 
Ela estava prevista para ocorrer na quarta-feira (17/07), mas não foi 
concretizada por falta de congressistas na Casa.

Mesmo assim, o senador Cássio Cunha Lima (PSDB-PB) já 
apresentou emendas à Medida Provisória 621/2013. Editada semana 
passada, a MP permite o ingresso de médicos estrangeiros, sem 
necessidade de revalidar o diploma, para atuarem por um período 
determinado em regiões onde há falta de profissionais. 

O texto enviado pelo Executivo cria ainda uma espécie de 
segundo ciclo para a graduação de Medicina, em que estudantes 
teriam que ficar dois anos trabalhando no SUS (Sistema Único de 
Saúde). 

Cássio é contrário às duas medidas: tanto ao ingresso de 
médicos estrangeiros desobrigados de prestar prova para revalidar 
o diploma, quanto à exigência de que graduandos de Medicina sejam 
obrigados a trabalhar dois anos para o SUS.

Nosso Vale

Reaberto no dia 24 de maio, após um ano fechado para a execução 
de obras de revitalização, o Monumento Natural Vale dos Dinossauros 
já celebra a marca de 10 mil visitantes em menos de dois meses de 
funcionamento. 

Sob a coordenação da Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente (Sudema), o Vale recebeu R$ 1,2 milhão através de parceria do 
Governo do Estado com a Petrobras. O dinheiro foi investido em melhoria 
da infraestrutura e aquisição de equipamentos para o museu instalado no 
local.

Em sua primeira semana de funcionamento após a reforma, o Vale dos 
Dinossauros registrou a visita de cerca de 2.300 pessoas. Já no decorrer do 
mês de junho, mais de 5.600 pessoas visitaram a Unidade de Conservação, 
localizada há pouco mais de 7 km do centro do município de Sousa, no Alto 
Sertão do Estado. 

No decorrer desta semana, o Monumento Natural ultrapassou 
o número de 10.600 visitantes no total acumulado desde a 
reabertura.

Faleceu na noite de quinta-feira no Hospital 
Memorial São Francisco o médico Delosmar Domingos 
de Mendonça, que havia completado 80 anos em 
fevereiro. Delosmar era irmão do ex-prefeito Domingos 
de Mendonça Neto, do ex-vereador Derivaldo Mendonça 
e pai do advogado Delosmar Mendonça Júnior, Francisco 
Manoel e Suy-Mey Mendonça.

Quando produzi para o jornal A União a série 
“Paraibanos que Fazem”, um dos entrevistados foi o 
doutor Delosmar. Homem simples, generoso e culto, 
dedicou sua vida à Medicina e, através dela, fazer o bem 
às pessoas. Por isso mesmo deixou muitos amigos e 
admiradores.

Em 1957, ainda estudante de Medicina, iniciou 
uma verdadeira escalada de aperfeiçoamentos através 
de cursos de Extensão Universitária e outros estágios 
acadêmicos no Instituto de Assistência e Proteção à 
Infância e na Casa de Saúde São Vicente de Paulo em João 
Pessoa.

Logo depois de formado foi assistente voluntário 
do Departamento de Obstetrícia e Ginecologia da nossa 
Faculdade de Medicina, médico estagiário da Maternidade 
Cândida Vargas, médico plantonista do Serviço de 
Assistência Médica Domiciliar e de Urgência com 
exercício no Posto de Sapé. Médico da Legião Brasileira de 
Assistência a partir de 1964 e Câmara Municipal de João 
Pessoa, de onde era funcionário desde 1957 e de quem 
recebeu seu anel de formatura.

Ingressou no magistério superior como Auxiliar de 
Ensino em 1966 e já em 1972 era Professor Assistente por 
concurso. Depois Professor Adjunto e por fim Professor 
Titular e Coordenador da Disciplina de Obstetrícia. É Livre 
Docente desta Disciplina por concurso público, tendo sido 
aprovado em 1º lugar no seu Departamento e em segundo 
lugar entre todos os docentes livres da Universidade 
Federal da Paraíba.

Vá em paz Doutor Delosmar...

O vice-governador Rô-
mulo Gouveia foi recebido 
pelo prefeito interino de 
Campina Grande, Ronaldo 
Cunha Lima Filho, para tratar 
de gestão e parcerias  políti-
cas para o município. Na oca-
sião, Ronaldinho destacou a 
importância de Gouveia para 
a cidade.

“Rômulo tem um papel 
inestimável para Campina 
Grande. Como vice-governa-
dor tem contribuído e muito 
com a gestão do prefeito Ro-
mero”, disse o prefeito antes 
da audiência.

Ronaldo também lem-

brou o potencial político e o 
vínculo de amizade que tem 
com Rômulo. “É um grande 
companheiro, meu amigo 
pessoal e acho que ele é um 
dos maiores quadros da po-
lítica paraibana”, afirmou.

Rômulo Gouveia parabe-
nizou Ronaldo pelo período 
que esteve à frente da pre-
feitura e disse que a visita de 
cortesia ao prefeito é fruto do 
bom relacionamento que o 
Estado tem com o município.

Ronaldo continua à fren-
te da prefeitura até amanhã, 
quando acaba a licença do 
prefeito Romero Rodrigues.

Majoritária
Em entrevista logo de-

pois da reunião, Ronaldo 
Filho descartou a possibili-
dade de vir a ser candidato 
a vice numa chapa majori-
tária no próximo ano. “Com 
toda franqueza, meu desejo 
é continuar ao lado de Ro-
mero, contribuindo para 
o êxito de sua gestão, ten-
tando dar o melhor de mim 
para poder honrar essa his-
tória do poeta Ronaldo, que 
é tão amado por Campina”, 
disse.

 Ele observou que “a es-
colha de um vice é uma coi-

sa muito pessoal. Ninguém 
escolhe ser vice, o titular é 
quem escolhe o seu vice”, de-
clarou, citando o pai, ex-pre-
feito, e o irmão, ex-prefeito e 
hoje senador, e fazendo re-
ferência à sua relação com o 
titular do cargo.

Ronaldo Filho não fecha 
as portas completamente e 
admite estar disponível para 
um eventual chamamento 
do partido. “Sou filiado ao 
PSDB e foi nessa condição 
que cheguei a vice-prefeito 
de Campina Grande. O par-
tido me chamou e o prefeito 
Romero fez o convite. 

Audiência e parcerias para Campina 

Uma nova queda 
no repasse do Fundo de 
Participação dos Municí-
pios (FPM) agrava a crise 
financeira enfrentada 
pelos atuais gestores 
paraibanos. Na Paraíba, 
97% dos municípios 
paraibanos dependem 
exclusivamente das ver-
bas do FPM.  A situação 
ainda é mais grave em 
municípios na área afe-
tada pela estiagem pro-
longada.

Visando amenizar os 
prejuízos aos cofres públi-
cos com a queda do FPM, 
tramita na Comissão de 
Finanças e Tributação da 
Câmara Federal, o Proje-
to de Lei Complementar 
(PDL) 211/2012 do depu-
tado federal Wilson Filho 
(PMDB) que altera o Có-
digo Tributário Nacional 

aumentando, significati-
vamente, os recursos des-
tinados ao Fundo de Par-
ticipação dos Municípios.

O projeto prevê 
a mudança na Lei nº 
1.881/81, que visa extin-
guir os coeficientes 0.6 
e 0.8, cujos municípios 
serão passados auto-
maticamente a 1.0, au-
mentando, no total, os 
recursos do FPM em pelo 
menos R$ 2,5 bilhões.

O presidente da 
União Brasileira de Mu-
nicípios (UBAM), Leon-
ardo Santana, ressaltou a 
importância do projeto e 
adiantou que o aumento 
no repasse do FPM vai 
amenizar o prejuízo em 
muitas cidades paraiba-
nas onde a população 
chega a pouco mais de 16 
mil habitantes. 

Projeto de Wilson
amplia valor do FPM 

Campina Grande - O Tri-
bunal Regional Federal da 5ª 
Região, através de sentença 
prolatada pelo desembarga-
dor Élio Siqueira, reduziu o 
valor a ser pago mensalmen-
te pela Prefeitura Municipal 
como parcela de uma dívida 
oriunda de 1999 com a União.

A primeira determinação 
da Justiça obrigava a prefeitu-
ra a repassar para a União, 
através do Banco do Brasil, 
17% da Receita Líquida do 
município, o equivalente a R$ 
3,6 milhões. 

Agora, com o parecer do 
desembargador Élio Siquei-
ra, esse valor foi reduzido 
para 17% de 5% da Receita 
Líquida do município, o equi-
valente hoje a R$ 120 mil, de 
acordo com informações do 
procurador-geral José Fer-
nandes Mariz. 

Os efeitos da dívida de 
1999, cujo débito foi gerado 
quando a PMCG celebrou com 
a União um contrato por meio 
do qual a União assumiu dé-
bitos diversos de Campina 
Grande que totalizavam, à 
época, cerca de R$ 24 mi-
lhões, vêm provocando mui-
ta dor de cabeça ao prefeito 

Romero Rodrigues e  ao vice-
-prefeito Ronaldo Cunha Lima 
Filho que até amanhã estará à 
frente do cargo e que ontem 
recebeu o vice-governador 
Rômulo Gouveia em seu gabi-
nete. 

Nos últimos meses, o 
Banco do Brasil realizou dois 
sequestros de reservas do 
Tesouro Municipal para paga-
mento de parcelas da dívida. 
A Procuradoria Geral do Mu-
nicípio recorreu e conseguiu 
garantir o desbloqueio. Se-
gundo José Fernandes Mariz, 
a gestão de Campina Grande 
ficaria inviabilizada diante da 
sequência de sequestros nos 
níveis executados pelo Banco 
do Brasil.

“Nós teríamos que fica 
três ou quatro anos sem re-
ceber FPM. A cidade ficaria 
desgovernada. Sustentamos 
com sucesso, perante o TRF, 
a teoria alemã da reserva 
do possível, porque quando 
foi firmado o contrato, anos 
atrás, a legislação federal não 
previa a aplicação de percen-
tuais definidos em educação, 
saúde e outros setores, como 
temos hoje”, comentou o pro-
curador, ontem à tarde. 

De acordo com a PGM, à 
época da celebração do con-
trato, a dívida do município 
era de R$ 24 milhões. Em 
2007, a prefeitura, então co-
mandada pelo peemedebis-
ta Veneziano Vital do Rêgo, 

porque, apesar de já ter de-
sembolsado mais de R$ 27 
milhões, o município conti-
nuava, naquele ano, com um 
saldo devedor de mais de R$ 
53 milhões. A suspensão do 
pagamento, mantida através 
de diversos recursos, redun-
dou, de acordo com Mariz, 
num aumento exponencial da 
dívida, que atualmente seria 
superior a R$ 117 milhões. 

O prefeito Romero Rodri-
gues já afirmou diversas vezes 
que, caso a cobrança seja exe-
cutada integralmente, como 
pretende o Banco do Brasil, 
haveria um forte impacto so-
bre a administração muni-
cipal, que ficaria, segundo o 
prefeito, impraticável.

Lenildo Ferreira
jornalistalenildo@gmail.com

A falta de direitos tra-
balhistas, como 13º salário, 
FGTS  e horas extras, está le-
vando médicos a desistirem 
do programa “Mais Médicos”, 
criado pelo Governo Federal 
para levar profissionais de 
saúde para o interior do país 
e para as periferias de gran-
des cidades.

Para o senador Cícero 
Lucena (PSDB-PB), a situ-
ação tende a ser mais um 
fator a contribuir para o 
fracasso do plano. “Uma das 
principais dificuldades de se 
manter um médico em uma 
região mais distante é justa-
mente a questão financeira. 
E como o governo acha que 
vai resolver o problema dei-
xando de pagar direitos?”, 
questiona o parlamentar.

Lucena contesta tam-
bém a alegação do Governo 
Federal para o não pagamen-

to dos benefícios – o de que 
o programa teria caráter de 
formação, e que por isso não 
se enquadra em uma relação 
trabalhista convencional.

“É uma explicação que 
não faz sentido algum. Afinal, 
o projeto está aberto a todos 
os médicos, não apenas aos de 
início de carreira, que efetiva-
mente buscam uma formação 
adicional. Ao agir assim, o 
governo desestimula a parti-
cipação de profissionais mais 
experientes”, disse o senador.

O parlamentar afirmou 
ainda que a falta desses pa-
gamentos deve frear a par-
ticipação de médicos estran-
geiros. “Não acredito que um 
profissional de outro país se 
sinta estimulado a ingressar 
em um programa que não 
prevê o cumprimento de to-
dos os direitos trabalhistas”, 
completa.

Senador alerta sobre 
as falhas do plano 

MAIS MÉDICOS

Ronaldo Cunha Lima Filho avalia decisão e recebe o vice-governador Rômulo em seu gabinete

Foto: Secom/PMCG
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Governador do Rio afirmou 
que não deixará a sua residên-
cia por causa dos protestos

Sérgio Cabral diz que não sai do 
Leblon e rejeita ajuda federal

O governador do Rio de 
Janeiro, Sérgio Cabral, afir-
mou que não deixará sua resi-
dência no Leblon, zona sul do 
Rio, mesmo diante dos pro-
testos que têm ocorrido em 
frente ao seu prédio. O gover-
nador disse não considerar 
se mudar para a residência 
oficial do Governo do Estado, 
localizada no Palácio Laran-
jeiras, no bairro de mesmo 
nome, na zona sul da cidade.

"Em relação à minha re-
sidência, fizemos uma opção 
pela que já morávamos [no 
Leblon]. Nesse momento, o 
Palácio Laranjeiras passa por 
reformas. Permaneço onde 
moro", disse o governador.

A declaração foi dada em 
entrevista coletiva convocada 
pelo governo. Cabral respon-
deu a cerca de seis pergun-
tas dos jornalistas, em uma 
coletiva que durou somente 
quinze minutos. Convocada 
para o meio-dia, a entrevista 
começou com trinta minutos 
de atraso.

O governador disse ain-
da que recebeu na noite de 
quinta-feira (18) um telefone 
da presidente Dilma Rousseff, 
que ofereceu apoio do Gover-
no Federal. Cabral disse que 
não aceitou ajuda do Palácio 
do Planalto por considerar 
que as forças de segurança no 
Rio estão preparadas para li-
dar com a situação na cidade

"A presidente Dilma de 
fato me ligou ontem por volta 
de 19h30, manifestando sua 
solidariedade e colocando a 
disposição como sempre. Eu 
disse que não precisaria [de 
ajuda federal]. As forças de 
segurança estão presentes 
[no combate à violência nas 
manifestações]", afirmou.

O governador disse ainda 
que, mesmo diante das ma-
nifestações que têm ocorrido 
também na frente do Palácio 
Guanabara, sede do Governo 
do Estado do Rio, não consi-
dera mudar o local onde rece-
berá o papa Francisco no Rio 
de Janeiro, na próxima segun-
da-feira (22).

“Eu confirmo aqui a pre-
sença da Sua Santidade no 
dia 22, com a presença da 
presidente Dilma, do vice Mi-
chel Temer e de mais oito go-
vernadores de Estado que já 
estão confirmados. Será um 
clima que o papa Francisco 
tem inspirado no mundo in-
teiro, de respeito e fraterni-
dade entre pessoas inclusive 
de outras religiões, ou até 
mesmo quem é ateu”.

Sem citar nomes, Cabral 
afirmou ainda que os atos de 
vandalismo registrado em 
manifestações na cidade têm 
sido estimulados por orga-
nizações internacionais, por 
meio da internet. Ele disse 
que a comissão que será in-
tegrada pelo Ministério Pú-
blico e as forças de seguran-
ça estadual servirá para dar 
celeridade às investigações 
desses grupos.

Renata Giraldi
Da Agência Brasil

Morales pede 
desculpas por 
vistoria em 
avião da FAB

Brasília – O presidente 
da Bolívia, Evo Morales, pediu 
desculpas ontem ao governo 
do Brasil pela vistoria feita há 
dois anos, no país, em um avião 
da Força Aérea Brasileira (FAB) 
usado pelo ministro da Defe-
sa, Celso Amorim. A vistoria 
foi feita no segundo semestre 
de 2011 na localidade de Al 
Alto. Morales disse que foi sur-
preendido com a informação, 
divulgada pela imprensa bra-
sileira, e que determinou uma 
“profunda investigação” sobre 
o que chamou de “incidente”.

Ele ressaltou que o inci-
dente foi “superado” e ratifi-
cou a confiança no governo 
do Brasil. ”Há uma confiança 
mútua desde [o governo] Lula 
[Luiz Inácio Lula da Silva] e 
agora, com Dilma [Rousseff], 
e essa confiança vai continuar. 
Eu tenho muito respeito pelos 
países vizinhos, especialmente 
a Argentina e o Brasil. Os pro-
blemas estão superados, e isso 
é confiança mútua”, reforçou.

Morales informou que 
serão adotadas “drásticas san-
ções” aos responsáveis pela 
ordem de vistoriar a aeronave 
de Amorim. “Estou muito sur-
preso”, disse o presidente boli-
viano. “Pedimos desculpas ao 
povo brasileiro e ao governo, 
somos sinceros.”

Oficialmente, a informa-
ção é que o avião usado por 
Amorim em viagem à Bolívia 
foi vistoriado para investigar 
se havia drogas no local. “[La-
mento que] alguns oficiais, a 
pretexto da luta contra o nar-
cotráfico, não tenham respeita-
do os aviões oficiais”, ressaltou 
o presidente. Afirmando que 
não há justificativa para vio-
lar “convênios internacionais”, 
Morales enfatizou que as rela-
ções diplomáticas com o Brasil 
“são boas” .

No último dia 16, o Mi-
nistério da Defesa do Brasil 
confirmou a informação sobre 
a vistoria ao avião de Amorim. 
Em nota, a Defesa disse que 
houve reação do Ministério das 
Relações Exteriores, por inter-
médio da Embaixada do Brasil 
na Bolívia, exigindo desculpas 
e o fim de procedimentos se-
melhantes. Segundo a Defesa, a 
vistoria ocorreu quando Amo-
rim e seus assessores estavam 
fora da aeronave.

As autoridades bolivianas 
negam que o objetivo da ação 
tenha sido verificar se o sena-
dor de oposição Roger Pinto 
Molina, abrigado na Embaixa-
da do Brasil na Bolívia há 13 
meses e que aguarda salvo-
-contudo para deixar a repre-
sentação diplomática, estava 
na aeronave de Amorim. As 
autoridades bolivianas se re-
cusam a emitir autorização 
para o parlamentar deixar o 
país sob o argumento que ele 
responde a processos judiciais 
na Bolívia.

Procurados, os ministé-
rios da Defesa e das Relações 
Exteriores disseram que não 
vão se pronunciar.

Cabral afirmou que as forças de segurança do Rio de Janeiro estão preparadas para lidar com a situação

Brasília – A presidente Dilma Rous-
seff disse ontem, em Fortaleza, que a 
explicação da Polícia Federal sobre os 
boatos do fim do Programa Bolsa Família 
não é conclusiva e que ninguém sabe o 
que realmente aconteceu. O mais impor-
tante, segundo Dilma, é que as ações do 
Ministério de Desenvolvimento Social e 
Combate à Fome continuam sendo cada 
vez mais aperfeiçoadas para o sucesso do 
programa. Em maio, boatos sobre o fim 
do programa provocaram uma corrida às 
agências da Caixa Econômica Federal em 
busca do benefício e mais de 900 mil sa-
ques foram feitos em um fim de semana.

“A avaliação da Polícia Federal é no 
sentido de que as mudanças no proces-
so levaram a uma situação de corrida à 
Caixa. Mas ninguém sabe direito, nem a 
Polícia Federal conseguiu detectar a cau-
sa real. Ela não conseguiu e deixou isso 
claro na avaliação. O que a investigação 
acha é que isso poderia ter contribuído, 
é um dos fatores, mas não é uma explica-
ção conclusiva”, disse a presidente, após 
evento na capital cearense.

Dilma participou, ontem à tarde, da 
cerimônia de formatura de cerca de 3 mil 
alunos qualificados pelo Programa Nacio-
nal de Acesso ao Ensino Técnico e Empre-
go (Pronatec) Brasil sem Miséria, que ofe-
rece cursos a pessoas inscritas no Cadastro 
Único para Programas Sociais do Governo 
Federal, em especial para as beneficiárias 
do Bolsa Família.

Durante o evento, a presidente re-
forçou que o Programa Bolsa Família 
continuará a ser pago enquanto houver 
pessoas que precisem dele. “Este é o com-
promisso do meu governo, foi o compro-
misso do governo do presidente Lula. So-
mente quem não conhece o Bolsa Família 
é capaz de criticá-lo”.

De acordo com Dilma, o programa 
atende a uma parcela da população que 
antes era excluída e que agora não pode 
ser ignorada por nenhum governo. “Fo-
camos nos beneficiários do Bolsa Famí-
lia porque este é o compromisso de um 
governo que tem responsabilidade com 
aquela parte da população brasileira que 
durante muitos anos foi excluída e que 
agora tem que ser o centro das atenções 
de qualquer governo que queira ser com-
prometido com o povo brasileiro.”

Após o evento, a presidente Dilma 
Rousseff disse também que sancionará 
a parte que considera justa do projeto 
de conversão no qual foi transformado 
a Medida Provisória (MP) 610, que trata 
de diversas ações de ajuda a pequenos 
produtores rurais atingidos pela seca no 
Semi-árido. A MP, aprovada na Câma-
ra dos Deputados e no Senado, recebeu 
emendas que estendem os benefícios a 
produtores rurais de fora do Semiárido. 

“Iremos sancionar a parte que nós 
aceitamos como sendo a justa. É aquela 
que diz respeito ao Semiárido do Nor-
deste. Todos os demais acréscimos não 
são justos”, disse a presidente após par-
ticipar da cerimônia de formatura de 
cerca de 3 mil alunos qualificados pelo 
Pronatec.

Dilma afirma que explicação da 
PF sobre boatos é inconclusiva

FIM DO BOLSA FAMÍLIA

Danilo Macedo
Da Agência Brasil

Brasília – O Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama) definiu os procedimen-
tos necessários para obtenção 
de licenciamento ambiental 
para implantar rodovias fede-
rais. A portaria do Ministério do 
Meio Ambiente, publicada hoje 
(19) no Diário Oficial da União, 
inclui também os procedimen-
tos para regularização de rodo-
vias federais já pavimentadas, 
mas sem licença ambiental.

De acordo com a portaria, 
a licença para implantação e 
pavimentação de rodovias fora 
da Amazônia Legal não pode 
implicar a remoção da popula-
ção, ou afetar unidades de con-
servação de proteção integral. 
Além disso, não poderá haver 
intervenção em terras indíge-
nas nem quilombolas, ou bens 
culturais acautelados – locais 
de valor artístico, histórico, ar-
quelógico ou paisagístico.

A portaria proíbe a ocor-
rência de intervenções físicas 
em cavernas subterrâneas e a 
retirada de vegetação primária 
ou secundária em estágio avan-
çado de regeneração da Mata 
Atlântica. Também é proibida 
a supressão de vegetação na-
tiva, em nível superior a 40% 
da área total, incluindo área de 
preservação permanente.

Para obter o licenciamen-
to de pavimentação, o empre-
endedor deve apresentar a 
Licença de Instalação (LI), o 

Estudo Ambiental (EA) e o Pro-
jeto Básico Ambiental (PBA). 
Para duplicação ou ampliação 
de capacidade de rodovias, o 
licenciamento ambiental pode 
ser obtido a partir da emissão 
direta da Licença de Instalação.

Para obter o licenciamen-
to ambiental, o empreendedor 
deve apresentar, além do reque-
rimento de solicitação, o termo 
de referência emitido pelo Iba-
ma, o requerimento de licença e 
a análise dos documentos, pro-
jetos e estudos ambientais.

Serão necessárias, ainda, 
vistorias técnicas e consultas 
públicas para obter parecer 
técnico conclusivo. Só então, o 
empreendedor recebe o deferi-
mento ou indeferimento do pe-
dido de licença. Ao apresentar 
o requerimento de Licença de 
Instalação, ele deverá apresen-
tar o Projeto Básico Ambiental, 
detalhando os programas am-
bientais de mitigação e controle 
e o anteprojeto de engenharia 
da obra.

Já o requerimento de Li-
cença de Operação deve ser 
acompanhado de relatório de 
atendimento das condicio-
nantes e da implantação dos 
programas ambientais de miti-
gação e controle da fase de ins-
talação. As rodovias adminis-
tradas pelos estados, Distrito 
Federal e municípios poderão 
adotar o mesmo modelo, des-
de que autorizadas pela esfera 
competente.

Governo define normas 
para licenças ambientais

RODOvIAS FeDeRAIS

FOtO: Antônio Cruz/ABr
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Jogo do Botafogo só
terá torcedores na
arquibancada sombra

COPA PARAÍBA suB-15

Hoje saem os finalistas
CsP x Femar será na
Graça e Emanuel x 
Messias no Amigão

Os finalistas da Copa 
Paraíba Sub-15 de Futebol 
2013 serão conhecidos hoje, 
depois de três meses de mui-
ta disputa nas Regiões da 
Grande João Pessoa e Cam-
pina Grande. Femar x CSP, no 
Estádio Leonardo da Silveira 
(campo da Graça), em João 
Pessoa e Escolinha do Ema-
nuel x Escolinha do Messias, 
no Estádio Amigão, em Cam-
pina Grande, todos com iní-
cios marcados para as 15h, 
são os jogos que apontarão 
os dois clubes para a grande 
decisão, já programada para 
o próximo sábado, na capi-
tal. Femar, CSP, Escolinha do 
Messias e Escolinha do Ema-
nuel chegaram às semifinais 
depois de eliminar, respec-
tivamente, Sport Campina, 
Barcelona, Campinense e Se-
leção de Pedras de Fogo.

As semifinais de hoje se-
rão em jogo único, de acordo 
com Raimundo Braga, coor-

denador geral da Copa Para-
íba Sub-15 de Futebol 2013. 
“Se a partida terminar em-
patada no tempo normal, a 
decisão será na cobrança de 
pênaltis”, disse Braga, acres-
centando que “quem compa-
recer para prestigiar os dois 
jogos, com certeza apreciará 
um bom espetáculo de fute-
bol nas categorias de base”.

Promovido pelo Gover-
no do Estado, por meio da Se-
cretaria de Estado da Juven-
tude, Esporte e Lazer – Sejel/
PB, a Copa Paraíba Sub-15 de 
Futebol 2013  teve início no 
dia 13 de abril com 64 equi-
pes. Os resultados obtidos 
até agora com a realização 
da competição têm sido sa-
tisfatório ao Governo do Es-
tado, principalmente por es-
tar movimentando a prática 
esportiva em vários municí-
pios da Paraíba. “Está sendo 
um investimento que servirá, 
para que no futuro possamos 
ver futuros craques brilhan-
do em nível nacional que 
saíram de uma competição 
como esta”, afirmou Raimun-
do Braga, coordenador geral 
da competição.

Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

A equipe do Femar faz a decisão de hoje contra o CSP e um dos clubes passa para a finalíssima da Copa Paraíba. O jogo será na Graça

A Copa Paraíba 
Sub-15 de Futebol Se-
gunda Edição será lan-
çada na próxima segun-
da-feira na cidade de 
Patos, às 15h, no Hotel 
Water Play. A solenida-
de contará com a pre-
sença do secretário de 
Juventude, Esporte e 
Lazer, Tibério Limeira, 
e de gestores dos vários 
municípios das regiões 
do Cariri, Sertão e Curi-
mataú, que sediarão a 
competição.

A expectativa do se-
cretário Tibério Limeira é 
de que pelo menos cada 

Garotos do sertão também vão jogar a competição

Uma briga política en-
volvendo a Confederação 
Brasileira de Beach Soccer 
e a Confederação Brasileira 
de Futebol pode inviabi-
lizar a ida dos paraibanos 
Dieguinho, Reyder e Dino 
Tambaú para a Copa do 
Mundo de Beach Soccer 
2013, que ocorrerá no Taiti 
no período de 18 a 28 de 
setembro. Os adversários 
da Seleção Brasileira já fo-
ram sorteados (Irã, Senegal 
e Ucrânia), no entanto, o 
impasse é para saber quem 
convocará a seleção. 

A CBBS divulgou a lista 
dos 25 jogadores que de-
vem se apresentar no pró-
ximo dia 29 para iniciar a 
preparação para o torneio. 
Nela estão os três paraiba-
nos (Dieguinho, Reyder e 
Dino Tambaú). Andrey Va-
lério, que foi confirmado 
como técnico da Seleção 
pela CBBS disse que todos 
os jogadores foram consul-
tados e se mostraram à dis-
posição.

Por outro lado, a CBF, 
que confirmou Júnior Ne-
gão como o treinador da 
equipe na semana passada, 
disse não ter conhecimento 
da convocação feita pela 
CBBS e deixou claro que 
ainda irá convocar a Sele-
ção normalmente para o 
Mundial. Ao anunciar que 
seria a nova administradora 
da Seleção de Beach Soccer, 
a CBF encontrou respaldo 
em uma resolução da Fifa, 
que reconhece apenas a 
entidade como responsável 
pelo futebol, e todas as suas 
vertentes, no país.

Ciente da confusão, 
Andrey Valério pede por 
soluções rápidas a favor da 
Seleção Brasileira de Beach 
Soccer, que tenta recon-
quistar o mundo, já que no 
último Mundial da modali-
dade, em 2011, na Itália, foi 

vice-campeã, perdendo o tí-
tulo para a Rússia. “No pró-
ximo mês temos que man-
dar 18 nomes para a Fifa e 
em setembro dizer quem 
serão os 12 nomes no Mun-
dial. Acho que deveríamos 
nos unir agora pelo Mun-
dial e depois sentar para 
discutir os rumos da moda-
lidade. Já disse que quero 
o bem do beach soccer e se 
for necessário deixo até de 
ser técnico”, afirmou.

Ontem, em João Pes-
soa, o presidente da Fede-
ração Paraibana de Beach 
Soccer condenou a atitude 
da Confederação Brasilei-
ra de Futebol em querer 
também mandar no beach 
soccer brasileiro. “Porque 
somente agora a CBF quer 
intervir. Uma confederação 
não pode querer mandar 
em outra confederação. É 
um absurdo o que querem 
fazer com este esporte no 
país, enquanto isso, os atle-
tas são penalizados”, afir-
mou.

Enquanto o Mundial 
se aproxima e algumas 
equipes já treinam para o 
torneio, o Brasil segue con-
fuso por conta do proble-
ma. Em breve, assim que 
a CBF anunciar sua lista, a 
Seleção Brasileira terá duas 
convocações distintas para 
o Mundial. A única pergun-
ta que fica é a qual delas os 
atletas atenderão?

Briga entre entidades
prejudica atletas da PB

Campeonato Paraibano acontece hoje
Cerca de 100 atletas de 

diversos municípios do Es-
tado disputam hoje, no Ho-
tel Ouro Branco, na Praia de 
Tambaú, em João Pessoa, o 
17º Campeonato Paraiba-
no Oficial de Musculação, 
Fitness e Paraculturismo, 
evento classificatório para o 
Campeonato Brasileiro, que 
ocorrerá nos dias 3 e 4 de 
agosto, no Paço dos Leões, 
na capital. Uma premiação 
no valor de R$ 5 mil em espé-
cie está sendo oferecida para 
o campeão dos campeões, 
além de suplementos para 
atletas melhores pontuados. 

“O evento tem como ob-
jetivo selecionar os melhores 
atletas da Paraíba que irão 
compor a Equipe Paraibana, 
no 43º Campeonato Brasi-
leiro Oficial de Musculação, 
Fitness e Paraculturismo”, 
disse Cláudia Lima, diretora 
administrativa da Federação 
Paraibana da modalidade 
esportiva e também árbitra 
nacional, acrescentando que 
a competição será uma das 
mais disputadas. “O fato de 

ser seletivo para o Campeo-
nato Brasileiro tem desperta-
do o interesse de muitos atle-
tas do Estado”, afirmou.

A Federação Paraiba-
na de Musculação, Fitness e 
Paraculturismo, além de co-
memorar a inscrição de mui-
tos atletas, está enaltecen-
do também a Confederação 
Brasileira desta modalidade 
pelo fato de escolher a Paraí-
ba, depois de oito anos, para 
voltar a sediar uma com-
petição nacional. “Estamos 
unindo esforços para que a 
competição nacional fique 
na história”, garantiu Cláu-
dia Lima.

O 17º Campeonato Pa-
raibano Oficial de Muscula-
ção, Fitness e Paraculturis-
mo que será realizado hoje 
vai selecionar a delegação 
paraibana para o Brasilei-
ro, que será composta de 60 
atletas, ou seja, dois atletas 
por categoria. “Serão dispu-
tadas 30 categorias. Teremos 
campeão e vice-campeão 
garantidos no Campeonato 
Brasileiro. Depois faremos a 

MusCuLAÇÃO

Tibério Limeira, da Sejel

disputa entre os campeões e 
o campeão dos campeões re-
ceberá a premiação de R$ 5 
mil”, disse.

Entre as categorias que 
merecem destaques no Cam-
peonato Paraibano está a 
“Best Posing”, que, de acor-
do com Cláudia Lima, parti-
cipam atletas e não atletas. 
“É um concurso que escolhe 
o melhor atleta da noite po-
sando”, afirmou. Outra ca-
tegoria que está chamando 
a atenção é a Fitness model 

masculina. “Para participar 
dessa categoria, o atleta tem 
que ser um modelo  fitness, 
de músculos, beleza e desen-
voltura”, alega Cláudia. Nesta 
categoria, a vestimenta é di-
ferente. “Eles usam bermuda 
colorida e não as tradicio-
nais sungas do fisiculturis-
mo. Vale à pena conferir, e 
aos interessados é só se fi-
liar para também participar, 
desta vez a Federação resol-
veu separar a categoria por 
altura”, finalizou.

Hoje é dia de exibir os músculos no 17o Campeonato Paraibano

Dino é um dos prejudicados

um dos municípios con-
vidados possam mandar 
representantes ao lança-

mento para tirarem as dú-
vidas com relação à Copa, 
que é disputada por garo-
tos até 15 anos de idade. 
Por isso, ele convidou to-
dos os gestores executivos 
e ligados à área de esporte 
e educação para partici-
parem do lançamento da 
segunda edição da Copa 
Paraíba. “O Governo do 
Estado terá o maior prazer 
em recebê-los, pois agora 
será a vez das cidades que 
fazem parte do Sertão, 
Cariri e Curimataú parti-
ciparem de uma compe-
tição que foi considerada 
sucesso no Litoral, Brejo e 

Agreste”, afirmou.
O regulamento e a 

tabela do campeonato se-
rão discutidos logo após 
o lançamento, porque é 
necessário saber o quanti-
tativo de equipes que irão 
disputar. “A equipe técni-
ca da competição vai ava-
liar o número de equipes 
interessadas para começar 
a trabalhar em cima do 
regulamento e da tabela. 
Será uma grande oportu-
nidade para revelar novos 
talentos nos quatro cantos 
da Paraíba”, avaliou o di-
retor da Copa, Raimundo 
Braga.
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Sem cinturão, Anderson ainda
é o brasileiro com maior cachê
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A Copa Paraíba vem 
aí... em que moldes ?
Vem aí mais uma Copa Paraiba de futebol, e 

segundo o que foi divulgado, a deste ano deve ter 
moldes que se adequem aos requisitos exigidos 
pela CBF, para que não ocorra o que ocorreu nos 
anos anteriores, principalmente no que se refere a 
motivação do torcedor. 

Neste ano a coisa foi muito pior.  Depois de 
encerrada, eis que surge um sabido e que de uso 
de sua sabedoria,  foi buscar na (inocência) ou na 
incompetência de alguém, uma vaga que nem de 
longe parecia lhe pertencer, e pelos caminhos da 
Justiça foi buscar num pleito a vaga para a Copa 
do Brasil. Estamos falando do Sousa, que passou 
por cima do CSP e entrou na última hora.

Tenho sido crítico da Federação Paraibana 
de Futebol, mas nesse caso tenho que admitir 
que agiu corretamente, ao tornar o campeonato 
profissional. Tem que ser dessa maneira, os clu-
bes devem ter times profissionais para disputá-lo, 
lógico que o custo será maior, mas no futuro os 
benefícios também serão maiores. Quem conquis-
tar uma vaga para a Copa do Brasil recebe boas 
cotas para nossos moldes.

O problema é que a Federação não encontra 
quorum para isso, os clubes por problemas finan-
ceiros desistem da competição e na maioria das 
vezes os participantes não passam de quatro. Va-
mos tentar remodelar o sistema, ajudar os clubes 
neste momento para que nosso segundo semestre 
também possa acolher aqueles que não ganharam 
vagas nos Campeonatos Brasileiros.

Desta vez, o time objetivado é o Campinen-
se... concordo que esta vaga poderá cair no colo 
da Raposa, mais do que merecido pois falamos 
do Campeão da Copa do Nordeste e não de qual-
quer equipe, porém tudo isso deverá ser resolvido 
dentro do campo. Se não, que a vaga fique com o 
vice-campeão paraibano que neste caso é o Treze.

O assunto é estrutural... e assim sendo mere-
ce grandes reflexões, acho que a Federação neste 
caso está indo pelo caminho certo, para evitar 
problemas futuros, falta apenas caprichar um pou-
co mais no aspecto ajuda financeira, pois afinal 
de contas ela só existe pois existem os clubes 
que são seus filiados. Se não existem clubes não 
existem Federações...

A receita final é o futebol centenário da Paraíba, 
eu disse centenário. Não é um absolutamente um fu-
tebol que começou na semana passada, aliás o mais 
antigo do Nordeste, mas não é tratado desta ma-
neira. O amadorismo surge com força, mas dá para 
perceber que aos poucos está sendo eliminado, e vai 
desaparecer, pelo menos é o que queremos.

Reivindicações da Anaf

A diretoria da Asso-
ciação Nacional dos Ár-
bitros de Futebol esteve 
na última quarta-feira 
no Rio de Janeiro, reuni-
da na sede da CBF com 
a comissão nacional de 
arbitragem. O presiden-
te Marco Martins (foto) 
e os diretores Arthur 
Alves Júnior (secretá-
rio), Salmo Valentim da 
Silva (tesoureiro) e Ju-
liano Bozanno (jurídico) 
foram recebidos pelo 
presidente da CA Antônio Pereira e pelo secretário da 
comissão, Nilson de Souza Monção.

A reunião foi para apresentar uma série de pro-
postas debatidas com a categoria para a evolução da 
arbitragem no Brasil.  Entre elas a cota de 20% dos 
árbitros indicados pela primeira vez do quadro de cada 
Federação, poderá ter até 35 anos de idade (até este 
ano poderia ter apenas 30 anos). Em outra, as federa-
ções poderão indicar até 30% (antes era 10%) do seu 
quadro de arbitras e arbitras assistentes para atua-
rem em competições masculinas sem que isso altere o 
número de vagas masculinas. Para tanto, as indicadas 
deverão ser aprovadas nas avaliações estabelecidas 
para o gênero masculino. 

ronaldocomentarista@hotmail.com

Ronaldo 
Belarmino

No ranking mundial 
aparece em sétimo, mas 
nas bolsas vai muito bem

OutRAs
modalidades

Anderson Silva deixou 
o octógono do UFC 162 sem 
cinturão, com o primeiro 
nocaute tomado na carreira 
e a queda no ranking peso 
por peso da organização 
para o terceiro lugar. Mas 
em outra lista, a das bolsas 
que o evento paga para seus 
competidores, a bolada que 
ele recebeu para lutar fez 
com que ele vire o brasileiro 
mais bem pago da história 
do Ultimate.

De acordo com um es-
tudo feito pela empresa bra-
sileira de auditoria BDO e 
atualizado a pedido do blog, 
Anderson agora lidera entre 
os brasileiros com o maior 
salário. Ele ganhou R$ 1,35 
milhão (US$ 600 mil) pela 
participação, valor que seria 
ainda maior caso vencesse 
e recebesse um bônus pelo 
resultado.

Na comparação com 
Minotauro, agora Anderson 
aparece com US$ 3,471 mi-
lhões, contra US$ 2,89 mi-
lhões do baiano. O terceiro 
colocado entre os brasilei-
ros é Vitor Belfort, com US$ 
2,494, de acordo com a BDO 
– que leva em conta os da-
dos do UFC e do renomado 
site MMA Manifesto.

É bom sempre lembrar 
que as bolsas que o UFC 
paga não são fonte exclusi-
va de ganhos dos lutadores 
e estão longe de ser o valor 
que eles realmente recebem 
por luta. Há em alguns casos 
porcentagem na venda de 
PPVs e todos os ganhos com 
patrocinadores, por exem-
plo, que não estão neste cál-
culo.

Anderson é o primei-

ro brasileiro na lista, mas 
apenas o sétimo no ranking 
“mundial” de bolsas, contan-
do todos os lutadores. Chuck 
Liddell lidera, com US$ 4,32 
milhões, seguido por Tito Or-

tiz. Líder entre os atletas em 
atividade, Georges St-Pierre 
aparece em terceiro. 

Com a revanche con-
tra Chris Weidman marca-
da para 28 de dezembro, 

em Las Vegas, Anderson 
deve passar com facilidade 
Rashad Evans e Rampage 
– que não é mais da organi-
zação – para entrar no top 5 
das maiores bolsas do UFC.

O brasileiro Anderson Silva supera Minotauro, outro lutador famoso da UFC na bolsa de apostas

FOTOS: Divulgação

Coreia e Hungria ganham eventos 
A cidade sul-coreana de 

Gwangju foi escolhida como 
sede do Mundial de Nata-
ção de 2019, e a edição de 
2021 será realizada em Bu-
dapeste, capital da Hungria, 
anunciou a Federação Inter-
nacional de Natação (Fina) 
nessa sexta-feira, pouco 
antes da cerimônia de aber-
tura da edição de 2013, em 
Barcelona.

O anúncio acabou ofus-
cado pela notícia de que o 
prefeito de Gwangju está 
sendo processado por su-
postamente falsificar assi-
naturas de autoridades em 
um documento apresenta-
do como parte da candida-
tura para o evento.

Segundo uma fonte go-
vernamental, Kang Un-tae é 
acusado de falsificar as as-

sinaturas do ex-premiê Kim 
Hwang-sik e do ex-ministro 
da Cultura Choe Kwang-sik, 
num documento que dava 
garantias de ajuda oficial ao 
campeonato. Questionada 
pela Reuters sobre as acu-
sações, a Fina não respon-
deu de imediato.

Tóquio, candidata a re-
ceber a Olimpíada de 2020, 
chegou a ser cotada para os 

Mundiais de Esportes Aquá-
ticos no começo do proces-
so, mas uma porta-voz da 
Fina disse que na fase final 
só restavam as candidatu-
ras de Gwangju e Budapes-
te.

As próximas edições 
do evento acontecerão na 
cidade russa de Kazan, em 
2015, e na mexicana Guada-
lajara, em 2017.

MuNDIAL DE NAtAÇÃO

Massa não se destaca entre novatos
Felipe Massa foi para 

a pista na manhã de ontem 
no último dia de teste de jo-
vens pilotos da Fórmula 1, 
em Silverstone, Inglaterra. A 
presença de titulares foi per-
mitida pela Federação Inter-
nacional de Automobilismo 
(FIA) para ajudar no desen-
volvimento dos novos pneus 
da Pirelli, projetados após o 
“festival” de compostos fura-
dos presenciado no GP da In-
glaterra. Com a Ferrari F138, 
o brasileiro fez o terceiro 
tempo desta parte da sessão: 
1m33s624. O mais rápido foi 
outro titular, Adrian Sutil, da 
Force India. O alemão cravou 
1m33s421.

O destaque, mais uma 
vez, ficou por conta da reve-
lação Carlos Sainz Jr.. Após se 

O brasileiro fez apenas o terceiro melhor tempo em Silverstone

destacar na última quinta-fei-
ra sendo o segundo mais veloz 
do dia de STR, o promissor es-
panhol de apenas 18 anos as-
sumiu o cockpit da RBR ontem 

e, novamente, fez o segundo 
tempo.

A atração ficou por con-
ta da presença de Susie Wolff, 
com o carro da Williams. Em 

um meio predominantemente 
masculino, a escocesa de 30 
anos foi para a pista e anotou 
a oitava marca: 1m35s704, à 
frente do britânico Gary Paf-
fett (McLaren) e do venezuela-
no Rodolfo Gonzalez (Marus-
sia). A sessão marcou também 
a primeira oportunidade do 
japonês Kimiya Sato com um 
F-1. O piloto de 23 anos guiou 
a Sauber e foi o sétimo.

As atividades continua-
ram na parte da tarde na Ingla-
terra. Massa cedeu a Ferrari ao 
piloto de testes Davide Rigon. 
O alemão Sebastian Vettel, lí-
der da temporada 2013, deu 
o ar da graça na RBR, no lugar 
de Sainz Jr.. Daniil Kvyat (STR), 
Charles Pic (Caterham) e Jules 
Bianchi (Marussia) também 
foram para a pista.



Torcedor sem arquibancada sol
JOGO DO BOTAFOGO

FUTEBOL 
PARAÍBA
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Contra o Vitória-BA, a 
torcida do Bota vai ficar
na arquibancada sombra

A arquibancada geral 
do Estádio Almeidão está 
em reformas e não abrirá 
para os torcedores no jogo 
de amanhã entre o Botafo-
go e o Vitória da Conquista, 
válido pela quinta rodada do 
Campeonato Brasileiro da 
Série D. Apenas a arquiban-
cada sombra e as cadeiras 
estarão à disposição do pú-
blico. A informação foi pas-
sada ontem pela assessoria 
de comunicação do Belo. 
Mais de 5 mil ingressos já 
foram vendidos para a ar-
quibancada sombra, ao pre-
ço promocional de R$ 10,00. 
As entradas para as cadeiras 
numeradas também já co-
meçaram a com o preço pro-
mocional de R$ 30,00.

“Devido a grande procu-
ra, nosso primeiro lote pro-
mocional para a arquiban-
cada sombra se esgotou na 
quinta-feira, e tivemos que 
começar em um novo lote, 
que deve terminar nas pró-
ximas horas. A gente pede ao 
torcedor que se apresse em 
comprar porque haverá um 
aumento no terceiro lote. Os 
ingressos estão a venda na 
Rede de Postos Opção e na 
Loja do Belo”, disse o presi-
dente Nelson Lira.

Timemania 
A diretoria do Botafogo 

resolveu fazer uma promo-
ção para melhorar a coloca-
ção do clube na Timemania. 
O torcedor que comprar o 
ingresso para concorrer ao 

concurso 451, cujo o sor-
teio é hoje, e colocar o Belo 
como o time do coração, vai 
concorrer a um outro sor-
teio, o de uma camisa oficial 
do Botafogo, no valor de R$ 
120,00. Os torcedores deve-
rão levar os bilhetes e colo-
cá-los nas urnas que serão 
colocados pelo clube, ama-
nhã no Almeidão. O sorteio 
da camisa será no intervalo 

do jogo contra o Vitória da 
Conquista.

Time sem novidades
O time do Botafogo para 

o jogo de amanhã contra o 
Vitória da Conquista não de-
verá ter novidades. O técnico 
Marcelo Vilar só não poderá 
contar com o meia Fábio Ne-
ves, que foi expulso contra o 
CSA e vai cumprir suspensão. 

Todos os jogadores estão à 
disposição e treinaram nor-
malmente ontem, durante o 
coletivo realizado no Estádio 
Almeidão.  Para hoje, está 
previsto um treino recrea-
tivo no CT da Maravilha do 
Contorno.

Se não houver nenhum 
problema de ordem médica, 
o Botafogo deverá começar o 
jogo com Genivaldo, Ferreira, 

Marcel, André Lima e Celico; 
Zaqueu, Pio, Doda e Lenilson, 
Rafael Aidar e Warley.

O Botafogo está na ter-
ceira posição do Grupo A4, 
com 5 pontos,  e precisa ven-
cer o Vitória amanhã para 
ultrapassar o clube baiano, 
que está em segundo com 6 
pontos, e assim o Belo voltar 
a zona de classificação para a 
próxima fase da Série D. 

Auto Esporte e 
CSP jogam em
São Gonçalo pela
Copa Ecohouse

Auto Esporte e CSP es-
treiam amanhã na Copa 
Ecohouse Nordeste de Futebol, 
que será disputada no muni-
cípio de São Gonçalo do Ama-
rante, no Rio Grande do Norte. 
As duas equipes se enfrentam a 
partir das 15h30, no Estádio do 
Ninho do Periquito. Os clubes 
paraibanos estão no Grupo A 
da competição, juntamente com 
o Alecrim-RN e o Sport-PE, que 
farão o jogo principal da rodada 
de abertura, às 18h.

O Auto Esporte vai parti-
cipar com o time Sub-20, que 
vem treinando desde o come-
ço do ano, sob a orientação do 
treinador Franklin Silva. Se-
gundo o presidente do Alvirru-
bro, Manoel Demócrito, a equi-
pe está se preparando para as 
disputas da Copa Paraíba da 
categoria, que será classifica-
tória para a Copa São Paulo de 
Futebol Juniores  de 2013.

“Nós temos um time mui-
to bom e tenho certeza que va-
mos fazer uma boa campanha 
nesta competição, que servirá 
para dar experiências aos nos-
sos garotos, já que vão enfren-
tar grandes equipes do futebol 
brasileiro. Muitos destes atle-
tas, inclusive vão participar do 
elenco profissional do clube no 
próximo ano”, acrescentou. 

Já o Centro Sportivo Parai-
bano vai participar da competi-
ção com um time misto, forma-
do por jogadores profissionais 
e atletas das categorias de base, 
Sub-20 e até Sub-17. “Nós em-
prestamos vários jogadores 
profissionais ao Santa Cruz de 
Santa Rita para participar do 
Campeonato Paraibano 2013 
da Segunda Divisão, então va-
mos pegar os que sobraram 
para dar a experiência necessá-
ria ao time que vai jogar no Rio 
Grande do Norte, já que a copa 
não tem limites de idade”, disse 
o supervisor de futebol, Gerson 
Junior.

Para os dirigentes de 
Auto Esporte e CSP, o fato de 
estrearem em um clássico 
estadual serve de motivação 
para a garotada. “É bom re-
ver a rivalidade e isto motiva 
os jovens”, disse o presidente 
do Auto Esporte. “Para mim é 
indiferente. O CSP não escolhe 
adversários, mas é uma boa 
começar a competição com 
um clássico, disse Josivaldo Al-
ves, presidente do CSP.

Este ano, Auto Esporte 
e CSP se enfrentaram quatro 
vezes, pelo Campeonato Pa-
raibano da Primeira Divisão. 
Cada clube venceu dois jogos. 
No primeiro confronto, o CSP 
arrasou o Auto Esporte, com 
uma goleada de 7 a 0. No jogo 
da volta, o Alvirrubro deu o 
troco e venceu por 2 a 1. No se-
gundo turno, uma vitória para 
cada lado: 3 a 0 para o Auto Es-
porte e 2 a 0 para o CSP.

A Copa Ecohouse ganhou 
a participação de mais dois 
grandes clubes nesta reta fi-
nal, que vão substituir o Flu-
minense de Natal e o Mossoró. 
Foram convidados, e aceitaram 
o convite, o Fluminense-RJ e o 
Vitória de Salvador, clubes des-
taques do último Campeonato 
Brasileiro Sub-20. A compe-
tição prossegue até o dia 3 de 
novembro, com a participação 
de 16 clubes, divididos em 
quatro chaves. Além de Flumi-
nense e Vitória, outros clubes 
tradicionais vão participar da 
competição, como Náutico-PE, 
Sport-PE, Ceará-CE, ABC-RN, e  
América-RN.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

A arquibancada popular não será aberta amanhã para o torcedor botafoguense por conta das obras realizadas naquele setor do estádio

A Copa Paraíba de Fute-
bol corre sério risco de não ser 
realizada este ano. O prazo 
para inscrição termina na pró-
xima quarta-feira dia 25, e até 
ontem, apenas o Campinense 
havia se inscrito. A competi-
ção, que vale uma vaga para a 
Copa Brasil de 2014, só aconte-
cerá, com um mínimo de qua-
tro equipes.

Além do Campinense, ape-
nas o CSP manifestou interesse 
em participar da competição, 
que este ano, segundo a FPF, 
será disputada por profissio-
nais. "Nós vamos participar sim, 
porque queremos lutar por esta 
vaga, mas acho que não tere-
mos o número mínimo de clu-
bes exigido, o que é uma pena", 
disse o presidente do Tigre, Josi-
valdo Alves.

O presidente do Treze, 
Eduardo Medeiros, disse que 
sua posição hoje é contrária e 
que não deverá se inscrever na 
competição. "Nós entendemos 
que o Treze, atual vice-campeão 
paraibano, tem o direito de re-
presentar a Paraíba na Copa do 
Brasil, e por isto não vamos par-
ticipar ", disse.

Ontem, o presidente do 
Sousa, Aldeone Abrantes, infor-
mou também que o Sousa não 
participará da Copa Paraíba, 
porque não tem estádio para se-
diar os jogos do Dinossauro. "O 
Marizão está passando por re-
formas, e não temos onde jogar. 
O momento agora é de começar 
a se planejar para o Campeo-
nato Paraibano de 2014. "Não 
adianta se endividar no mo-
mento e correr risco no próximo 

ano, jogando fora de Sousa", 
argumentou. O presidente do 
Auto Esporte, Manoel Demó-
crito, já afirmou diversas vezes 
que o clube só deseja participar 
se a competição for disputada 
por atletas Sub-21. Segundo ele, 
o clube não tem recursos para 
montar um time profissional no 
momento. 

O Atlético de Cajazeiras é 
outro que também não deve 
participar. O presidente do clu-
be, Geraldo Lira, disse que se al-
gum empresário quiser bancar, 
ele colabora, mas não se com-
promete, e prefere pagar as 
dívidas para entrar bem no pró-
ximo ano no Campeonato Pa-
raibano. Já o Nacional de Patos 
não se manifestou formalmen-
te, e as chances de participação 
também são mínimas.

Copa Paraíba pode não acontecer por falta de clubes
AMEAÇADA

Santa Cruz faz amistoso hoje contra a Raposa
Em ritmo de prepara-

ção para o Campeonato Pa-
raibano da Segunda Divisão 
o Santa Cruz de Santa Rita 
realiza hoje, às 16h, contra o 
misto do  Campinense, o se-
gundo amistoso, no Estádio 
Teixeirão, na terra dos cana-
viais. No primeiro desafio a 
Cobra Coral venceu o Sub-21 
do Auto Esporte (3 a 1), no 
mesmo local, enquanto na 
última quarta-feira, em jogo 
treino, goleou a equipe Sub-
20 do Centro Sportivo Parai-

bano (CSP) - que participará 
da Copa Ecohouse, com início 
previsto para amanhã, no Es-
tádio Ninho do Periquito, em 
São Gonçalo do Amarante-RN 
- por 3 a 0, no campo do Cen-
tro Universitário de João Pes-
soa (Unipê), na BR-230 - Km 
22, em Água Fria.  

A grande atração do 
tricolor dos canaviais será 
a estreia do atacante parai-
bano, Ricardinho, 29 anos, 
campeão pelo Grêmio/RS 
no Campeonato Brasileiro 
da Série B/2005, com pas-
sagens pelo Santa Cruz/PE, 
Kashima Reysol (Japão), Pal-

meiras/SP, Figueirense/SC, 
Botafogo/RJ, Mogi Mirim, 
Paulista, São Caetano e Oes-
te, último clube do atleta. 
Ele ficará na Cobra Coral até 
que apareça um clube inte-
ressado em sua contratação 
para o segundo semestre. 

O experiente jogador será 
uma das estrelas do represen-
tante de Santa Rita, que es-
treia no dia 25 de agosto, con-
tra a Queimadense, às 16h, no 
Estádio Leonardo Vinagre da 
Silveira, a Graça, em Cruz das 
Armas. Com o time em forma-
ção o treinador Ramiro Sou-
sa manterá a base que atuou 

nas duas partidas, buscando 
um rendimento no grupo que 
conta com a base do CSP, ex-
jogadores do Auto Esporte e 
de outras equipes que dispu-
taram o Estadual/2013. Na 
avaliação de Ramiro todas os 
amistosos com adversários do 
mesmo porte é interessante 
para testar o grupo e definir a 
equipe da estreia. 

"Estou avaliando prati-
camente todo o elenco para 
que os atletas tenham chance 
de mostrar suas qualidades 
em campo. Alerto ao grupo 
que briguem pelas posições 
para que possamos formar 

um time forte e vitorioso. 
Será um bom teste, diante 
de um adversário tradicio-
nal, que conta com jogadores 
da base e que disputaram o 
Paraibano", frisou. Um dos 
mais experientes do grupo o 
goleiro Ferreira, aposta que o 
Santa Cruz tem totais condi-
ções de evoluir e brigar pelo 
título, mesmo respeitando 
os adversários. "Estamos no 
caminho certo e conseguin-
do melhorar o rendimento 
a cada jogo. O ambiente é o 
melhor possível para obter-
mos o título da Segundona", 
comentou.     

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

Campinense tem interesse, mas o Auto não quer

FOTOS: Divulgação
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NACIONAL
& Mundo

Competição terá 
20 clubes e Belo foi 
escolhido pelo Ranking

Botafogo representa a PB
CAMPEONATO BRASILEIRO FEMININO

Curtas

Elias vive momento bom no Flamengo-RJ Robinho renova com 
metade do salário

Dinamite diz que 
Guiñazul é do Vasco

Neymar quer fazer gol no Santos

O meio-campista Elias sempre 
teve na polivalência sua principal marca - 
foi dessa forma que se destacou na Ponte 
Preta, Corinthians e chegou à Seleção 
Brasileira. Agora, no Flamengo, o camisa 
8 tem se destacado pela importância 
tática na formação de Mano Menezes, 
atuando como volante, armador ou 
mesmo mais avançado, no auxílio dos 
atacantes. Lembrando do gol marcado 
diante do ASA, pela Copa do Brasil, Elias 
exalta sua regularidade.

“Sempre fui regular por onde 
passei. Às vezes, faço um golzinho sem 
querer, às vezes, não, mas procuro manter 
a mesma batida. É uma característica 
minha. Fazer gol é sempre importante. 
Ainda mais em uma decisão, já que era 
uma eliminatória [jogo contra o ASA]. É 
minha característica chegar [ao ataque]. 

Às vezes, vou fazer. Outras, vou perder. 
Mas o mais importante é aparecer e abrir 
espaços para outros jogadores”, afirmou 
ao Globoesporte.com. Sobre o duelo 
contra os alagoanos, Elias também não 
aprovou a performance da equipe, mas 
ficou satisfeito com a vaga nas oitavas 
de final. “Foi uma atuação abaixo do que 
estávamos apresentando. Jogamos mal 
e sabemos disso. Mas conseguimos a 
vitória e a classificação. Devemos levar 
em conta que foram quatro partidas 
seguidas. O importante é que vencemos. 
Agora, é descansar, que domingo é outra 
pedreira”, resumiu.

Elias está na relação de Mano 
Menezes para a partida de amanhã, em 
Caxias do Sul, diante do Internacional de 
Porto Alegre, pelo Campeonato Brasileiro 
da Série A.

Principal alvo do Santos para 
substituir Neymar nesta janela de 
transferências, o atacante Robinho não 
acertou com o clube alvinegro por causa 
de divergências financeiras. Entretanto, 
conforme publicou o jornal italiano La 
Gazzetta dello Sport na edição de ontem, o 
atleta brasileiro aceitou reduzir seu salário 
pela metade para renovar seu vínculo com 
o time rubro-negro. Contratado pelo Milan 
em negociação com o Manchester City em 
agosto de 2010, Robinho recebia 4 milhões 
de euros (aproximadamente R$11,7 
milhões) anualmente. O vínculo do atacante 
era válido até agosto do próximo ano, mas, 
na quinta-feira, o brasileiro estendeu 
o contrato até 30 de junho de 2016, 
acertando salário de 2 milhões.

O volante argentino Guiñazu 
é o novo reforço do Vasco. Quem 
confirmou foi o presidente do clube 
Roberto Dinamite. Em São Paulo, 
para o lançamento da nova linha de 
camisas alternativas da Penalty, 
patrocinadora esportiva vascaína, o 
dirigente fez questão de agradecer 
ao Internacional, afirmando que 
os gaúchos agilizaram a liberação 
do jogador junto ao Libertad, do 
Paraguai. Dinamite ainda disse 
que o jogador já está vindo para 
o Rio de Janeiro. Ele vai realizar 
exames médicos e, se tudo der 
certo na entrada da documentação 
dele até o fechamento da janela de 
transferências, será apresentado na 
próxima semana.

O atacante Neymar concedeu na manhã desta sexta-feira uma entrevista coletiva 
em Santos e foi questionado sobre o amistoso do dia 2 de agosto entre o 
Barcelona, seu novo clube, e o Santos. O novo camisa 11 do time espanhol afirmou 

que espera uma vitória contra a ex-equipe e que vai comemorar caso marque um gol.  
“Quando você joga uma pelada contra os amigos e marca um gol, você comemora ou fica 
parado e abaixa a cabeça? Comemora né. Não é falta de respeito nenhum. O Santos é o 
time do meu coração, mas tem que comemorar, não tem que ficar quieto. Quem é amigo 
de verdade sabe que não tem falta de respeito”, afirmou Neymar.. 

O time feminino adulto 
do Botafogo-PB foi confir-
mado ontem pela Confede-
ração Brasileira de Futebol 
(CBF), como o representan-
te da Paraíba no Campeona-
to Brasileiro de Futebol Fe-
minino 2013, que ocorrerá 
no período de 14 de agosto 
a 24 de novembro, com pre-
visão de paralisação para 
a disputa da Copa Liberta-
dores de Futebol Feminino 
(possivelmente entre 13 e 
27 de outubro).

O representante parai-
bano conquistou a vaga de-
vido sua posição no Ranking 
de Clubes Feminino da Con-
federação Brasileira de Fute-
bol. Apesar de ser eliminado 
nas semifinais do Campeo-
nato Paraibano de 2013 para 
o Esporte Clube Cabo Bran-
co, em competição que teve 
como campeão o Clube Re-
creativo Kashima, do Bairro 
do Cristo Redentor, de João 
Pessoa, o Botafogo é o clube 
paraibano melhor pontuado 

no Ranking da CBF. Ocupa a 
posição de número 16, com 
2.100 pontos, na frente de 
várias equipes do cenário 
esportivo nacional.

De acordo com a CBF, o 
Campeonato Brasileiro de 
Futebol Feminino, em sua 
primeira edição, terá apoio 
do Ministério do Esporte e 
contará apenas com 20 clu-
bes, ou seja, as primeiras 
vinte equipes do Ranking 
Nacional do Futebol Femini-
no,versão clubes, atualmen-
te em vigor.

A competição será re-
gionalizada, com os parti-
cipantes distribuídos em 
quatro grupos, na sua fase 
inicial. Segundo a Confede-
ração Brasileira de Futebol, 
o regulamento da competi-
ção definirá detalhamente o 
sistema de disputa.

Todos os participantes 
do primeiro Campeonato 
Brasileiro de Futebol Femi-
nino farão jus à passagens 
aéreas ou rodoviárias, mais 
hospedagem para uma dele-
gação de 25 pessoas. O De-
partamento Financeiro da 
CBF informou que o clube 
mandante receberá uma aju-
da de custo no valor de R$ 5 
mil e a federação mandan-
te receberá R$ 7 mil para o 
jogo em sua jurisdição.

A Fifa divulgou oficial-
mente ontem, em São Paulo, 
os preços dos ingressos da 
Copa do Mundo de 2014: o 
individual mais barato será de 
R$ 30 (meia-entrada da cate-
goria 4 para jogos da fase de 
grupo, sem contar a abertura), 
enquanto o mais caro é o da 
categoria 1 para a final, por R$ 
1.980. Os valores são os mes-
mos da tabela divulgada por 
“erro técnico” pela entidade 
na quinta.

“Isso nunca aconteceu 
antes, de ter um ingresso tão 
barato. De 2002 até hoje nun-
ca tivemos um nível de preço. 
Esses preços são extrema-
mente competitivos. Temos 
aqui uma faixa bem grande, 
bem ampla de preços”, disse o 
diretor de marketing da Fifa, 
Thierry Weil, referindo-se à 
meia-entrada de R$ 30, um 
pouco menor que o valor mais 

baixo de 2010, na África do 
Sul, que era de 140 rands, ou 
R$ 31 (na cotação atual).

A venda começa às 7h (de 
Brasília) no dia 20 de agosto, 
pelo site oficial da Fifa (www.
fifa.com). Porém, os torcedo-
res só terão conhecimento da 
tabela completa em 6 de de-
zembro, quando a entidade 
realizará o sorteio dos gru-
pos em um evento na Costa 
do Sauípe, na Bahia. Assim, 
inicialmente será possível 
comprar sabendo quais são os 
jogos do Brasil (sem o rival de-
finido) e de acordo com a sede 
desejada. Segunda a Fifa, cada 
torcedor poderá comprar in-
gressos para sete jogos, sendo 
no máximo quatro por partida 
(veja no fim da página o ma-
nual de informações completo 
da Fifa sobre os ingressos).

A Copa será realizada no 
Rio de Janeiro (Maracanã), 

Menor preço é de R$ 30 e maior de R$ 1.980
INGRESSOS PARA COPA DO MUNDO

Manaus (Arena da Amazônia), 
Cuiabá (Arena Pantanal), For-
taleza (Castelão), Natal (Are-
na das Dunas), Recife (Are-
na Pernambuco), Salvador 
(Fonte Nova), Brasília (Mané 
Garrincha), Belo Horizonte 

(Mineirão), São Paulo (Arena 
Corinthians), Curitiba (Arena 
da Baixada) e Porto Alegre 
(Beira-Rio).

A primeira fase de ven-
das será realizada entre 20 de 
agosto e 10 de outubro des-

te ano, quando os torcedores 
poderão se cadastrar no site 
oficial da Fifa para o sorteio. 
“Nesse período não terá im-
portância a data de solicitação 
dos ingressos, pois todos os pe-
didos serão reunidos e proces-
sados conjuntamente ao final 
desta etapa. Se o número de so-
licitações recebidas por jogo e 
categoria exceder a quantidade 
de ingressos disponíveis, será 
feito um sorteio para determi-
nar os solicitantes contempla-
dos para os respectivos jogos 
ou categorias”, disse a entidade.

Entre 5 e 28 de novem-
bro, o processo será reaberto 
para compra direta. A segunda 
fase do processo começa dia 8 
de dezembro e termina em 30 
de janeiro. Em seguida, reabri-
rá entre os dias 26 de feverei-
ro e 1º de abril. A última fase, 
chamada pela Fifa de “último 
minuto”, inicia em 15 de abril. 

Divulgação dos preços foi feita ontem pela Fifa em São Paulo

Paraíba 
Botafogo 

SãO PaulO
Ass. Des.  Centro Olímpico 
Ass. Atlética Francana 
Rio Preto Esporte Clube 
São José Esporte Clube  

riO de JaNeirO
Duque de Caxias F. Clube 
Vasco da Gama

ParaNá 
Catarata Futebol Clube 

PerNambuCO 
Desp. Vitória das Tabocas 

bahia 
São Francisco do Conde

Pará 
Pinheirense Esporte Clube
Tuna Luso Brasileira 

amazONaS 
Esporte Clube da Amazônia

Piauí 
Soc. Esportivo Tiradentes 

miNaS GeraiS 
Clube Atlético Mineiro

maraNhãO 
Esporte Clube Viana 

SaNta CatariNa 
Sociedade Kinderman 

matO GrOSSO 
Mixto Esporte Clube

Ceará 
Cuscuia Esporte Clube

diStritO Federal 
Ass. Atlética de Brasília 

Piauí 
Soc. Esportiva Tiradentes   

Clubes participantes

O Botafogo não é o campeão paraibano, mas lidera na Paraíba o Ranking de Clubes da Fifa 2013

Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

Jogos de hoje

Amistosos
6h30 
A-League All-Stars x Manchester 
United 
10h30 
Indonésia x Liverpool 
11h45 
Borussia Mgladbach x Borussia 
Dortmund 
13h30 
Hamburgo x Bayern de Munique 
15h30 
Lechia Gdansk x Barcelona 
 
Brasileirão

18h30 Botafogo x Náutico 
18h30 São Paulo x Cruzeiro 
18h30 Criciúma x Grêmio 

Série B

16h20 
Boa Esporte Clube x Paysandu-PA 
16h20 
Figueirense x Palmeiras 
16h20 
Chapecoense x América-MG 
16h20 
Bragantino x Ceará 
21h 
ASA x Atlético-GO 
21h
ABC x Joinville 
 
Série C

15h Madureira x Vila Nova-GO 
16h CRAC-GO x Caxias 
16h Macaé x Guarani 
16h Duque de Caxias x Betim-MG 
19h Mogi Mirim x Grêmio Barueri 

Série D

15h 
Aracruz x Resende 
16h 
Guarany de Sobral x Central 
16h 
Tupi x Nova Iguaçu 
16h 
Juventude x Santo André 
17h 
Botafogo-SP x Londrina-PR 
18h30 
Maranhão x Parnahyba 
18h30 
Penapolense x Villa Nova-MG

FOTOS: Divulgação



CPF/CNPJ: 360289404-53
Titulo: CERT DIVI ATIVAR$453,85
Apresentante: IBAMA INST DO MEIO AMBIENTE REC
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044348
Responsavel.: MARCO VALERIO DE MELO
CPF/CNPJ: 541158095-15
Titulo: DUP PRES SER INR$440,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044149
Responsavel.: MARIA DA PENHA ARAUJO KIKUTI -ME
CPF/CNPJ: 003572691/0001-96
Titulo: DUP VEN MER INDR$1.285,72
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044923
Responsavel.: RONDINELE WANDERLEY RODRI-
GUES COSTA
CPF/CNPJ: 032300284-65
Titulo: INDIC DUPLICATAR$735,84
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 042276
Responsavel.: REBRITE REC DE MAT DE CONTRUCA
CPF/CNPJ: 014811131/0001-63
Titulo: DUP VEN MER INDR$ 87,30
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044099
Responsavel.: SOUZA E IRMAOS
CPF/CNPJ: 002217104/0001-88
Titulo: DUP VEN MER INDR$591,64
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 045038
Responsavel.: SAPEKA BABY LTDA
CPF/CNPJ: 002821020/0001-59
Titulo: DUP VEN MER INDR$240,50
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 045023
Responsavel.: SAPEKA BABY LTDA
CPF/CNPJ: 002821020/0001-59
Titulo: DUP VEN MER INDR$240,45
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 045022
Responsavel.: STAR CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ: 013384372/0001-00
Titulo: DUP VEN MER INDR$2.280,94
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044941
Responsavel.: SANDRA MARIA & CIA LTDA ME
CPF/CNPJ: 015184301/0001-90
Titulo: DUP VEN MER INDR$447,77
 Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 045139
 Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492,
 de 10 de Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas 
Fisicas e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos 
supra, no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, 
as razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa- PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI.

 Joao Pessoa,20/07/2013
Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE

- Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: ANA RAQUEL DOS SANTOS FER-
REIRA ME
CPF/CNPJ: 005899691/0001-20
Titulo: DUP VEN MER INDR$808,68
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 045047
Responsavel.: ANA RAQUEL DOS SANTOS FERREIRA
CPF/CNPJ: 005899691/0001-20
Titulo: NOTA FISCALR$1.071,86
Apresentante: LC COM ATACADISTA DE PROD 
ALIMENTIC
Protocolo: 2013 - 044884
Responsavel.: ANTONIO FERNANDES MEDEIROS ME
CPF/CNPJ: 015600657/0001-67
Titulo: DUP VEN MER INDR$696,67
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044976
Responsavel.: ELTIMANE CONST. E INC. LTDA
CPF/CNPJ: 012704776/0001-71
Titulo: DUP VEN MER INDR$2.000,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044279
Responsavel.: FRANCISCO ANTONIO NOBREGA
CPF/CNPJ: 917057384-00
Titulo: DUP VEN MER INDR$220,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 045020
Responsavel.: GERLANE CLAUTENYS ALMEIDA 
DANTAS
CPF/CNPJ: 886357084-15
Titulo: DUP VEN MER INDR$238,90
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044595
Responsavel.: JOSE DE ARIMATEA PAZ BEZERRA
CPF/CNPJ: 007040332/0001-49
Titulo: DUP VEN MER INDR$ 73,10
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 045015
Responsavel.: JOSELIA DA SILVA BERNARDO
CPF/CNPJ: 082110234-66
Titulo: CHEQUER$407,05
Apresentante: UNIMED/JPA COOP DE TRAB MEDICO
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044068
Responsavel.: KM OUTDOOR LTDA
CPF/CNPJ: 008382396/0001-90
Titulo: DUP VEN MER INDR$690,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044254
Responsavel.: KM OUTDOOR LTDA
CPF/CNPJ: 008382396/0001-90
Titulo: DUP VEN MER INDR$690,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044255
Responsavel.: LUIZ CARLOS PONTES FERNANDES

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

AVISO DE RESULTADO
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.01.001/2013

A Comissão Permanente de Licitação, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna público 
para o conhecimento dos interessados, que a licitação na modalidade Pregão Presencial Nº. 
2.01.001/2013, realizado no dia 19 de Junho de 2013 às 09h00min, que tem como objeto Locação 
de motocicletas, conforme especificações em planilha do Edital, foi declarado FRACASSADO, em 
virtude das empresas participantes do pregão, não atenderem as exigências do edital. 

Campina Grande, 26 de Junho de 2013.
Felipe Silva Diniz Júnior

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO
ERRATA

Na publicação do dia 19 de julho do corrente ano (Jornal A União e Diário Oficial do Estado) ondeler-se 
“Pregão 0076/2013”, Leia-se “Pregão 0077/2013” objetivo é Aquisição de materiais medico Hospitalar.

Cabedelo, 19 de julho de julho de 2013.
ISABELLA DUARTE GOUVÉIA

PREGOEIRA OFICIAL

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICÍPAIS DE POÇO DANTAS – SINSPUMUPO-
DAN - EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA - O Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais de Poço Dantas – SINSPUMUPODAN - CNPJ nº 11.602.258/0001-84, 
através da sua Presidente, Erivalda Paulino Diniz, CPF nº 853.727.064-49, residente e domiciliada à 
Rua 29 de Abril, s/nº, Centro – Poço Dantas-PB, convoca todos os servidores públicos municipais, 
ativos e inativos da Prefeitura Municipal, Câmara Municipal e autarquias públicas municipais da 
base territorial do município de Poço Dantas-PB, para participarem da Assembléia Geral Extra-
ordinária de acordo com as seguintes especificações: DATA: 15/08/2013 às 08:00h em primeira 
convocação, e às 09:00h em segunda convocação com qualquer número de servidores presentes. 
LOCAL: Sede do Sindicato. ENDEREÇO: Rua Joaquim Cezário de Freitas, s/n – Centro - Poço 
Dantas / PB – CEP 58.933-000. PAUTA: 1 – Ratificação de Fundação do SINSPUMUPODAN; 
2 – Modificação e aprovação do Estatuto; 3 – Ratificação da última eleição e posse do sistema 
Diretivo, Conselho Fiscal e respectivos suplentes; 4 – Ratificação de filiação à CUT, à FESPEM/PB 
e filiação à CONFETAM; 5 – Outros pontos. Poço Dantas/PB, 18 de julho de 2013. Erivalda Paulino 
Diniz – Presidente do SINSPUMUPODAN.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Presidente do SINDICATO DOS CONDUTORES AUTONOMOS E VEICULOS DE ALUGUEL 

E RODOVIÁRIO DO ALTO SERTÃO - SINCAVARAS, no uso de suas atribuições estatutárias, CON-
VOCA as categorias de “condutores autônomos de veículos de aluguel”,na pessoa dos associados 
inadimplentes de toda a base territorial desta entidade a comparecerem na Sede do SINDICATO 
DOS CONDUTORES AUTONOMOS DE VEICULOS DE ALUGUEL E RODOVIÁRIOS DO ALTO 
SERTÃO – SINCAVARAS, sito à Rua Maria Cavalcante de Alencar, n° 36, Centro, CEP 58900-000, 
na Cidade de Cajazeiras, para na oportunidade conceder Perdão/Remissão de dívidas oriundas das 
mensalidades que se encontram em atraso dos associados inadimplentes, para tanto, bastandoos 
Associados Inadimplentes comparecerem no endereço acima no prazo improrrogável de 05 (cinco) 
dias úteis a partir da data de publicação deste edital a fim de adquirir o referido benefício fiscal. 
O não comparecimento no prazo acima, acarretará a decadência do referido perdão da dívida. 
Cajazeiras, 19 de julho de 2013.

Gelcimar Ângelo Castelo Bezerra.
Presidente do Sincavaras

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRIUNFO

RESULTADO FASE PROPOSTA - TOMADA DE PREÇOS Nº 00001/2013
OBJETO: Contratação de empresa para reforma do PETI no município de Triunfo-PB.
LICITANTE DECLARADO VENCEDOR e respectivo valor total da contratação:
CSL Construções e Serviços Lavras LTDA - Valor: R$ 193.418,21.
Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei 

Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão 
Permanente de Licitação, Avenida José Duarte de Sá, 33 - Centro - Triunfo - PB, no horário das 
08:00 as 12:00 horas dos dias úteis.

Telefone: (083) 35391324. 
Triunfo - PB, 18 de Julho de 2013

MARIA DAS NEVES DE ANDRADE - Presidente da Comissão 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRIUNFO

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - DISPENSA Nº DP00008/2013
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00008/2013, 
que objetiva: Contratação de serviços essenciais de abastecimento de água através da contra-
tação de carros pipas; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: 
RICARDO ANDRE TORRES SOARES AMARAL - R$ 14.000,00; VANESSA BRITO DE OLIVEIRA 
ADRIANO - R$ 14.000,00.

Triunfo - PB, 09 de Julho de 2013
DAMISIO MANGUEIRA DA SILVA – Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRIUNFO

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Contratação de serviços essenciais de abastecimento de água através da contratação 

de carros pipas.
FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00008/2013.
DOTAÇÃO: Primeiro Termo Aditivo ao Convênio nº 183/2013 34.102.08.244.5181.4310 3340.41 

058 00643
VIGÊNCIA: 2 (dois) meses
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Triunfo e:
CT Nº 00058/2013 - 09.07.13 - VANESSA BRITO DE OLIVEIRA ADRIANO - R$ 14.000,00
CT Nº 00059/2013 - 09.07.13 - RICARDO ANDRE TORRES SOARES AMARAL - R$ 14.000,00

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRIUNFO
 
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00008/2013.
OBJETO: Contratação de serviços essenciais de abastecimento de água através da contratação 

de carros pipas.
FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso IV, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: .
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 09/07/2013

Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 045261
Responsavel.: JOSE VILNAIRTON FARIAS
CPF/CNPJ: 007346760/0001-02
Titulo: DUP VEN MER IND  R$682,92
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 043724
Responsavel.: MARIA ROSARIO DE LIMA
CPF/CNPJ: 012747995/0001-38
Titulo: DUP VEN MER IND  R$400,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044556
Responsavel.: MARILUCE GUIMARAES SILVA
CPF/CNPJ: 587241094-87
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 50,00
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 043666
Responsavel.: NORSSA NORDESTE SISTEMA DE 
SEG AUT
CPF/CNPJ: 009475546/0001-73
Titulo: DUP VEN MER IND  R$618,75
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044419
Responsavel.: OTICA VISAO GRADUADA LTDA
CPF/CNPJ: 008045805/0001-63
Titulo: DUP VEN MER IND  R$116,26
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO MULTIPLO
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044354
Responsavel.: PONTUAL DISTR DE MEDIC LTDA
CPF/CNPJ: 010554743/0001-67
Titulo: DUP VEN MER IND  R$605,88
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO 
JPA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044655
Responsavel.: WALMIR INOCENCIO
CPF/CNPJ: 602556174-53
Titulo: CERT DIVI ATIVA  R$3.103,10
Apresentante: IBAMA INST DO MEIO AMBIENTE REC
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044334
Em razao de que os supracitados devedores nao  fo-
ram encontrados ou se recusaram a aceitar a devida 
intimacao, em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 
10.09.1997, intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima 
citadas a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido 
Pessoa No.31, nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias 
uteis, a  partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os  
referidos titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

 Joao Pessoa,  20/07/2013
  Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO

  - Titular -

Responsavel.: COMERCIAL MIX LTDA - ME
CPF/CNPJ: 011118705/0001-24
Titulo: DUP VEN MER IND  R$598,51
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 045309
Responsavel.: CONDOMINIO RESID. SALVIANO 
DANTAS
CPF/CNPJ: 014784120/0001-31
Titulo: DUP VEN MER IND  R$158,33
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044367
Responsavel.: EDVAN ANACLETO DE ARRUDA
CPF/CNPJ: 395523224-72
Titulo: CED CRE BAN IND  R$2.045,37
Apresentante: XIMENES SERVICE
 .   
Protocolo: 2013 - 043312
Responsavel.: EL TIMANI CONST. E INCORP. LTD
CPF/CNPJ: 012704776/0001-71
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 69,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 043757
Responsavel.: FREITAS PAIXAO ENG  ESTRUTU-
RAL E SI
CPF/CNPJ: 012934534/0001-74
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.751,92
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044463
Responsavel.: GUSTAVO VANDERLEI DE MELO
CPF/CNPJ: 024377044-85
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.580,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044475
Responsavel.: HILDON DOS SANTOS PINTO
CPF/CNPJ: 009477268/0001-93
Titulo: CERT DIVI ATIVA  R$8.752,26
Apresentante: IBAMA INST DO MEIO AMBIENTE REC
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044330
Responsavel.: ISOLDA BRANCO
CPF/CNPJ: 178990010-72
Titulo: DUP VEN MER IND  R$400,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 044087
Responsavel.: JEAN KLEYTON DE SA VASCONCELOS
CPF/CNPJ: 071459604-35
Titulo: DUP PRES SER IN  R$207,00

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

REVOGAÇÃO DE PROCURAÇÃO
Pelo presente Edital, fica revogada a partir desta data e sem nenhum efeito a Procuração Pública 

lavrada no Livro 534, às fls. 64, datada de 11.01.2012, no Cartório Serviço Notarial 10º Ofício de 
Notas – “CARTÓRIO DECARLINTO”, desta Comarca, em que é parte outorgante o Sr. EUZELY 
FABRICIO DE SOUZA JUNIOR e parte outorgada o Sr. DEMIAN SANTOS DE OLIVEIRA.

João Pessoa, 01 de julho de 2013 
Euzely Fabrício de Souza Junior

JUÍZO DE DIREITO DA 15ª VARA CÍVEL DA COMARCA DA CAPITAL
Processo nº 200.2010.016.107-0

EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO DE TRINTA DIAS
O dr. João Batista Barbosa, juiz de direito da 15ª Vara Cível da Comarca de João Pessoa, capital 

do Estado da Paraíba, na forma da lei, etc
FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem e dele conhecimento tiverem ou interessar 

possa, que perante este Juízo de Direito da 15ª Vara Cível da Comarca da Capital, tramita uma 
ação DECLARATÓRIA em que figura como autor COMERCIAL SOARES E ARAÚJO LTDA, pessoa 
jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob nº 08.226.759/0001-07, estabelecida na Av. Aderbal 
Piragibe, 352, Jaguaribe, nesta capital, contra CDL – CENTRAL DE DISTRIBUIÇÃO E LOGÍSTICA 
LTDA, pessoa jurídica  de direito privado, inscrita no CNPJ 04.037.472/0001-70, que tinha como 
sede o estabelecimento situado na Av. Chesf, s/n, ST 09, QD 072, LT 0250, CEP 58.082-000, Dis-
trito Industrial, nesta capital, atualmente em lugar incerto e não sabido, tendo o MM Juiz proferido 
nos autos o seguinte despacho: “Vistos, etc Defiro o pedido retro e determino a citação editalícia 
dos promovidos. Para tal, aplico o prazo de trinta (30) dias para publicação. Intime-se o autor para 
realizar as diligências necessárias à publicação referida. João Pessoa, 14.08.2012. João Batista 
Barbosa. Juiz de Direito.” Pelo presente Edital fica CITADO CDL – CENTRAL DE DISTRIBUIÇÃO E 
LOGÍSTICA LTDA, através de seu representante legal, para, querendo, contestar a presente ação no 
prazo de 15 (quinze) dias, advertindo-lhe que, em não sendo oferecida contestação, presumir-se-ão 
aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelo autor (art. 285 do CPC), sob pena de revelia (art. 
319 do CPC). E, para que não se alegue ignorância do fato, mandou o MM Juiz expedir o presente 
edital que será publicado na forma da lei e afixado no átrio do Fórum, sob pena de nulidade (art. 
232, inciso III do CPC). CUMPRA-SE. Dado e passado nesta cidade de João Pessoa aos onze dias 
(11) do mês de dezembro do ano de dois mil e doze (2012). Eu, Ana Tereza S. Machado, Técnica 
Judiciária, digitei e subscrevo.

João Batista Barbosa
Juiz de Direito

Prefeitura Municipal de Cabaceiras
Gabinete do Prefeito

Extrato de Termo de DeclaraçãoAnulação  de Licitação 
O prefeito Constitucional de Cabaceiras, de acordo com o que dispõe a Lei nº 8.666/93 e alte-

rações posteriores, resolve anular o Certame Licitatório n° 36/2012, Pregão Presencial n° 02/2012, 
que teve por objeto o fornecimento de 70 notebooks, face o recebimento da Carta de Desistência, 
fundamentada no Parágrafo 6° do artigo 43, da referida lei,  apresentada pela empresa Maxmar 
Comércio, Importação, Exportação e Serviços Ltda, CNPJ: 04.398.417/0001-05. Cabaceiras, 
17/07/2013 – Luiz Aires Cavalcante – Prefeito Constitucional.                      

ESTADO DA PARAÍBA
PREFETURA MUNICIPAL DE ITATUBA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00039/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Professor José Silvério, 75 - Centro - Itatuba - PB, às 10:00 horas do dia 01 de Agosto de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de materiais 
médicos hospitalares. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 004/2006. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3398-1020.
Email: p.m.itatuba.comercial@gmail.com

Itatuba - PB, 15 de Julho de 2013
JUSCELINO MONTEIRO DA SILVA 

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA HELENA
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 017/2013
O (A) Pregoeiro (a) Oficial e sua equipe de apoio, constituída pela portaria nº. 013/2013 de 02 

de Janeiro de 2013, da PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA HELENA, vem através deste AVISO 
tornar público para os interessados, o resultado de julgamento da (o) PREGÃO PRESENCIAL Nº. 
017/2013, cujo objeto é CONTRATACAO DE CARROS PIPAS, COM CAPACIDADE MINIMA DE 
7OOO LITROS DE AGUA, PARA REALIZACAO DE 120 KM DE PERCURSO POR DIA DE SEGUNDA 
A SABADO, NOS LOCAIS INDICADOSPOR ESTE MUNICIPIO..

VENCEDOR (ES):
FRANCISCA DOMINGOS DA SILVEIRA
14.000,00(Quatorze Mil Reais)

SANTA HELENA - PB, 19 de Julho de 2013
THAYANNY CHRYSTYNNA PINHEIRO SILVA SOARES

Pregoeiro(a) Oficial

MUNICÍPIO DE CONCEIÇÃO
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00063/2013

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Rua Capitão João Miguel - Centro Administrativo Integrado, S/N - São José - Conceição - PB, às 
08:00 horas do dia 01 de Agosto de 2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor 
preço, para: Serviços de recuperação de informações social dos servidores de STA da prefeitura 
municipal de Conceição, do período de. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 Hs dos dias úteis, no 
endereço supracitado.

Telefone: (83) 3453-2486.
E-mail: licitacao@conceicao.pb.gov.br

Conceição - PB, 18 de Julho de 2013.
KEYLLA MEDEIROS LACERDA E LACERDA

Pregoeira Oficial
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO POÇO

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 15/2013
REGISTRO DE PREÇOS

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO POÇO por sua Comissão Permanente de 
Licitação, constituída pela Portaria nº 023/2013, de 02 de janeiro de 2013,  torna público para co-
nhecimento dos interessados que fará realizar às 09:00 (nove) horas do dia 02 de agosto de 2013, 
na sala da Comissão Permanente de Licitação, localizada à Rua João Ferreira Alves, s/n - Centro 
- 1º andar  - CEP: 58348-000 - Riachão do Poço/PB, licitação na modalidade Pregão Presencial nº 
15/2013 - SRP, do tipo Maior Percentual de Desconto, sob o regime de empreitada Global, a qual 
será processada e julgada em conformidade com a Lei nº 10.520/2002, dispositivos da Lei 123/06 e 
subsidiariamente pela Lei Federal nº 8.666/1993 e suas alterações, tendo como objeto a formação 
de Registro de Preços para Credenciamento de Farmácia, para fornecimento de Medicamentos a 
esta Edilidade, pelo período de 12 (doze) meses. O Edital e demais informações poderão ser obtidas 
no endereço acima, nos dias úteis, no horário das 08:00 às 12:00 horas.

Riachão do Poço, 19 de agosto de 2013.
RENATO CALDAS LINS JUNIOR

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
EXTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: Contrato prestação de serviços, de acordo com o processo de Inexigibilidade 
nº  04/2013, na forma do inciso III do Art. 25 da Lei 8.666/93  e  alterações.

CONTRATANTE:  Prefeitura Municipal de Aguiar – PB.
CONTRATADA: Agenaldo Soares da Silva-ME – GPS EVENTOS.
OBJETO: Contratação do grupo musical Genildo & Ginaldo.
VALOR R$:  10.000,00 (dez mil reais).
PRAZO: 31.12.2013

Aguiar  -  PB,  18 de julho  de 2013
Manoel Batista Guedes Filho  -  Prefeito 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE FAGUNDES

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00023/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Quebra Quilos, S/N - Centro - Fagundes - PB, às 10:00 horas do dia 31 de Julho de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de 01 (um) veículo 
novo, 0 km, do tipo: ambulância simples remoção. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fun-
damento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 002/2009. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3393-1779.
Email: p.m.fagundes.comercial@gmail.com

Fagundes - PB, 15 de Julho de 2013
JOSEHILDO MOURA NASCIMENTO - Pregoeiro Oficial

GL-POSTO DE COMBUSTÍVEL-LTDA, CNPJ Nº 10.632.526/0001-48, torna público que requereu 
junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Renovação da LO nº 
2700/2011, para a atividade Comércio Varejista de Combustíveis e Lubrificantes para autos, na Rua 
Domingos Castelo Branco s/nº c/ a PB 090 Ingá-PB, através Proc. nº 2013-004239.

EVERTON FLORENZANO SILVA PEREIRA, CNPJ Nº 10.629.247/0002-06, torna público que 
requereu junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Renovação 
da LO nº 3755/2012, para a atividade Comércio Varejista de Combustíveis e Lubrificantes, na Rua 
João Fernandes de Lima nº 1014 Soécia Solanea-PB, através do Proc. nº 2013-004275.

COMERCIAL DE COMBUSTÍVEIS COSTINHA-LTDA – CNPJ/CPF Nº 18.431.018/0001-03, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação nº 1954/2013 em João Pessoa, 12 de julho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: 
Comercio varejista de combustíveis (gasolina, álcool e diesel) lanchonete. Na(o) – Est. BR-230-KM 
93,1 Município: GURINHEM – UF: PB. Processo: 2009-004591/TEC/LO-1374.

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS (PB)

SUPERINTENDÊNCIA DO TRÂNSITO E TRANSPORTES DE PATOS - STTRANS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 003/2013
OBJETO: A contratação de empresa para locação de softwares dos sistemas de contabilidade, 

folha de pagamento e portal transparência, destinados à utilização pelas repartições municipais, 
no presente certame para SUPERINTENDÊNCIA DO TRÂNSITO E TRANSPORTES DE PATOS 
- STTRANS – PB.

ABERTURA: 31/07/2013 ás 09:00h
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital, no Centro Maria Maniçoba – Gerência 

de Licitação, situado à Rua Horácio Nóbrega, S/N, Bairro Belo Horizonte, nesta cidade de Patos (PB), 
em todos os dias úteis, no horário de 08h00min ás 14h00min, mediante apresentação de comprovante 
de pagamento no valor de R$ 30,00 (trinta reais), que pode ser feito na sede Superintendência do 
Trânsito e Transportes de Patos (PB), Informações pelo telefone 0(xx) 83-3422-1019- ramal 22. 
E-mail: licitacaosttrans@patos.pb.gov.br

Patos (PB), 19 de julho de 2013.
EDJANE BARBOSA DE FREITAS ARAÚJO

Pregoeira

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS  - PB

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N.º 065/2013

OBJETO: contratação de empresa para fornecimento parcelado de material médico hospitalar, 
que visa atender as necessidades da Secretaria de Saúde do município de Patos-PB.

ABERTURA: 01/08/2013 ás  08:30h
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital, no Centro Administrativo Aderbal 

Martins – Gerência de Licitação, situado à Rua Horácio Nóbrega, S/N, - Belo Horizonte – Patos – PB, 
em todos os dias úteis, no horário das 08:00h ás 12:00h, mediante apresentação de comprovante de 
pagamento no valor de R$ 30,00 (trinta Reais), que pode ser feito na sede da Prefeitura Municipal 
de Patos  - PB ou pelo site www.patos.pb.gov.br, no link Avisos de licitações.

CONTATOS:  0(xx) 83-3423-3610 – ramal 212   E-mail: licitação@patos.pb.gov.br
Patos – PB, em 19 de julho de 2013

RAMALEY FERDINANDO DE ARAÚJO NÓBREGA
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARI
 HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00002/2013

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 
o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00002/2013, que objetiva: 
CONSTRUÇÃO DE UNIDADE ESCOLAR; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório 
e ADJUDICO o seu objeto a: CONSBRASIL - CONSTRUTORA BRASIL LTDA - R$ 835.176,88.

Mari - PB, 19 de Julho de 2013.
MARCOS AURÉLIO MARTINS DE PAIVA – Prefeito

PREFEITURAMUNICIPAL DE AGUIAR
TERMO DE RATIFICAÇÃO

RATIFICO o Parecer da Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Aguiar, 
no processo de inexigibilidade nº 04/2013, concordando com a inexigibilidade de licitação e determi-
nando a contratação com a empresa  AGENALDO SOARES DA SILVA-ME – GPS EVENTOS, com 
apresentação do grupo musical GENILDO & GINALDO, pelo valor de R$ 10.000,00 (dez mil reais). 
E de acordo com o parecer jurídico de 11 de julho de 2013, fundamentando o presente processo 
no artigo 25, inciso III da Lei nº 8.666/93 e alterações posteriores.

Aguiar,  18 de  julho de 2013.
 Manoel Batista Guedes Filho

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
RESULTADO DA FASE DE HABILITAÇÃO – TOMADA DE PREÇOS Nº. 008/2013

REPUBLICADO
OBJETO: SERVIÇOS DE RESTAURAÇÃO E AMPLIAÇÃO DO ESTADIO MUNICIPAL JEREMIAS 

VENANCIO DOS SANTOS NESTA CIDADE. LICITANTES HABILITADOS: ML CONSTRUÇÕES 
LTDA EPP. Prazo para recurso 5 dias nos termos do Art. 109, da Lei nº. 8.666/93 e alterações. Não 
havendo recurso, a abertura das propostas será realizada no dia 30/07/2013 às 14:30 horas. Infor-
mações na sala da CPL, Rua 15 de novembro, 159, Centro, das 08:00 as 12:00 horas de segunda 
a sexta-feira. Telefone: 83-3372-2246/2447, licitacaocuite@yahoo.com.br.

Cuité/PB, 12 de julho de 2013.
Bruce da Silva Santos

Presidente da CPL

RESULTADO DA FASE DE HABILITAÇÃO – TOMADA DE PREÇOS Nº. 009/2013
REPUBLICADO

OBJETO: CONSTRUÇÃO DE PRAÇAS PUBLICAS NESTA CIDADE. LICITANTES HABILITA-
DOS: ML CONSTRUÇÕES LTDA EPP. Prazo para recurso 5 dias nos termos do Art. 109, da Lei 
nº. 8.666/93 e alterações. Não havendo recurso, a abertura das propostas será realizada no dia 
30/07/2013 às 15:30 horas. Informações na sala da CPL, Rua 15 de novembro, 159, Centro, das 08:00 
as 12:00 horas de segunda a sexta-feira. Telefone: 83-3372-2246/2447, licitacaocuite@yahoo.com.br.

Cuité/PB, 12 de julho de 2013.
Bruce da Silva Santos

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE MASSARANDUBA
HOMOLOGAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL Nº013/2013

Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da As-
sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 013 que objetiva: Contratação da prestação 
de serviços combinados de escritórios e apoio administrativo, assessoria e acompanhamentos de 
projetos, preenchimento e acompanhamento de planos de trabalho e programas governamentais, 
neste município. HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: Iramilton 
Sátiro Assessoria e Projetos-ME - R$ 15.000,00; 

Massaranduba-PB 14 de Junho de 2013
Joana Darc Queiroga Mendonça Coutinho

Prefeita Constitucional

Aviso de licitação Pregão Presencial n° 014/2013
Objetivo: Locação de máquinas pesadas tipo trator para uso agrícola visando suprir as neces-

sidades iminentes de nosso município.
Data da sessão: dia 01 de Agosto de 2013, às 07:30h, na sala da CPL, no prédio da sede do 

município. 
Informações: Rua José Benício de Araújo, 121, Centro – Massaranduba – PB, no prédio da 

Prefeitura Municipal. Informações: todos os dias úteis das 7:00h às 11:00h.
Massaranduba-PB, 17 de Julho de 2013.

Dnusia Pereira Porto
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEUX
AVISO JULGAMENTO DE IMPUGNAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 060/2013

A Prefeitura Municipal de Bayeux, através de seu Pregoeiro, torna público o Resultado de Julga-
mento da Impugnação do Pregão Presencial SRP nº 060/2013, cujo objetivo é a eventual Aquisição 
de material didático/pedagógico destinado as Escolas do município de Bayeux. Foram julgados 
IMPROCEDENTES os recursos interpostos pelas empresas: Gráfica São Mateus Ltda, F&A Gráfica 
e Editora Ltda e APF da Silva ME. mantendo-se a data e o horário da abertura da sessão pública.

Bayeux, 19 de Julho de 2013
José Luiz Sobrinho

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO DÁGUA
AVISO DE EDITAL DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 021/2013

Objeto: Construção de unidade de saúde da família. Data da Abertura: 08/08/2013, às 09:00 
horas. Edital e Informações: Rua Fausto de Almeida Costa, s/nº, Centro – Olho Dagua - PB.

Olho Dagua -PB,  18 de julho de 2013.
Luzia Gonçalves Sobrinha 

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
CONVOCAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 004/2013 
A Prefeitura Municipal de Ibiara, através de sua Comissão Permanente de Licitação, vem pelo 

presente CONVOCAR, a empresa DENTAL MS COMERCIO DE PRODUTOS ODONTOLOGICOS 
LTDA, com o CNPJ nº 10.688.071/0001-82, para assinatura do contrato, no prazo de até 48 (quarenta 
e oito) horas.  O não comparecimento implica na sua desistência.  

Ibiara – PB, 16 de Julho de 2013
HOSANA GONÇALO DA SILVA  

Presidente CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00036/2013

Errata
Na publicação do  Jornal a UNIÃO (fl. 25)  e no Diário Oficial do Estado (fl. 44) do dia 18 de julho 

do corrente ano, onde lê-se “Serviços de desratização e dedetização, capinação e desobstrução de 
fossas, caixas de gordura, de inspeção e d`água das” leia-se “Serviços de desratização e dedetização 
nas escolas e creches municipais do município de Cabedelo”

Cabedelo 19 de abril de 2013 
SIMONE MEDEIROS BESERRA - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

EXTRATO DE TERMO DE CONTRATO
INSTRUMENTO: TERMO DE CONTRATO Nº 006/2013/SEDE/PMCG. PARTES: PMCG/SEDE 

E SPORT CLUB CAMPINA GRANDE. OBJETO: REPASSE FINANCEIRO PARA DIVULGAÇÃO DO 
MUNICÍPIO DE CAMPINA GRANDE/PB, DURANTE OS JOGOS DO CAMPEONATO PARAIBANO 2ª 
DIVISÃO. VALOR GLOBAL: R$ 30.000,00. FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: TERMO DE CONVÊNIO Nº 
024/2013/SEDE/PMCG – ARTIGO 116, PARÁGRAFO 1º DA LEI FEDERAL Nº 8.666/93, ALTERADA. 
FUNCIONAL PROGRAMÁTICA: 23 695 1014 2067. ELEMENTO DA DESPESA: 3360-45. FONTE 
DE RECURSOS: 0110. PRAZO DE VIGÊNCIA: ATÉ 30 DE SETEMBRO DE 2013. SIGNATÁRIOS: 
LUIZ ALBERTO LEITE E KHÉSIA SUILLE PAULINO FERREIRA.

LUIZ ALBERTO LEITE
SECRETÁRIO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

EXTRATO DE CONVÊNIO
INSTRUMENTO: TERMO DE CONVÊNIO Nº 024/2013/SAD/PMCG. OBJETO: REPASSE DE 

RECURSOS FINANCEIROS PARA DIVULGAÇÃO DO MUNICÍPIO DE CAMPINA GRANDE/PB, 
DURANTE OS JOGOS DO CAMPEONATO PARAIBANO 2ª DIVISÃO. PARTES: SEDE/PMCG E 
SPORT CLUB CAMPINA GRANDE. VALOR GLOBAL: R$ 30.000,00. DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 
23 695 1014 2067; 3360-45; 0110. VIGÊNCIA: 90 DIAS. SIGNATÁRIOS: LUIZ ALBERTO LEITE E 
KHÉSIA SUILLE PAULINO FERREIRA. 

LUIZ ALBERTO LEITE
SECRETÁRIO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

25A UNIÃO 
PublicidadeJoão Pessoa > Paraíba > sábado, 20 de julho de 2013



PREFEITURA MUNICIPAL DE SERTÃOZINHO 
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 014/2013

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da 
Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00014/2013, que objetiva: Execução dos 
serviços na realização de exames cardiológicos e ultrassonografias; HOMOLOGO o correspondente 
procedimento licitatório em favor de: ECOANÁLISES SERVIÇOS MÉDICOS LTDA - R$ 12.000,00.

Sertãozinho - PB, 16 de Julho de 2013.
MÁRCIA MOUSINHO ARAÚJO

 Prefeita

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Execução dos serviços na realização de exames cardiológicos e ultrassonografias. 

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00014/2013. DOTAÇÃO: Recursos FPM, ICMS, FUS 
e MAC 3.3.90.32.01 - Material de Distribuição Gratuita 3.3.90.36.01 - Outros Serviços de Terceiros - 
Pessoa Física 3.3.90.39.01 - Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica. VIGÊNCIA: até o final 
do exercício financeiro de 2013. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Sertãozinho 
e: CT Nº 00066/2013 - 17.07.13 - ECOANÁLISES SERVIÇOS MÉDICOS LTDA - R$ 12.000,00.

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 

Rua Dirson Andrade, 103 - Centro - Sertãozinho - PB, às 09:00 horas do dia 01 de Agosto de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de 
combustível (óleo diesel S10), para abastecer a frota de veículos pertencentes e/ou locados a esta 
edilidade. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e Decreto Municipal nº 001/2006. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (083) 3685-1073.

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 016/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Dirson Andrade, 103 - Centro - Sertãozinho - PB, às 10:30 horas do dia 01 de Agosto de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de uma Instituição 
Superior para realização de cursos de capacitação para professores, na realização de formação 
inicial e continuada para 08 (oito) coordenadores e 40 (quarenta) alfabetizadores do Programa 
Brasil Alfabetizado. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e Decreto Municipal nº 001/2006. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3685-1073.

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 017/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Dirson Andrade, 103 - Centro - Sertãozinho - PB, às 11:30 horas do dia 01 de Agosto de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Locação de Veículos para Transporte 
de Estudantes deste Município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 001/2006. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3685-1073.

Sertãozinho - PB, 18 de Julho de 2013.
MAURICIO DO NASCIMENTO RIBEIRO

 Pregoeiro Oficial

INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL
DOS SERVIDORES PUBLICOS MUNICIPAIS DE CAMPINA GRANDE

Gabinete da Presidência
Portaria N° 0038/2013-IPSEM/GP                                                        De 17 de julho de 2013.
O PRESIDENTE DO INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS 

MUNICIPAIS DE CAMPINA GRANDE (IPSEM), no uso das atribuições legais que lhes são con-
feridas pela Lei Ordinária Municipal n° 2.621, de 01 de fevereiro de 1993, pela Lei Complementar 
Municipal n° 45, de 20 de abril de 2010, e pelo Decreto Municipal nº 3.439-A, de 30 de Abril de 2010,

RESOLVE
Nomear LARISSA CECILIANA SOUZA ALBUQUERQUE para exercer o cargo de Provimento 

Efetivo de Assistente Jurídico, Símbolo AJ, do Instituto de Previdência Social dos Servidores Públicos 
Municipais de Campina Grande (IPSEM), a partir desta data.

ANTONIO HERMANO DE OLIVEIRA
Presidente

Portaria N° 0039/2013-IPSEM/GP                                                      De 17 de julho de 2013.
O PRESIDENTE DO INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS 

MUNICIPAIS DE CAMPINA GRANDE (IPSEM), no uso das atribuições legais que lhes são con-
feridas pela Lei Ordinária Municipal n° 2.621, de 01 de fevereiro de 1993, pela Lei Complementar 
Municipal n° 45, de 20 de abril de 2010, e pelo Decreto Municipal nº 3.439-A, de 30 de Abril de 2010,

RESOLVE
Nomear JOSEFA HANNAH VASCONCELOS para exercer o cargo de Provimento Efetivo de 

Agente Administrativo do Instituto de Previdência Social dos Servidores Públicos Municipais de 
Campina Grande (IPSEM), a partir desta data.

ANTONIO HERMANO DE OLIVEIRA
Presidente

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No258/2013
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 09/08/2013 às 09h para:

Aquisição de veiculo tipo caminhão baú, destinado a Secretaria de Estado do Desenvolvimento 
Humano - SEDH, conforme anexo I do Edital.

 Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-01242-4
João pessoa, 19 de julho de 2013.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No273/2013

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 
publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 06/08/2013 às 14h e 30mim para:

Aquisição de contratação de condicionadores de ar, aparelho de TV, cafeteira elétrica, maquina 
de lavar roupa, multiprocessador, gelagua, resfriador, ventilador de mesa, conjunto de estofado, 
cercado de beber, cadeira plástica, armário para roupa, armário de aço, destinado a Secretaria de 
Estado da Mulher e da Diversidade Humana - SEMDH conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-01259-0
João pessoa, 19 de julho de 2013.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO PARA 2º CHAMADA PRESENCIAL No120/2013

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, publica,  
considerando que a primeira chamada foi DESERTO, para conhecimento dos interessados que, nos 
termos da lei n° 10.520/02 e alterações, e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação 
no âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação 
na modalidade pregão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Des-
pachos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 01/08/2013 às 14h e 30mim para:

Contratação de serviços de fornecimento de vales refeições, destinado a Secretaria de Estado 
do Planejamento e Gestão - SEPLAG , conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-00985-7
João pessoa, 19 de julho de 2013

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No291/2013

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 
publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 06/08/2013 às 14h para:

Registro de preços para aquisição de material de laboratório (papel grau cirúrgico) destinado a 
Secretaria de Estado da Saúde - SES/HEMOCENTRO, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-01248-3
João pessoa, 19 de julho de 2013

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente Executiva de Licitação

JOSÉ ADSON MONTEIRO – ME, torna público que requereu a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação para Oficina Mecânica – AC: 352,84m², 
localizado na Rua Maria Monteiro Maul, 49 – Bairro dos Estados –João Pessoa – PB.

IDABELIA VIEIRA COSTA CABRAL ME, com CNPJ Nº 02.448.671/0001-45, IE nº 16.119.409-5, 
pela qual registra: extravio de quatro talões de notas fiscais de série 051 a 250, conforme autoriza-
ção 00131 e conclusão da baixa da empresa. Conforme Certidão datada de 03 de julho de 2013.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA GRANDE
CHAMADA PUBLICA Nº 001/2013

O pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados, que fará realizar no dia 14 
de AGOSTO de 2013, ás 09:00 horas, na sala da CPL na Prefeitura Municipal de Serra Grande, 
Situada a Rua Vicente Leite de Araújo, 01 - Centro – Serra Grande-PB, procedimento licitatório na 
modalidade Pregão Presencial. Objeto: AQUISIÇÃO DE GENEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICUL-
TURA FAMILIAR E DO EMPREENDEDOR FAMILIAR RURAL PARADE FORMA COMPLEMENTAR 
ATENDER AO PROGRAMA NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR/PNAE NO MUNICÍPIO DE 
SERRA GRANDE /PB, discriminados e quantificados nos anexos do edital. Os interessados poderão 
ler ou retirar cópia do edital, no horário de expediente das 08:00 ás 12:00 horas, em todos os dias 
úteis no endereço supracitado.

Serra Grande, 18 de JULHO de 2013.
José Giliardi de Abreu

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00041/2013.
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Almeida Barreto, 48, 1° andar – Centro – Guarabira/PB - PB, às 09h00min, do dia 06 de Agosto 
de 2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição Parcelada 
de Medicamentos de A a Z, através da oferta de maior porcentagem de desconto sobre a tabela 
da ABCFarma, para a distribuição com Pessoas Carentes deste Município, através da Secretaria 
Municipal de Saúde deste Município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: 
Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 20/2007. Informações: no horário das 13h00min as 
18h00min dos dias úteis, no endereço supracitado. Email: licitacao@guarabira.pb.gov.br. Telefone: 
(083) 3271-1246. Horário de expediente: 13h00min as 18h00min.

Guarabira - PB, 19 de Julho de 2013
JOSÉ FERREIRA DOS SANTOS JÚNIOR

Pregoeiro
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00023/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
José Nogueira Pinheiro, S/N - Centro - São João Rio do Peixe - PB, às 14:00 horas do dia 02 de 
Agosto de 2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Locação 
de veículos tipo utilitários para atender os serviços das secretarias de Infraestrutura e Educação 
conforme termo de referência anexo ao referido edital. Recursos: previstos no orçamento vigente. 
Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35352334. 
VANESSA RICARTE FERNANDES - Pregoeiro Oficial

  
 PREFEITURA MUNICIPAL DE PIANCÓ-PB

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 014/2013
Proc. Administrativo nº 104/2013

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DAS OBRAS DE CONSTRUÇÃO 
DO MIRANTE DE SANTO ANTONIO EM PIANCÓ.

ABERTURA: 06/08/2013, às 08:30 horas.
REGULAMENTAÇÃO:  Lei nº 8.666/93 de 21.06.93, suas alterações posteriores. 
RECURSOS FINANCEIROS: PM PIANCÓ E RECURSOS DA CAIXA ECONOMICA FEDERAL
LEITURA OU OBTENÇÃO DO EDITAL E INFORMAÇÕES: Secretaria Prefeitura Municipal de 

Piancó, na Praça Salviano Leite, 10ª – 1º Andar – Centro – Piancó -PB, no horário das 08:00 às 
12:00 horas.

Piancó, 18 de junho de 2013.
FERNANDO ROBSON ALMEIDA DE ARAÚJO

PRESIDENTE DA CPL

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Presencial nº 029/2013

Proc. Administrativo nº 090/2013
OBJETO: LOCAÇÃO DE UMA PROCESSADORA AUTOMÁTICA DE RAIOS-X PARA ATENDER 

A DEMANDA DA SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE PIANCÓ.
ABERTURA: 31/07/2013, às: 08:30 horas.
REGULAMENTAÇÃO: LEI No 10.520, DE 17 DE JULHO DE 2002.
RECURSOS FINANCEIROS: RECURSOS PRÓPRIOS / PROGRAMAS / CONSTANTE NO 

ORÇAMENTO EXERCÍCIO 2013.
LEITURA OU OBTENÇÃO DO EDITAL E INFORMAÇÕES: Prefeitura Municipal de Piancó, na 

Praça Salviano Leite, nº 10A – 1º Andar – Centro, no horário das 08:00 às 12:00 horas.
Piancó, 19 de julho de 2013.

PEDRO CABRAL CAZÉ
PREGOEIRO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOCA CLAUDINO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00021/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua José 
Ezequiel Duarte, 52 - Centro - Joca Claudino - PB, às 10:30 horas do dia 02 de Agosto de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA LO-
CAÇÃO DE SOFTWARES DOS SISTEMAS DE CONTABILIDADE E PORTAL DE TRANSPARÊNCIA, 
destinados à utilização pelas repartições municipais, nos controle e armazenamento de informações, 
durante o exercício de 2013, conforme discriminações constantes do TERMO DE REFERÊNCIA. 
Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto 
Municipal nº . Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35631057.
Joca Claudino - PB, 19 de Julho de 2013

AURELIANO BATISTA DUARTE - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00024/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Major José Fernandes, 146 - Centro - Uiraúna - PB, às 08:00 horas do dia 02 de Agosto de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de 150 horas/trator 
para atender os serviços  de compactação de resíduos sólidos do aterro sanitário da cidade de Uiraúna 
- PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto 
Municipal nº . Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35342808.
Uiraúna - PB, 19 de Julho de 2013

JOANA DARC QUEIROGA - Pregoeiro Oficial
 

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE POÇO DANTAS

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Fornecimento de refeições para os funcionários da prefeitura neste município de 

forma avulsa.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00023/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Poço Dantas
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Poço Dantas e:
CT Nº 00067/2013 - 19.07.13 - CHURRASCARIA BOI NA BRASA LTDA ME - R$ 12.000,00
CT Nº 00068/2013 - 19.07.13 - ROGÉRIO LOPES BARBOSA - R$ 12.750,00

 FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 
RESULTADO FASE HABILITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00002/2013
OBJETO: Contratação de empresa do ramo pertinente para Reforma “UBS” (Unidade Básica de 

Saúde) da Santa Terezinha Dr. João Soares, CNES 2334631, localizada na Praça da Juventude, 
s/n – Santa Terezinha – Guarabira/PB, conforme Portarias de n.° 2.814, de 29 de Novembro de 
2011 e 341, de 4 de março de 2013, Ministério da Sáude.

LICITANTES HABILITADOS:
BANDEIRANTES CONSTRUÇÃO & URBANISMO LTDA - ME; ESTRUCTURAL ENGENHARIA 

LTDA - ME – Apresentou a Certidão de regularidade à Seguridade Social INSS-CND vencida 
(tratamento diferenciado Lei 123/2006); POLIGONAL PROJETOS E CONSTRUÇÕES LTDA – ME.

- Por atenderem a todas as exigências do instrumento convocatório.;
LICITANTES INABILITADOS:
TRABES CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA - EPP; Desatendimentos aos subitens: 8.2.5.3 

e 8.2.5.7 - Apresentaram as respectivas declarações sem o reconhecimento de firma. CONS-
TRUTORA E SERVIÇOS DE LIMPEZA C.R.C LTDA - ME; Desatendimento ao subitem: 8.2.5.3 
Apresentou declaração assinada pelo sócio da empresa em vez do seu Responsável Técnico. 
MURALHA CONSTRUTORA LTDA - EPP; Apresentou a Certidão da Fazenda Municipal vencida 
(tratamento diferenciado Lei 123/2006), Desatendimentos aos subitens: 8.2.5.2. Não apresentou o 
vínculo empregatício com o Responsável Técnico que compõe as Comprovações de capacidade 
de desempenho anterior satisfatório. 8.2.5.3. Apresentou a declaração do Responsável Técnico 
sem reconhecimento de firma. 8.2.5.5. Não apresentou a qualificação de seu pessoal técnico. 
8.2.5.7. Apresentou as declarações sem reconhecimento de firma. 8.2.6.2. Apresentou a Certidão 
negativa de Falência ou Concordata vencida. LR ENGENHARIA LTDA - EPP; Desatendimentos aos 
subitens: 8.2.5.7. Apresentou as Declarações sem o reconhecimento de firma. 8.2.6.2. Apresentou 
a Certidão negativa de Falência ou Concordata fora dos prazos estipulado no edital. COSIMAR 
CONSTRUTORA SINCERA LTDA - ME; Desatendimentos aos subitens: 8.2.5.3. Apresentou a 
declaração do Responsável Técnico sem reconhecimento de firma. 8.2.5.7. Apresentou as decla-
rações sem reconhecimento de firma. C & D CONSTRUÇÕES CIVIS LTDA - ME; Desatendimentos 
aos subitens: 8.2.5.3. Apresentou declaração assinada pelo sócio da empresa, em vez de seu 
Responsável Técnico. 8.2.5.7. Apresentou as declarações sem reconhecimento de firma. 8.2.6.2. 
Apresentou a Certidão negativa de Falência ou Concordata fora dos prazos estipulado no edital. LY 
CONSTRUTORA E SERVIÇO LTDA - ME;  Desatendimentos aos subitens: 8.2.5.2. Não apresentou 
o vínculo empregatício com o Responsável Técnico que compõe as Comprovações de capacidade 
de desempenho anterior satisfatório. 8.2.5.3. Não apresentou. 8.2.5.5. Não apresentou a qualificação 
de seu pessoal técnico. 8.2.5.7. Apresentou as Declarações sem reconhecimento de firma. 8.2.6.3. 
Não apresentou. J.R.P. CONSTRUÇÕES E COMÉRCIO LTDA - ME; Apresentou a Certidão da 
Fazenda Estadual vencida (tratamento diferenciado Lei 123/2006), Desatendimentos ao subitem: 
8.2.5.7. Apresentou as declarações sem reconhecimento de firma. CONSTRUTORA EDFFICAR 
LTDA - ME; Desatendimentos aos subitens: 8.2.4.4. Não apresentou a Certidão Negativa da Fazenda 
Estadual. 8.2.4.5. Não apresentou a Certidão de Garantida por Tempo de Serviço FGTS-CRF. 8.2.5.2 
/ 8.2.6.2. / 8.2.6.3. Não apresentou. 8.2.5.3. Apresentou declaração sem reconhecimento de firma. 
8.2.5.5. Não apresentou a qualificação de seu pessoal técnico. 8.2.5.7. Apresentou declarações sem 
reconhecimento de firma. SETA CONSTRUÇÕES LTDA - ME; Desatendimento ao subitem 8.2.5.2. 
no item a) cópia da carteira profissional CTPS ou da ficha de registro de empregado, juntamente 
com a última guia de recolhimento do FGTS relativo ao respectivo funcionário. Foi apresentada a 
penúltima competência. Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos 
termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Comunica-se que, em não havendo 
interposição de recursos, a sessão pública para abertura dos envelopes Proposta de Preços será 
realizada no dia 31/07/2013, às 14h30min, no mesmo local da primeira reunião. Maiores informações 
poderão ser obtidas junto a CPL, Rua Almeida Barreto, 48 - Centro - Guarabira - PB, no horário das 
13h00min as 18h00min dos dias úteis. Email: licitacao@guarabira.pb.gov.br.

Guarabira - PB, 18 de Julho de 2013
JOSÉ FERREIRA DOS SANTOS JÚNIOR

Presidente da Comissão

REQUERIMENTO DE LICENCIAMENTO AMBIENTAL
A RUMOS CONSTRUÇOES AMBIENTAIS LTDA,CNPJ Nº 73.034.746/0001-90, Torna Público 

que requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Renovação 
da Licença de Operação conforme processo de Abertura nº 2013 – 004056/TEC/LO-5560, para 
Disposição final e tratamento de resíduo Domiciliares no Aterro Sanitário de João Pessoa, situado 
BR 101 Km 93 - Fazenda Mumbaba, Zona Rural, município de João Pessoa-PB.

SECRETARIA DA INFRAESTRUTURA 
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM 

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO  
 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 
 

 

 O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA PARAÍBA - DER/PB, sediado à Av. Min. José Américo de 
Almeida s/n, nesta capital, torna público que realizará, na sala da Comissão Permanente de Licitação - CPL, a seguinte 
licitação do tipo Menor Preço: 
 

Modalidade Data Hora Objeto 
 
 
CONCORRÊNCIA Nº 11/13 
Registro CGE Nº 13-01258-2 

 
 

21/08/13 

 
 

15:00 

Obras de Pavimentação das Rodovias: PB-148/200: São 
José dos Cordeiros / Serra Branca - 25 km; PB-200: Serra 
Branca / Coxixola – 19 km; PB-202: Parari / Santo André 
– 12 km; PB-200: Parari / Entroncamento PB-148 – 10,50 
km; Total: 66,5 km, incluídas no programa PROINVEST, 
contrato financeiro firmados entre o Governo do Estado 
da Paraíba e o BNDES. 
Valor estimado da obra:  R$ 43.729.927,63. 

 O respectivo Edital encontra-se à disposição dos interessados na CPL, onde também outras informações poderão ser 
obtidas, nos dias úteis, das 14:00 às 18:00 horas, de segunda a sexta. Informações pelo telefone (83) 32162813; email 
cpl@der.pb.gov.br. e site www.der.pb.gov.br. 
 

João Pessoa, 19 de julho de 2013. 
 
 

Eng.ª  Maria das Graças  Soares  de  O.  Bandeira 
Presidente da Comissão Permanente de Licitação 

       
 

 

MARIA DO CARMO RODRIGUES, com CNPJ Nº 00.583.236/0001-06, IE 16.109.922-0 pela qual re-
gistra o extravio de vinte talões de notas fiscais, Série D, Modelo 2, que compreendiam as numerações 
000.001 a 001.000, e dois talões Modelo – 1 de numerações 000.001 a 000.100. Conforme Certidão 
datada de 10 de maio de 2013.

ROSILENE LIRA AMORIM – CNPJ/CPF Nº 048.536.874-91, torna público que a SUDEMA – Superin-
tendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 1166/2013 em João 
Pessoa, 26 de abril de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Edificação Multifamiliar C/02 unidades 
habitacionais, dotado de sistema de esgotamento sanitário (fossa séptica e sumidouro). Na(o) – Rua 
Projetada, S/N, LT 241, QD 08, Loteamento Plano de Vida Município:  SANTA RITA – UF: PB. Processo: 
2013-001621/TEC/LO-4918.

M. DIAS BRANCO S.A INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE ALIMENTOS – CNPJ Nº 07.206.816/0036-45, 
torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Re-
novação da Licença de Alteração Construção e montagem de 06 silos cilíndricos metálicos capacidade 
de 5.830m² área 1.700m² - CABEDELO – PB. Processo: 2013-004312/TEC/LA-0343.

MARIA HELENA ROCHA RAMALHO-ME – CNPJ/CPF Nº 24.502.841/0001-65, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia nº 1996/2013 
em João Pessoa, 18 de julho de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Extração de areia no 
leito do Riacho Capivara para uso na construção civil, e granito para pedra talhe e brita. Área referente 
ao Processo DNPM Nº 846.013/2013. Na(o) – Sítio Capivara – Zona Rural Município:  CACIMBA DE 
DENTRO – UF: PB. Processo: 2013-001637/TEC/LP-1515.

MARCOLINO E NEVES CONSTRUÇÕES LTDA – CNPJ/CPF Nº 14.295.861/0001-59, torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 1710/2013 em João Pessoa, 20 e junho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Edificação 
Multifamiliar com 06 unidades habitacionais. Na(o) – Rua Alina Saraiva de Oliveira QD. 047 LT. 0234 – 
VALENTINA Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2012-007692/TEC/LO-1728.

CONSTRUTORA COBRAX LTDA – CNPJ Nº 10.256.809/0001-32, torna público que requereu à 
SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação – ED. 
Multifamiliar com 04 apartamentos, AC: 301.00m² - MUÇUMAGO – JOÃO PESSOA – PB. Processo: 
2013-004237/TEC/LO-5614.

MEGA CONSTRUÇÃO E INCORPORAÇÃO LTDA – CNPJ Nº 03.880.896/0001-39, torna público que 
requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Instalação 
– Edificação Multifamiliar com 48 UNDS Habitacionais, AC: 8.299,07m² - MIRAMAR – JOÃO PESSOA 
– PB. Processo: 2013-003716/TEC/LI-2245.

MEGA CONSTRUÇÃO E INCORPORAÇÃO LTDA – CNPJ Nº 03.880.896/0001-39, torna público que 
requereu à SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Instalação 
– Edificação Multifamiliar com 35 Apartamentos Habitacionais, AC: 4.100,64m² - MIRAMAR – JOÃO 
PESSOA – PB. Processo: 2013-003717/TEC/LI-2246.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BERNARDINO BATISTA – CNPJ Nº 01.621.539/0001-20, torna público 
que requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Instalação 
– Sis. de Esgotamento Sanitário/RE Coletora/LI domiciliares/Estações elevatórias/LA  Faculatativa e Ana-
eróbica, extensão: 6297,20MT –  BERNARDINO BATISTA – PB. Processo: 2013-004323/TEC/LI-2323.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOCA CLAUDINO – CNPJ Nº 01.613.283/0001-00, torna público que 
requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Instalação 
– Sistema de Abastecimento de Água=Rede de Distribuição/Tratamento/Elevação/Autora e ligação 
domiciliares extensão: 414MT – JOCA CLAUDINO – PB. Processo: 2013-004322/TEC/LI-2322.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

EXTRATO DE TERMO DE CONTRATO
INSTRUMENTO: TERMO DE CONTRATO Nº 006/2013/SEDE/PMCG. PARTES: PMCG/SEDE 

E SPORT CLUB CAMPINA GRANDE. OBJETO: REPASSE FINANCEIRO PARA DIVULGAÇÃO DO 
MUNICÍPIO DE CAMPINA GRANDE/PB, DURANTE OS JOGOS DO CAMPEONATO PARAIBANO 2ª 
DIVISÃO. VALOR GLOBAL: R$ 30.000,00. FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: TERMO DE CONVÊNIO Nº 
024/2013/SEDE/PMCG – ARTIGO 116, PARÁGRAFO 1º DA LEI FEDERAL Nº 8.666/93, ALTERADA. 
FUNCIONAL PROGRAMÁTICA: 23 695 1014 2067. ELEMENTO DA DESPESA: 3360-45. FONTE DE 
RECURSOS: 0110. PRAZO DE VIGÊNCIA: ATÉ 30 DE SETEMBRO DE 2013. SIGNATÁRIOS: LUIZ 
ALBERTO LEITE E KHÉSIA SUILLE PAULINO FERREIRA.

LUIZ ALBERTO LEITE
SECRETÁRIO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

EXTRATO DE CONVÊNIO
INSTRUMENTO: TERMO DE CONVÊNIO Nº 024/2013/SAD/PMCG. OBJETO: REPASSE DE 

RECURSOS FINANCEIROS PARA DIVULGAÇÃO DO MUNICÍPIO DE CAMPINA GRANDE/PB, DU-
RANTE OS JOGOS DO CAMPEONATO PARAIBANO 2ª DIVISÃO. PARTES: SEDE/PMCG E SPORT 
CLUB CAMPINA GRANDE. VALOR GLOBAL: R$ 30.000,00. DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 23 695 
1014 2067; 3360-45; 0110. VIGÊNCIA: 90 DIAS. SIGNATÁRIOS: LUIZ ALBERTO LEITE E KHÉSIA 
SUILLE PAULINO FERREIRA.

LUIZ ALBERTO LEITE
SECRETÁRIO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE POÇO DANTAS

 HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00023/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assessoria 

Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00023/2013, que objetiva: Fornecimento de refeições para 
os funcionários da prefeitura neste município de forma avulsa; HOMOLOGO o correspondente proce-
dimento licitatório em favor de: CHURRASCARIA BOI NA BRASA LTDA ME - R$ 12.000,00; ROGÉRIO 
LOPES BARBOSA - R$ 12.750,00.

Poço Dantas - PB, 19 de Julho de 2013
JOSÉ GURGEL SOBRINHO - Prefeito

 
 ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOCA CLAUDINO
 RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - INEXIGIBILIDADE Nº IN00006/2013

Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 
observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de Licitação nº IN00006/2013, 
que objetiva: Contratação de empresa para apresentação de 02 shows musicais durante o evento  de 
emancipação política na cidade de  Joca Claudino-PB, no dia 24 de julho de 2013 através de relação 
contratual entre o Município de  Joca Claudino-PB  e Profissional do Setor Artístico, em caráter de exclu-
sividade; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: B C M - PRODUÇÕES 
ARTISTICAS LTDA - ME - R$ 55.000,00.

Joca Claudino - PB, 19 de Julho de 2013
LUCRÉCIA ADRIANA DE ANDRADE BARBOSA DANTAS - Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOCA CLAUDINO

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa para apresentação de 02 shows musicais durante o evento  de 

emancipação política na cidade de  Joca Claudino-PB, no dia 24 de julho de 2013 através de relação 
contratual entre o Município de  Joca Claudino-PB  e Profissional do Setor Artístico, em caráter de 
exclusividade.

FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00006/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Joca Claudino
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Joca Claudino e:
CT Nº 00032/2013 - 19.07.13 - B C M - PRODUÇÕES ARTISTICAS LTDA - ME - R$ 55.000,00
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOCA CLAUDINO
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

PROCESSO: Exposição de Motivos nº IN00006/2013.
OBJETO: Contratação de empresa para apresentação de 02 shows musicais durante o evento  de 

emancipação política na cidade de  Joca Claudino-PB, no dia 24 de julho de 2013 através de relação 
contratual entre o Município de  Joca Claudino-PB  e Profissional do Setor Artístico, em caráter de 
exclusividade.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 25, inciso I, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: Secretario de Cultura, Esporte e Turismo.
RATIFICAÇÃO: Prefeita, em 19/07/2013.

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Instalação n° 1958/2013 em João Pessoa, 12 de julho de 2013 - Prazo: 365 dias. Para a atividade 
de: Ampliação do Sistema de Esgotamento Sanitário de Cabedelo - PB. Na(o) – CENTRO Município: 
CABEDELO - UF: PB. Processo: 2013-001667/TEC/LI-2047

 CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Instalação n° 1957/2013 em João Pessoa, 12 de julho de 2013 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
Sistema de Abastecimento de água do município de Campina Grande, bairros Pedro Gondim e outros - PB. 
Na(o) BAIRRO PEDRO GONDIM E OUTROS CAMPINA GRANDE – Município: CAMPINA GRANDE - UF: 
PB. Processo: 2013-001407/TEC/LI-2028.

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Instalação n° 1962/2013 em João Pessoa, 12 de julho de 2013 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
Sistema de Abastecimento de Água do município do Conde - PB. Na(o) EM TODA A CIDADE – Município: 
CONDE - UF: PB. Processo: 2013-003545/TEC/LI-2225

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Instalação n° 1961/2013 em João Pessoa, 12 de julho de 2013 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
Sistema Integrado de Abastecimento de Água do município de Alcantil e Riacho de Santo Antônio - PB. Na(o) 
– Município: ALCANTIL E RIACHO DE SANTO ANTÔNIO - UF: PB. Processo: 2013-003194/TEC/LI-2192

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Instalação n° 1960/2013 em João Pessoa, 12 de julho de 2013 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
Sistema de Adutor Saulo Maia do Município de Areia - PB. Na(o) – Município: AREIA - UF: PB. Processo: 
2013-003188/TEC/LI-2186

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que solicitou a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença 
Instalação – Para o Sistema de Abastecimento de Água da cidade de Princesa Isabel – PB, Município 
– PRINCESA ISABEL UF: PB: Processo: 2013-004148/TEC/LI-2304.

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que solicitou a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença 
Instalação – Para Ampliação do Sistema de Abastecimento de Água da cidade de Riacho dos Cavalos – PB, 
Município – RIACHO DOS CAVALOS UF: PB: Processo: 2013-004146/TEC/LI-2302.

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que solicitou a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença 
Instalação – Para Implantação do Sistema de Abastecimento de Água - SAA da cidade de Triunfo - PB. 
Município – TRIUNFO UF: PB: Processo: 2013-004147/TEC/LI-2303. 

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que solicitou a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, 
Renovação da Licença Instalação n° 1631/2011 – Para Sistema de Esgotamento Sanitário da cidade de 
Brejo dos Santos - PB. Município – BREJO DOS SANTOS UF: PB: Processo: 2013-004289/TEC/LI-2317. 

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que solicitou a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença 
Instalação – Para Ampliação do Sistema de Abastecimento d’água da cidade de Conceição - PB. Município 
– CONCEIÇÃO UF: PB: Processo: 2013-004290/TEC/LI-2318. 

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que solicitou a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença 
Instalação – Para Ampliação do Sistema de Esgotamento Sanitário do Distrito de Galante na cidade de 
Campina Grande- PB Município – CAMPINA GRANDE UF: PB: Processo: 2013-004292/TEC/LI-2319.

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 09.123.654/0001-
87 Torna público que solicitou a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença 
Instalação – Para Ampliação do Sistema de Abastecimento d’água de Nazarezinho - PB. Município – NA-
ZAREZINHO UF: PB: Processo: 2013-004293/TEC/LI-2320. 

COMPANHIA DE ÁGUA E ESGOTOS DA PARAÍBA - CAGEPA
AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO

REGISTRO CGE Nº. 13-01211-8
A Companhia de Água e Esgotos da Paraíba - CAGEPA, através da Comissão de Licitação, 

designada pela Decisão PRE N. 005/2013, de 25.01.2013, torna público que por razões de ordem 
administrativa, fica adiada para o dia 08.08.2013, a Tomada de Preço Nº. 005/2013. Objeto: con-
tratação de empresa para execução das obras de conclusão do sistema de abastecimento de água 
do município de Massaranduba, Estado da Paraíba.

João Pessoa, 18 de julho de 2013.
Lucio Flávio Souto Batista

Presidente da CPL

João Pessoa > Paraíba > sábado, 20 de julho de 2013Publicidade
26 A UNIÃO 
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